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Telellasara 
Se ha afirmado que la teleba

sura existe porque tiene gran 
audiencia. Aquí hemos sosteni
do que la reflexión había que 
hacerla a la inversa: la telebasu
ra tiene audiencia porque existe 
y tiene gran audiencia cuando 
sólo existe telebasura. 

Las cosas han ocurrido más o 
menos así: alguien montaba un 
programa escandaloso que, 
lógicamente, durante sus pri
meras emisiones se apoderaba 
de gran parte de la audiencia. El 
resto de las cadenas, alarmadas 
por el fenómeno y por la mala 
interpretación que de él han 
hecho muchos responsables 
publicitarios, respondían con 
basura a la basura, para pelear 
por la audiencia con las mismas 
armas. Por otra parte, los pro
gramadores que no querían o no 
podían ofrecer telebasura se 
rendian ante ésta y desguarne
cían su oferta colocando progra
mas de relleno. El resultado era 
que el telespectador sólo podía 
elegir entre asco, aburrimiento y 
nada. 

Muchos telespectadores han 
venido eligiendo nada, sin más, 
aunque hay que comprender la 
resistencia que existe a dejar de 
tener encendido el televisor a 
horas en que la cultura domés
tica dominante exige ver televi
sión. Y de repente ha llegado un 
programa que, según dicen 
quienes ven · estas cosas, no es 
hiriente para la sensibilidad del 
espectador corriente y ha arrin
conado progresivamente a un 
programa "duro" que era tan 
repelente para muchos ciudada
nos que éstos ni siquiera lo 
incluían en sus zapeos. Ahora el 
programa "duro" ha sido sus
pendido fulminantemente, ofi
cialmente por demasiado "duro" 
y extraoficialmente por esto y 
por aquello. El hecho es que ha 
sido suspendido cuando ha per
dido audiencia. 

La telebasura parece empezar 
a perder posiciones. Quizás 
acertábamos cuando escribía
mos que lo que hacía falta era 
ofrecer otra cosa. Y, ya puestos 
a ello, recordemos que hay tele
basura de muchas clases. 
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Si los clásicas 1011a1a111sdenen raza ;-g~~~:eo- oponunidad de IU 
el PSOE está de enhorabuena Aunque el PSOE deba estar de 

enhorabuena porque las cosas 
Los clásicos populares afir

man que las cosas tienen que 
ponerse muy mal antes de 
empezar a arreglarse. Por eso no 
hay que buscar más explicacio
nes a la mala suerte que tuvie
ron los socialistas cuando fue
ron derrotados en las elecciones 
pero sólo perdieron por la míni
ma. No se les pusieron las cosas 
muy mal. Tan sólo un poco mal. 
Y, consecuentemente, según la 
sabiduría popular, no podían 
empezar a arreglársele. Sin 
embargo, en los últimos tiempos 
el PSOE parece haber entrado 
en picado y se sitúa a la máxima 
distancia del PP según todas las 
encuestas, muy particularmen
te en la publicada por El País, 
que pone a los socialistas 4'6 
puntos por debajo de los popu
lares. Aunque no se trata de 
jugar con las cifras, sí es preci
so entender el significado elec
toral de esos 4'6 puntos: supon
drían, en este caso, que el PP 
obtendría cinco votos por cada 
cuatro que obtuviera el PSOE. 
La diferencia de votos entre 
ambos partidos podría alcanzar 
un par de millones, si hablamos 
de que el PP recibiría un 25 por 
ciento y el PSOE un 20. Por 
tanto, por tener ya las cosas tan 
mal, el PSOE podría empezar a 
estar de enhorabuena. 

Tal como van los aconteci
mientos, no hay que descartar 
que de aquí a un año la diferen
cia a favor del PP pueda haber
se incrementado sustancial
mente, con lo que la situación 
del PSOE ya sería catastrófica. 
Algunos socialistas tratan de 
oponerse a esta "marcha de la 
historia" enderezando los asun-

~ 

tos cuanto antes, cambiando ya 
lo que hay que cambiar -y a los 
que hay que cambiar-, pero 
sus esfuerzos no son muy fruc
tíferos. Quizá sea preferible lo 
que aparentemente hacen algu
nos: no tratar de evitar la catás
trofe probable, sino, al contra
rio, acelerar su velocidad para 
que llegue cuanto antes y, con 
los escombros aprovechables y 
materiales nuevos, construir un 
partido socialista más actuali
zado, rejuvenecido en personas, 
en ideas y en estilos. 

En Alcalá, como ya adelanta
mos repetidamente desde hace 
meses, se ha producido el cam
bio que ha llevado a la cabeza 
delcomité a Miguel Buenestado. 
Al fin Buenestado tendrá opor
tunidad de poner en práctica 
sus alternativas, con colabora
ción de los suyos y de los reno
vadores, siempre determinantes 
éstos a la hora de configurar en 
Alcalá el poder del comité socia
lista. Habrá quien crea que poca 
ayuda pueden aportar unos 
renovadores que a su vez nece
sitan una renovación general, 
pero veteranos había en las dos 
candidaturas que aspiraban a 
controlar el comité, y no hay por 
qué tirar a los viejos a la basura. 
Todo lo contrario, habrá que 
animarlos para que aporten su 
experiencia sin reticencias, que 
alguna habrán adquirido en 
tantos años. Para que el PSOE 
ofrezca las alternativas que los 
ciudadanos tienen derecho a 
esperar de él es necesario que 
los militantes socialistas sumen 
sus fuerzas , no que sigan inuti
lizándolas en la lucha de faccio
nes por el poder. 
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se le han puesto tan mal que ya 
empezarán a arreglársele, no es 
menos cierto que, también 
según la sabiduría popular, el 
que da primero da dos veces. 
Por eso, si los responsables de 
Izquierda Unida son capaces de 
aprovechar su oportunidad y 
que su formación ya ha pasado 
su crisis, el terreno de la 
izquierda puede resultarles muy 
feraz. Para ello será necesario 
sólo un esfuerzo que no es difi
cil: contar lo menos posible con 
Julio Anguita para los asuntos 
"domésticos". El Gran Teórico 
puede continuar iluminando a 
los infieles -y más a los fieles
mientras quienes han de lidiar 
los toros que están en la plaza, 
los que exigen una faena con
creta, se ciñen a la realidad y 
afrontan los problemas de la 
sociedad no sólo para denun
ciarlos, sino también para resol
verlos. En el ámbito municipal 
tal tarea no es nueva para los 
miembros de IU y, de hecho, 
muy a menudo los gobiernos 
municipales de Izquierda Unida 
saben deslindar la ideología de 
las realizaciones, con lo que 
suelen guiarse principalmente 
por la búsqueda de la eficacia. 

Siempre hay excepciones, por 
supuesto. Por ejemplo, IU ha 
vivido en Alcalá un tiempo de 
luchas internas no ya por la 
existencia de corrientes en su 
seno, sino por el enfrentamiento 
de posiciones puramente tácti
cas. Eso ya no debería importar 
gran cosa. Lo pasado está pasa
do y sólo debe servir para ex
traer lecciones. La primera lec
ción es que IU se ha depurado 
en los últimos meses y cuenta 
con valores ya contrastados que 
tienen la obligación de no traba
jar para liquidarse unos a otros. 
IU tiene gente que parece eficaz 
en la calle del Tinte y tiene gente 
que parece muy eficaz en la 
plaza de Cervantes. Con esta 
base no debería tener grandes 
dificultades para recuperar con 
vistas a 1999 el terreno que ha 
perdido por su exceso de doctri
na desde 1995. 

& de diciembre de t99'7 



La nieve cubrió Alcalá v con el viento derribó varios árboles 

El invierno llega de repente con una intensa nevada 
Este año puede pasar a la historia por las condiciones meteorológicas extremas que se han produci
do en la ciudad complutense. Ha habido lluvias torrenciales que hacia tiempo que no se habían visto 
en Alcalli; ha habido también auténticos vendavales que han producido graves daños al derribar mis 
de medio centenar de lirboles y producir destrozos en mis de veinte coches. El verano fue lluvioso y 
desapacible y durante el otoño se han producido frecuentes cambios meteorológicos como para vol
ver loco a cualquiera. Pero lo que faltaba era una nevada otoñal y esa se produjo el jueves 4 de diciem
bre acompañada de un intenso frío. El invierno ha llegado de sopetón a la ciudad complutense. 

Porque hay que recordar que 
el invierno no llega oficialmente 
hasta el día 21 de diciembre. 
Mientras tanto estamos viviendo 
un otoño cuando menos pecu
liar. El jueves 4 de diciembre 
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amaneció con un frío intenso y a 
las dos de la tarde empezó a 
caer nieve con gran intensidad 
dejando las calles completa
mente blancas. Durante toda la 
tarde cayó la nieve-dando a la 
ciudad una apariencia navideña 
de la que disfrutaron miles de 
niños. 

La plaza de Cervantes , la 
plaza de San Diego y en general 
todas las calles de Alcalá ofre
cieron imágenes que hasta este 
año eran inusitadas desde hacía 
muchísimo tiempo. Recordemos 
que 1997 fue recibido en la ciu
dad complutense con una inten
sa nevada. 

Lo sorprendente de la nevada 
del jueves 4 de diciembre fue 
que ha traído el invierno de 
sopetón, con bajísimas tempe
raturas y con una precipitación 
en forma de nieve de gran inten
sidad para las fechas en las que 

nos encontramos. 
Pero al margen de esa imagen 

lúdica de la nieve, esta tiene en 
efecto su lado muy negativo. 
Aparte de ese frío intenso que 
ha helado a los complutenses, 
los efectos sobre los árboles han 
sido graves por cuanto llegó a 
derribar al menos cuatro en 
diversos puntos de la ciudad. 
Hay que destacar que la mayor 
parte de los árboles no habían 
sufrido todavía los efectos del 
otoño en sus hojas. En general 
se encuentran muy poblados y 
al depositarse la nieve en ellas, 
el peso de las copas ha sido fatal 
para algunos, como uno que 
había en la calle Escritorios, 
junto a la iglesia del convento de 
las agustinas. Agentes de la 
Policía Local tuvieron la oportu
nidad de verlo caer in situ des
pués de haber cortado la circu
lación y haber pedido a unos 

niños que estaban jugando que 
se retiraran puesto que se había 
avisado a los bomberos para 
que dieran alguna solución ya 
que se veía que el árbol podía 
caer en cualquier momento. Y 
de hecho así fue con los policías 
como testigos en primera fila. El 
ejemplar cortó completamente 
la calle Escritorios y fue a dañar 
dos vehículos que se encontra
ban estacionados. Los bombe
ros tuvieron que retirarlo de allí 
y solucionar también el proble
ma de los cables del tendido 
eléctrico. El árbol cayó sobre un 
cable de la iluminación navide
ña cayendo también al suelo 
una de las figuras de bombillas 
recien instalada. 

Hubo también más árboles o 
ramas de grandes dimensiones 
caídas. En la calle Nuevo Baztán 
junto a la carretera de Daganzo, 
en la calle Juan de la Cosa, en 
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la avenida Juap de Austria y en 
la calle Demetrto Dúcar. 

"En definitiva, si nunca llueve 
a gusto de todos, la nieve pres
cindiendo de la imagen lúdica 
que tiene, entraña un peligro 
evidente en varios aspectos. 
Además de la caída de árboles, 
está el corte de carreteras. La 
Guardia Civil cortó la carretera 
de Torrejón a Ajalvir por el peli
gro que entrañaba la conduc
ción ·por ella. También se cortó 
la carretera de Daganzo a la 
altura de la incorporación desde 
la autovía nacional 11. El 
Gurugú permanecía abierto 
pero los vehículos subían o des-

cendían con mucha precaución. 
Aún hubo más problemas. 
Subir con coche el puente eleva
do sobre la via férrea en la 
carretera de Meco era un peligro 
considerable y hubo avisos a la 
Policía Local en ese sentido. Los 
peatones no lo tuvieron dema
siado fácil a la hora de subir el 
puente peatonal junto a la esta
ción de RENFE; la nieve se 
había helado y tenía mucho 
peligro de caídas para quien tra
tara de atravesarlo. 

Son los efectos de la nevada 
de los que se tenía constancia a 
la hora de cerrar la presente edi
ción de PUERTA DE MADRID. 

Este árbol fue derribado por el viento y la nieve e.n la calle Escritorios 

PUERTA de Madrid & de diciembre de t997 



La peatonalización 
del casco histórico 

Últimamente se ha hablado 
mucho del proyecto del ayunta
miento de peatonalizar el casco 
histórico de Alcalá, y parece que 
los únicos que se oponen son los 
comerciantes de la zona. Pero me 
temo que nadie se ha parado a 
pensar en los inconvenientes que 
esto supondría para todos. A mí 
me gustaría saber si el alcalde, 
que cuando se casó paralizó me
dia ciudad, piensa prescindir del 
coche para ir al ayuntamiento, o 
si el rector de la universidad, que 
tiene sitio reservado para apar
car su coche, lo va a hacer tam
bién. Por no hablar de la dificul
tad que supondría acceder a si
tios como el Sanatorio V allés o el 
Centro Municipal de Salud, ya 
que no todo el que allí se dirige 
lo hace en ambulancia. Además, 
tengo la sensación de que la ma
yoría de los residentes en el cas
co histórico son personas mayo
res que, en general, suelen tener 
más dificultad para desplazarse 
a pie. 

En el centro, actualmente, es 
bastante difícil aparcar, aunque 
un poco de paciencia y conocer 
la zona hacen que no sea impo
sible y, desde luego, es mucho 
más fácil hacerlo que en muchas 
otras ciudades españolas. 

En el casco histórico están la 
mayoría de las iglesias, está el 
teatro, los únicos cines que no es
tán situados dentro de centros 
comerciales-, hay dos hoteles (y 
no olvidemos que, generalmen
te, los clientes llevan equipaje), 
se celebra la inmensa mayoría de 
las exposiciones y otros actos cul
turales que tienen lugar en esta 
ciudad. Y el alcalde pretende que 
asistamos a pie a los lugares a los 
que, seguramente, él tendría el 
privilegio de ir en coche. 

No me parece que el clima de 
esta ciudad, tórrido en verano y 
helador en invierno, invite a dar 
un largo paseo desde el lugar 
donde hemos dejado el coche o el 
autobús, para dirigirnos a dis
frutar de las distintas opciones de 
ocio, cultura y comercio que 
ofrece el casco histórico de Alca
lá. 

¿Y los turistas? ¿Qué les pare
cerá dejar los autobuses, en los 
que habitualmente son traslada
dos, a varios cientos de metros de 
distancia del lugar que van a vi
sitar? Si esto ocurre en el mes de 
julio será mejor tener una ambu
lancia preparada. 

Para peatonalizar el centro ha
ría falta que existieran varios 
aparcamientos públicos (no pre
tenderán que nos conformemos 
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con uno solo) y a muy poca dis
tancia de las zonas más concurri
das. Un sitio ideal sería bajo la 
plaza de Cervantes, que es, al fin 
y al cabo, el lugar .en el que la 
mayoría intenta dejar el coche 
cuando va al centro. Y si alguien 
teme por los árboles y jardines, 
sepa que hay ciudades en Espa
ña donde, sobre un amplísimo 
aparcamiento de varias plantas, 
han conservado los árboles y jar
dines que ha habido siempre (por 
ejemplo, en Vitoria y San Sebas
tián). 

Peatonalizar parte de una ciu
dad exige pensar un poco en el 
ciudadano que la habita. Pensar 
que la peatonalización sólo con
siste en instalar unos «bolardos 
telescópicos», que en circunstan-

cias podrían ser, incluso, peli
grosos, me parece que demuestra 
una importante falta de reflexión 
por parte de quienes gobiernan 
esta ciudad, y pensar que esa me
dida sólo afecta a los comercian
tes es un error. Al centro vamos 
a realizar compras, pero no sólo 
a eso. Y si tienen dudas, echen 
un vistazo a la calle mayor un 
domingo cualquiera, a cualquier 
hora. 

Ana Isabel 
MARTINEZ DEL VAL 

Agradecimiento 
al Hospital 
«Príncipe de Asturias» 

Quisiera expresar mi agrade-

cimiento, juntamente con mi fa
milia, al personal del Hospital 
Príncipe de Astuiras» y en espe
cial al cuadro de doctores de la 
U.C.I., por las atenciones reci
bidas durante los dieciocho días 
que mi hermano Gabriel estuvo 
luchando con su grave enferme
dad y que finalmente acabó con 
su vida. 

Gracias por sus conocimien
tos y por haber luchado hasta 
el último momento para sacar 
adelante a mi hermano. Gracias 
también al grupo de enferme
ros y enfermeras que tan hu
manamente saben tratar a los 
enfermos. 

Angel QUER 
y FAMILIA 

A PARTIR DEL 28 DE NOVIEMBRE 

A s A n ºuªo uON · SANC 
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PARA CONSUMIR EN NUESTROS SALONES O LISTO PARA LLEVAR. 
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SU MARISCO PARA ESTAS NAVIDADES!! 

PRUEBE IUEmo CORDERO 
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El circo de las medallas 
Los asiduos lectores del Se

manario PUERTA DE MA
DRID habrán podido obser
var cómo en el pasado mes de 
octubre, los habitantes del 
distrito 11 «El Jucal» hemos 
padecido un gran despliegue 
informativo por parte de los 
tres grupos políticos con re
presentación en el Ayunta
miento en el tema de salud. 

En la Asociación de Veci
nos «Cervantes» hemos estado 
esperando por si quedaba al
guien para apuntarse el tanto. 

Nosotros, estos días pasa
dos, nos preguntábamos si era 
tan importante para estos tres 
grupos políticos el llevarse el 
gato al agua, quién era el que 
más ha trabajado para que el 
centro de salud Puerta de Ma
drid se llevara a efecto. Pues 
bien, como la Asociación de 
Vecinos «Cervantes» hemos 
abanderado simbólicamente 
el haber puesto la primera 
piedra de dicho centro de sa
lud, y además hemos estado 
siempre presente en su reivin
dicación, queremos dejar las 
cosas claras a la opinión pú
blica. ¿Es que estos señores 
políticos quieren que la Aso
ciación de Vecinos «Cervan
tes» no tenga por lo menos su 
punto de participación? Esto 
suele ocurrir muy frecuente
mente en la mayoría de las ac
tuaciones municipales, que a 
base del trabajo diario de mu
chas entidades, entre las que 
se encuentran las asociaciones 
de vecinos, que trabajan de 
una forma altruista, les deja
mos los trabajos casi realiza
dos para que ellos solamente • 
den la orden de ejecución e ir 
a cortar la cinta para su inau
guración. 

Sobre este tema, y aunque 
no queremos entrar a hacer 
valoraciones sobre qué fuerza 
política ha puesto más carne 
en el asador para que este in
terminable centro de salud fi- · 
nalice y cumpla su función, 

sí tenemos que dar a cada uno 
lo que se merece. Diremos que 
junto a la Asociación de V e
cinos «Cervantes» siempre he
mos tenido el apoyo y preocu
pación de Izquierda Unida, 
seguida del Partido Socialis
ta Obrero Español, que a pe
sar de haber tenido todo el 
control de su ejecución, no ha 
sabido rematar la faena y se 
lo ha dejado en bandeja de 
plata al partido que actual
mente gobierna la ciudad, pa
ra que el día que tengan que 
cortar la cinta sean éstos los 
que la corten y se cuelguen la 
medalla. 

Por lo tanto, que se dejen 
de hacer tanta demagogia y 
den soluciones más rápidas a 
los innumerables problemas 
que hoy en día tenemos en es
ta hermosa ciudad. Eso sí, que 
sea aportando su trabajo y 
preocupación, y no con el tra
bajo de los demás y el apoyo 
de Ellos, ya que son Ellos los 
que se aprovechan de los be
neficios tanto económicos co
mo de imagen. 

Esperamos por el bien de 
los ciudadanos del distrito 11, 
que por lo menos se cumplan 
las previsiones marcadas pa
ra la finalización del Centro 
de Salud Puerta de Madrid 
para marzo de 1998, así que 
de momento sólo nos queda 
pedirle nos haga pública esta 
carta, y aprovechamos para 
enviarle un cordial saludo. 

Junta Directiva 
A. VV. «CERVANTES» 

Las Sindicatos 
Señor Director: 
Y o no alcanzo a entender 

por qué del' ainero de los im
puestos de este país, por ejem
plo tengamos que mantener a 
los sindicatos. 

De la misma manera que en 
la declaración de la renta fi
gura una casilla para que el 
que así lo desee destine un pe
queño porcentaje al manteni
miento de una entidad religio-

.. -.r- ~ / 
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sa, no entiendo por qué con 
los sindicatos no se hace lo 
mismo. 

Cuando si te qúieres afiliar 
te obliga a pagar una cuota. 

Es masoquismo puro pagar 
a unos sindicatos que lo que 
hacen en la mayoría de los ca
sos, es acoplarse en los pues
tos de trabajo, situarse en los 
mejores puestos de trabajo y 
defender sus propios intereses 
para ellos mismos. 

En un país libre y democrá
tico, el que quiera pertenecer 
a un club ciclista o entidad re
ligiosa, club de fútbol o a un 
sindicato, es libre de hacerlo, 
pero que se lo pague él y no 
los demás. 

Y otra duda que tengo es 
que cuando causas baja ellos 
en sus documentos no lo ha
cen para no perder la subven
ción que les da el Estado, y si
gues de alta, pero no pagas. 

Evidentemente, los sindi
catos no estarán de acuerdo 
con mi opinión; que me per
donen algunos miembros de 
los comités de empresa, pero 
es así. Que los hay muy com
petentes entre ellos y el resto 
no les dejan trabajar a favor 
de los obreros o (compañeros). 

L.M. 
Un ex-afiliado a un sindicato 

cc.oo informa 
Desde la Sección Sindical 

de CC.00. del Ayuntamien
to de Alcalá de Henares, ve
nimos a denunciar la preca
riedad en la cual los trabaja
dores de la Ciudad Deportiva 
Municipal se ven obligados a 
trabajar por falta de medios 
tanto humanos como materia
les: 

1° .- Sobre una plantilla or
gánica de 110 trabajadores 
sólo hay en la actualidad 92 
J>lazas. 

2° .- De estas 92 plazas, hay 
2 bajas de larga duración en 
la Ciudad Deportiva Munici
pal del V al, 1 en la piscina del 
Val, 1 en el pabellón del Val, 

HORNO DE LEÑA 

1 que no ha sido cubierta des
de la oferta pública de empleo 
de 1992 en la Ciudad Depor
tiva Municipal del Juncal, 
siendo todas de personal de 
mantenimiento. 

3° . - En relación con las 4 
plazas de bajas de larga dura
ción y la plaza no cubierta de 
la O.P.E. del 92, CC.00. so
licitó en reunión mantenida 
con el gerente, que fueran cu
biertas, hasta que se reincor
poraran los enfermos, en el 
primer caso y hasta nueva 
oferta pública de empleo en el 
segundo. A dicha reunión fue 
invitado el concejal de Depor
tes que no asistió. 

4° .- La contestación del ge
rente fue que no había dine
ro para contratar, que se con
trataría una persona por un 
mes y otras más adelante. 

5° .- En el presupuesto del 
98 se contempla sólo una par
tida de 20 millones de pesetas 
para arreglar la tribuna del es
tadio Virgen del V al, quedan
do en olvido el arreglo de los 
vestuarios tanto del personal 
de la Ciudad Deportiva Muni
cipal como los que utiliza el 
público, entre ellos los niños 
de los equipos inferiores de la 
Real Sociedad Deportiva Al
calá, que están en un estado 
lamentable. 

6° .- Se destina al nuevo 
concejal de Deportes una se
cretaría, creando una plaza 
nueva y no habiendo personal 
para el trabajo de cara al pú
blico. 

Manuel REYES HORMIGO 
Secretario General de la 

Sección Sindical de CC.00. 

DH DETECTIVES 
LICENCIA NACIONAL Jll ASESOliMIUfTO GIATUITO 

DETECTIVES PRIVADOS 
RICUROSAMENTE PROFESIONALES 

INFORMES LJIBORALES, COMERCUl.LES, 
ECONOMICO-FINANCIEROS, DIVORCIOS, 
TU'fEL/I DE MENORES, HERENCIAS, 
S1NIES'fROS f ACCIDEN'l'ES, VIGILANCIA ... 

Vía Complutense, csq. C/ Angel 
Ed. Jovcllauos, ofic. nº 8 - 28807 Alcalá de Hcnam 
Tlf.: 888 30 90 - Fax: 888 30 90 

La entrañable 
canción ESpañola 

en la voz de 

Grandes Fiestas • 114 coRDERo LECHAL 
de Fin de Año con ensalada 4.000 PTS. 

y Reyes • MENUS DIARIOS y FESTIVOS 
Noches inolvidables 

con diversión garantiza • COMIDAS DE EMPRESA, 

(PLAZAS LIMl=T=AD=AS=)~ ... c ... o ... MUNI .... O.NE""S~, WET"C"'.""""'--AITONIO BONAL 
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BAR , 
MA_RISQUERIA 

EN DICIEMBRE, PARADA OBLIGATORIA EN: . 

MARISQUE RIA 

LOS ALCALDES 11 
e / Talamanca, 7 - ALCALA DE HENARES 

Consulta con nosotros tu COMIDA DE EMPRESA 
LOS MUORES MENÚS CON UNA SORPRENDENTE RElACION CALIDAD Y PRECIO 

UNA GRAN VARIEDAD 
EN RACIONES: 

Gambas Cocidas .. .. .... .. 700 Ptas. 
Gambas Plancha ........... 800 Ptas. 
Langostinos Cocidos . . . . . 750 Ptas. 
Langostinos Plancha ...... 900 Ptas. 
Calamares . .. . . . .. .. .. .. .. .. . .. .. 500 Ptas. 
Chopitos .. . .. . .. .. .. .. .. . . .. . .. .. 500 Ptas. 
Patatas Bravas .. .. .. .. ... .. .. 200 Ptas. 
Patatas Ali-Oli .. .. .. .. .. .. .. . .. 200 Ptas. 
Jamón Serrano .. .. .. .. .. . .. .. 600 Ptas. 
Alitas ............................... 450 Ptas. 
Caracoles .. .. . .. .. . .. .. .. .. .. .. .. 600 Ptas. 

¡ iY Mucho Más!! 

SI VENIS EN GRUPO 
MARISCADA .. . .... .. .. .. .... .. . .. .. 5.000 PTAS. 
PARRILLADA ............ ...... ..... 5.000 PTAS. 
FRITURA .............................. 2.000 PTAS. 

V ESTE PUENTE , 
UN SUCULENTO MENU: 
Langostinos dos salsas 

o 
Sopa de Mariscos 

Filete de Ternera 
o 

Cazuela de Pescado 

Pan - Bebida - Postre 

1.500 Ptas. 

• 
• • 
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. e/ Talamanca, 7 teléfono: 878 88 77 ALcalá de Henares .;- · 



lnventaño de chapuzas 

El agujero 
remolón 

Viernes 21 de noviembre. 
Unos operarios abren un aguje
ro en la acera de la calle 
Huertas, junto a la obra de un 
edificio en construcción, apa
rentemente para hacer algún 
tipo de manipulación en los 
cables eléctricos allí enterra
dos. Al proceder a esta opera
ción rompen una tubería de 
agua y se ven obligados a inte
rrumpir su labor mientras 
otros operarios reparan la ave
ría. 

Con la fuga de agua solucio
nada pero su jornada laboral 
terminada, los primeros opera
rios se marchan limitándose a 
poner delante del agujero una 
valla perteneciente a la vecina 
obra, la cual recuperan sus 
propietarios el lunes por la 
mañana. La tabla de madera 
que se ve apoyada en la pared 
es puesta por los vecinos de la 
vivienda contigua, lo cual no 
evita que la lluvia llene el agu
jero (recordemos que en su 
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interior hay cables eléctricos) y 
desparrame la tierra sacada del 
mismo. 

Esta situación se mantiene 
hasta el jueves síguiente, día en 

el que el agujero es finalmente 
tapado, casi una semana des
pués de haber sido abierto. La 
tierra de su interior sigue des
parramada por la calle todavia 

'~ 1 

algún día más. Afortunada
mente no ocurre ningún per
cance; pero podría haber ocu
rrido. ¿Qué habría pasado 
entonces? 

& de diciembre de 1997 



MISCEWEI HISTORICI COMPlUTENSE 

José García Saldaña, el lector 
Por Pedro BALLESTEROS TORRES . 

Debió ser muy a comien
zos de la década de los 70, 
no recuerdo exactamente la 
fecha, cuando conocí perso
nalmente a José García 
Saldaña con motivo de un 
curso de guías turísticos que 
por aquellos años se celebra
ba. Desde tiempo antes, 
seguía con interés los artícu
los que publicaba en este 
mismo semanario de PUER
TA DE MADRID, sobre 
temas de historia local. Al 
principio de nuestra amis
tad, he de reconocer, que 
nuestras relaciones no fue
ron del todo satisfactorias, 
pero con el tiempo y un 
mayor conocimiento mutuo, 
llegamos a hacernos buenos 
amigos. Y es esa amistad, 
teñida con la pena por su 
desaparición, la que me 
impulsa ahora a recordarle 
desde una de las facetas que 
mutuamente compartimos: 
el amor a los libros. 

Este amor a los libros, 
Pepe (como gustaba que le 
llamarán sus amigos), lo 
ejerció en múltiples vertien
tes, una de ellas como lector. 

EL LECTOR 

La afición lectora de José 
García Saldaña debió des
pertarse muy pronto, en esa 
etapa de la vida donde los 
sueños "se hacen" realidad, 
y la realidad "se hace" 
sueño, llamada infancia. 
Quienes tuvimos la oportu
nidad de visitarle en su casa 
y recorrer su biblioteca per
sonal, sabemos de su afición 
a la lectura, ya fuera ésta de 
temas complutenses o no. 
Los temas predilectos de sus 
lecturas se encaminaban 
hacia lo complutense, es 
decir, libros sobre Alcalá o 
vinculados de alguna mane
ra con nuestra ciudad en un 
marco de referencia más 
amplio, sin descuidar tam
poco otras facetas. "Llevo 
toda mi vida sin leer otra 
cosa que historia de Alcalá y 
lo relacionado con ella" , 
declaraba hace algún tiempo 
a este mismo semanario. 
También sabemos de su lec
tura pausada, profunda y 
reflexiva, intentando sacar el 
máximo partido a lo leído, 
que pueden atestiguar tam
bién los numerosos libros 
donde con una letra menuda 
y clara (siempre personalisi
ma) puso multitud de notas 
que el texto le sugería. Pero 
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la lectura le llevaba a más, 
elaboraba unas fichas de 
lectura de los libros que más 
le habían interesado. Y es 
con esta práctica, hoy des
graciadamente en desuso, 
donde sacaba los mejores 
frutos de su saber. 

Para documentar su 
extensa obra periodística y 
su más menguada obra 
ensayística, Pepe, tuvo que 
acudir al venero que le pro
porcionaba una memoria 
nítida y precisa, junto con el 
saber humanístico que le 
suministraban las lecturas 
adquiridas a lo largo del 
tiempo. 

El amor a la letra impresa, 
le condujo a la adquisición 
de numerosos libros relacio
nados con Alcalá, o con sus 
dos personajes predilectos, 
Cervantes y Azaña. En los 
anaqueles de su biblioteca 
figuran piezas de auténtico 
bibliófilo, ejemplares de los 
siglos XVI al XIX, indudables 
joyas bibliográficas, bien por 
su antigüedad, bien por su 
rareza. A este respecto, 
ponía por escrito en uno de 
sus libros: "¡Qué gozo, ami
gos, husmear en un puesto 
de la cuesta de Moyano o en 
una librería anticuaria y tro
pezar con una de esas codi
ciadas presas, buscada 
durante años; o de existencia 
insospechada! Y así rehacer 
pausadamente, con delecta
ción indescriptible, los capítu
los de la Historia". Durante 
los últimos años se dedicó a 
la compra de libros antiguos 
(en la medida que lo permi
tía su economía) mediante 
catálogos de librerías de 
lance de toda España. 
También de las innumera
bles conversaciones domini
cales que mantuvimos a lo 
largo del tiempo, conocí su 
relación con otros bibliófilos 
como Astrana Marín o 
Antonio Rodríguez Moñino, 
con quienes intercambió 
sabiduría y libros. 

Seria una triste suerte que 
la biblioteca que con tanto 
cariño y sacrificio fue for
mando, acabase desperdiga
da por mor de las cuestiones 
de herencia, y que si se me 
permite hacer una sugeren
cia no debería dividirse, o 
mejor aún, hacer donación 
de ella en calidad de présta
mo a alguna institución sol
vente que asegurase su con
servación, catalogación y 
consulta. 

El traductor Gross merece un monumento 
Como afirma el profesor 

García Yebra, un traductor 
debe expresar todo lo que apa
rece en el original y no debe 
decir nada que no venga en 
dicho original. Sin embargo, 
sabido es que el lenguaje está 
frecuentemente lleno de pala
bras comodín, que carecen de 
significado, y a veces incluso de 
oraciones enteras prácticamen
te vacías de contenido. El vera
no pasado cayó en mis manos 
un libro, cuyo autor no recuer
do, en el que se narra cómo un 
traductor hizo uno de los mejo
res trabajos de su vida, precisa
mente porque juzgó innecesario 
traducir determinadas frases , 
por considerarlas de pura ruti
na. Una decisión que muy pro
bablemente cambió el rumbo de 
la Historia de nuestro país. He 
aquí un resumen de esa narra
ción. 

Verano de 1940. El ejército 
alemán acaba de realizar una 
campaña relámpago y en un 
mes y medio se hace con el con
trol de todo el continente euro
peo, desde los Pirineos hasta el 
Mar del Norte. En ese momento 
el canciller Adolfo Hitler piensa 
que ha llegado el momento de 
exigir al gobierno español una 
contraprestación por la decisiva 
ayuda que Alemania había pro
porcionado al bando franquista 
durante nuestra Guerra Civil. 
Se trataba pura y simplemente 
de que España entrara en gue
rra junto a los paises del Eje 
para ayudar así al bloqueo defi
nitivo de Gran Bretaña median
te la toma de Gibraltar y el con
trol de Africa del Norte. El 
Führer estaba indignado con 
Franco ya que, a diferencia con 
otros paises de tradición tan 
democrática como Suiza y 
Suecia, en España no se per
mitió el paso de tropas alema
nas ni tampoco se entregaron a 
Alemania los numerosos solda
dos británicos que hallaron 
refugio entre nosotros. 

Al no resolverse estos proble
mas por la vía diplomática nor
mal (entrevista de los ministros 
de asuntos exteriores Serrano 
Súñer y Von Ribbentrop), Hitler 
decidió reunirse con Franco en 
la frontera hispano-francesa, 
justamente en Hendaya. Y allí 
se lo quiso "llevar al huerto", 
dicho sea en lenguaje coloquial, 
presionándolo al máximo y afir
mando con rotundidad: "tengo 
200 divisiones y soy el dueño de 
Europa", lo cual no era más que 
la pura verdad. La réplica del 
astuto Caudillo, probablemente 
empleando el mismo soniquete 
que en sus soporíferos mensa
jes navideños, consistió en evo
car "nuestra amistad forjada en 
las trincheras", "los lazos histó
ricos que nos unen" y demás 
artificios retóricos, para termi-

nar por decirle que España 
estaría dispuesta a alinearse 
con Alemania, pero que por el 
momento había unas insalva
bles dificultades de orden eco
nómico, político y militar. El bla 
bla bla caudillil debió de alcan
zar cotas insuperables, pero al 
final no se comprometió a nada. 
Naturalmente el Führer pasó 
rápidamente de la fase del bos
tezo a la de la exasperación. Se 
retiró a descansar y parece ser 
que fue entonces cuando dijo 
aquello de que prefería que le 
sacasen todas las muelas antes 
de verse de nuevo en la disyun
tiva de hablar con Franco. 

Y ya sólo quedaba la cena de 
despedida, tal como manda el 
protocolo. A los postres, por 
pura cortesía, y tal vez un tanto 
eufórico por haber salido habili
dosamente de tan dificil trance, 
el general Franco quiso matizar 
su frontal negativa en la reu
nión anterior y se echó un atre
vido farol ante Hitler: "a pesar 
de cuanto he dicho, si algún día 
Alemania me necesitara de ver
dad, me tendría incondicional
mente a su lado, sin ningún 
tipo de exigencias". 

Este tipo de ofertas, realmen
te vacías de contenido, forma 
parte en cierto modo de la cul
tura española. Viene a ser como 
esas rutinarias frases de corte
sía que suele emplear el pue
blo español. Por ejemplo "aquí 
tiene usted su casa", "¿usted 
gusta?", "tenemos que comer 
un día de estos", etc., dichas 
casi siempre cuando no tene
mos la menor intención de alo
jar a nuestro interlocutor, de 
darle a probar nuestra tortilla o 
de compartir mesa y mantel con 
él. 

Dicha esa última frase lison
jera por el Caudillo es cuando 
cobra protagonismo la figura de 
Herr Gross, intérprete personal 
de Hitler, quien estimó, muy 
acertadamente por cierto, que 
esa postrera intervención de 
Franco no era más que pura 
palabrería, por lo que se abstu
vo de traducirla. Cabe pensar 
que España no se vio implicada 
en la II Guerra Mundial gracias 
al calculado y oportunísimo 
silencio del profesional que 
interpretaba al servicio del 
todopoderoso canciller alemán. 

Muchos años más tarde, 
unos altos funcionario de la 
República Federal Alemana 
atendían a Serrano Súñer, en 
visita privada al país. 
Comentando lo sucedido en 
Hendaya, uno de ellos no tuvo 
empacho en afirmar: "Los espa
ñoles deberían levantar un 
monumento al traductor 
Gross". 

Femando GARCÍA-PEIAYO 
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Empezó la mafia como una 
sociedad secreta en Sicilia, casi 
como envuelta en una leyenda 
romántica, según la cual sus 
componentes se obligaban bajo 
juramento a ayudarse mutua
mente y a no ser testigos ante 
tribunales, usando sólo el robo 
y el asesinato cuando hubieran 
de vengarse de algún traidor, 
amparando siempre sus miem
bros a quienes huyeran de la 
policía o de la justicia. Casi, 
casi como en una reedición de 
los antiguos asilos eclesiásti
cos. Y todo ello en defensa de 
los intereses locales, allá en los 
principios del pasado siglo, 
frente a la invasión napoleóni
ca. 

Pronto aquello se convirtió en 
una especie de policía privada 
al servicio de los propietarios 
que pagaban un cánon para 
recibir su protección. Pero ya a 
fmales de siglo, en la Italia que 
se anunciaba empezaron a 
mezclarse la política y la 
mafia, apoyándose los políticos 
en ella al tiempo que se hacían 
o, se simulaban, grandes 
esfuerzos por intentar aniqui
lar su poder. Y cuando algún 
amigo de los mafiosos se vio 
obligado a desaparecer de 
Italia, sus redes se extendieron 
a los Estados Unidos para 
lograr tales fines . De esta 
manera lo que fue la mafia en 
el sur de Italia, o la camorra en 
la pícara Napoles , pasó pronto 
a ser la cosa nostra allá al 
otro lado del Atlántico. Pronto 
esta exportada mafia se adue
ñó de los negocios de la bebida 
en los tiempos de la ley seca o, 
ya en nuestros días, del con
trol de la prostitución, el juego 
y el tráfico de estupefacientes 
entre otras lindezas. 

Sus clásicas actuaciones han 
sido siempre las mismas desde 
que la mafia, desde que las 
mafias existen. Pero poco a 
poco tales delictivas activida -
des, apoyándose las unas en 
las otras o escalando las unas, 
cual hiedras, sobre las otras, 
se van superponiendo, van 
ampliando su alcance con sus 

lAS CONFIDENCIAS DE DON MIGUEl 

Las mafias no perdonan 
Son las mafias unas organizaciones que, re
curriendo si es necesario al crimen, ejercen 
un amplio poder, luchando con todo tipo de 
medios para su mantenimiento. Y si se 
habla de una mafia en lineas más generales, 
nos referimos a cualquier organización clandestina de crimi
nales. Eso es ni más ni menos una mafia, una organización 
delincuencial capaz de hacer cualquier cosa por mantener y 
defender sus privilegios. Por desgracia es algo que de no 
existir antes practicamente en España, ha pasado a conver
tirse en algo consustancial a nuestra actual realidad, en la que 
convivimos con todo tipo de mafias. Las mafias rusas se han 
adueñado del Levante; mafias alemanas han tomado Mallorca; 
las mafias chinas y japonesas se extienden por todo el país. Y 
como aquí no vamos a ser menos, también convivimos con 
nuestras propias mafias. No nos privamos de nada ... 

largos tentáculos, y un día lle
gará en que tanta actividad 
mafiosa será, desgraciadamen
te, la base de la convivencia 
social, una sociedad profunda
mente inconvivente. 

Vamos a los hechos. Lo que 
un día fue un movimiento inde
pendentista vasco, surgido del 
PNV y llamado ETA, hoy se ha 
convertido, es mi opinión,- en 
otra mafia más. Los secues
tros, entre otras cosas, son un 
estilo que marca sus actuacio
nes, como en los últimos días, 
en Andoain, al incendíar con 
gasolina el coche del portavoz 
del PNV. Las clásicas mafias 
italianas siguen con sus asesi
natos siendo innumerables los 
periodistas, amén de enemigos 
y traidores, los jueces y fiscales 
o los militares que han caído 
bajo sus explosivos, ametralla
doras y luparas. En los últimos 
días, también, se libró por poco 
Di Prieto, fiscal en su día del 
proceso de regeneración políti
ca conocido como manos lim
pias. 

Yo recuerdo que en mis tiem
pos de estúdiante en Sala
manca tenía un compañero en 
la Facultad que luego se dedicó 
a la critica taurina en los tiem
pos de El Cordobés, el Benítez, 
no el actual. Mi amigo Alfonso 

Navalón consiguió un nombre 
en lo taurino. Acabó tan abu
rrido con tanto enfrentamiento . 
a lá mafia taurina de entonces 
que, pese a su afición, se retiró 
a su fmca, junto a la frontera 
portuguesa, donde sigue culti
vando su entrega al toro bravo 
pero totalmente alejado del 
duro mundo que rodea a tan 
noble y fiero animal. 

Días pasados fueron asesina
dos en Mallorca un empresario 
alemán, su hijo de 8 años y la 
empleada del hogar. Había 
mucho dinero y joyas en la 
casa, pero sólo los mataron 
dejando claras sus intenciones. 
La instrucción del sumario de 
los hoy condenados en firme 
por el asunto FILESA fue un 
absoluto calvario para ese 
hombre bueno -y además justo 
y demócrata- que es Marino 
Barbero. Y con tácticas incali
ficables y zancadillas de todas 
partes, empezando por sus 
propios compañeros o, lo que 
es peor -según sus propias 
declaraciones en estos días- las 
tácticas dilatorias surgidas 
desde un Fiscal General ilíci
tamente nombrado, consi
guieron que abandonase el 
sumario para quedar en otras 
manos más acomodaticias. 
Pero será mejor no traer excesi-

vos recuerdos relacionados con 
nuestra actual malhadada jus
ticia, que así la han dejado, 
mientras nuevas leyes no arre
glen tanto entuerto. 

Y entre tanta y tanta activi
dad mafiosa, la última muestra 
ha sido contra Pedro J. al que, 
al parecer, han hecho un video 
por medíos ilegales, por medios 
inconstitucionales, en una 
actuación delictiva que no con
seguirá servir de barrera de 
humo ante lo que fatalmente se 
avecina para algunos, y que 
culminará, lógicamente, con 
una nueva condena para los 
autores del delito, sean quie
nes sean, que para eso la 
Constitución consagra la liber
tad de prensa y de opinión, y 
también la intimidad perso
nal, al tiempo que condena a 
quienes quebranten tan inalie
nables, tan fundamentales 
derechos, cual presuntamente 
es el caso. 

Desde los tiempos romanos 
se fue contra el mensajero, 
obviando ei mensaje. Sin 
embargo, ahí sigue el mensaje, 
un mensaje defensor en su 
denuncia de la violentada 
democracia. Y eso es algo que 
nadie podrá cambiar. Más aún 
cuando los hechos denuncia
dos van siendo probados inexo
rablemente con las consecuen
tes sentencias firmes que han 
llevado y llevarán a las cárceles 
a sus autores, precisamente 
aquellos que Pedro J . denun
ció. Lástima que, como siem
pre, no estén todos los que 
son ... 

No quieren someterse a la 
ley, no quieren aceptar sus 
responsabilidades políticas y 
penales. Decían: no hay res
ponsabilidad política sin sen
tencias firmes. Y ¿ahora, qué?. 
Es de vergüenza ajena hasta 
donde algunos han llevado al 
partido y a la democracia. Al 
tiempo José Mª Aznar, opti
mista por desinformado, digo 
yo. sigue diciendo eso de 
España va bien ... 

Manuel GALVAN FRADEJAS 
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EL BARRIO DE 
LOS NOGALES (Y ll) 

Aunque yo ya había dado por 
zanjado este asunto al haber 
dicho todo lo que tenía que 
decir, las alusiones personales 
de otro vecino de este barrio me 
obligan a realizar algunas pun
tualizaciones. Así, en primer 
lugar me sorprende mucho que 
este señor me tilde de mentiro
so por afirmar que en 1985 no 
se pretendió cambiar la deno
minación de su barrio; lamento 
infinito que este señor no haya 
entendido lo que escribí, ya que 
lo único que dije fue que se pre
tendió conservar el nombre de 
Los Nogales (por supuesto sin 
parque por ningún lado) para la 
totalidad del barrio, dando eso 
sí nombres propios a todos sus 
viales. Esto es lo que se hizo en 
toda Alcalá sin ninguna excep
ción y sin ninguna protesta 
salvo la de este barrio, y toman
do el mismo ejemplo que pone 
mi interlocutor conviene recor
dar que en los barrios del Val y 
el Campo de Ángel no existe 
ningún presunto parque por 
ningún lado (aunque sí los 
hubo, y fueron suprimidos a la 
par que el de Los Nogales) y en 
ellos todas las vías urbanas 
cuentan con nombre propio. 
Así pues, el argumento de este 
señor se cae por su propio 
peso. 

Puesto que este señor mues
tra curiosidad por saber cuáles 
fueron mis méritos para formar 
parte del equipo -que no comi
sión- que revisó hace doce años 
el callejero, le voy a sacar de 
dudas. El ayuntamiento, y más 
concretamente la sección de 
Estadística, se dirigió al INEM 
solicitando candidatos para 
una selección de personal. Yo 
estaba entonces en el paro, 
cumplía el perfil solicitado y fui 
enviado junto con otras perso
nas. Posteriormente aprobé el 
examen que, bajo la supervi
sión del comité de empresa del 
ayuntamiento tuvimos que 
superar, y entonces fui contra
tado por dos meses, tiempo que 
duró el citado trabajo, sin que 
desde entonces haya vuelto a 
tener ninguna vinculación 
laboral con el ayuntamiento. Si 
mi interlocutor lo desea, 
supongo que podrá dirigirse al 
archivo municipal y solicitar mi 
examen para su consulta. 

Ya en otro orden de cosas feli-

Gacetillas Complutenses fondo y una más que probable 
reconstrucción parcial, pero 
aun sin caer en un exceso de 
conservadurismo y admitiendo 
la renovación parcial de la 
misma con materiales moder
nos, es lógico admitir que debe
ría haberse respetado, cuanto 
menos, la tipología de la misma 
cambiando los materiales pero 
salvando su aspecto exterior, 
su distribución de volúmenes y 
sus elementos más significati
vos. 

cito a este señor por su gran 
conciencia cívica al cambiar 
dos veces su dir.ección y docu
mentación, pero lamento recor
darle que la responsabilidad del 
segundo cambio no fue del 
ayuntamiento, sino de sus pro
pios vecinos al empecinarse en 
forzar la rectificación. Y en 
cuanto a su afirmación de que 
nadie consultó a los vecinos el 
cambio de nombres, me gusta
rla preguntarle qué ayunta
miento de España lo hace; el de 
Alcalá no, lo cual es lógico dado 
que se trata de una competen
cia exclusivamente municipal. 

En cualquier caso, quiero 
dejar bien claro lo siguiente: 
Primero, que yo no tengo la 
menor capacidad de decisión 
sobre el callejero de Alcalá, ya 
que es la comisión de cultura 
quien lo hace y evidentemente 
yo no formo parte de ella. 
Segundo, que no me importa lo 
más mínimo, puesto que .no es 
mi problema, que haya a quie
nes les guste presumir de vivir 
en un parque, en la selva ama
zónica o en el mismisimo pala
cio de Oriente si se tercia; por 
desgracia para ellos, su barrio 
va a seguir siendo exactamente 
el mismo lo llamen como lo lla
men. Y tercero, que en vez de 
emular al famoso hidalgo de El 
lazarillo de Tormes, segura
mente les resultaría más útil a 
los vecinos de Los Nogales pre
ocuparse por los problemas de 
su barrio, que los tienen bas
tante importantes tales como el 
camino de Teatinos, el asenta
miento chabolista del que tam
bién ellos son vecinos, o los 
accesos al centro de la ciudad. 

Y eso es todo, al menos en lo 
que a mi respecta, ya que con
sidero innecesario seguir mal
gastando tiempo y espacio en 
una discusión tan bizantina 
como absurda. 

LA PLAZA 
DE SANDIEGO 

Por favor; no me toquen los 
cedros de la plaza de San 
Diego. Y si el rector tiene el 
capricho de cortarlos, el ayun
tamiento con el alcalde a la 
cabeza obrará acertadamente 
negándose a hacerlo. 

Pero el proyecto de Gala va 

mucho más allá de la tala de 
estos árboles, ya que supone 
por lo que yo sé una remodela
ción total de la plaza aplicando 
al parecer unos criterios total
mente vanguardistas que cho
carían frontalmente con la 
arquitectura renacentista de la 
fachada de la universidad. He 
de reconocer que todavía no 
conozco el proyecto salvo de 
oídas y, aunque me reservo en 
pura lógica mi opinión definiti
va para cuando consiga verlo 
(por cierto que el ayuntamiento 
debería hacerlo público, ya que 
es algo que afecta a toda la ciu
dad), el hecho de que incluya 
una escultura de Chillida no es 
precisamente algo tranquiliza
dor. Con todos mis respectos 
hacia Chillida, es de sentido 
común pensar que sus escultu
ras no son adecuadas para el 
casco histórico de Alcalá, al 
cual violentarían, aunque sí 
encajarian mucho mejor en un 
entorno arquitectónico moder
no tal como es el campus. 

En resumen: A la espera de 
conocer el proyecto redactado 
por la universidad, quiero que 
quede bien claro que no deseo 
obras faraónicas en el casco 
antiguo de Alcalá, ya que para 
pirámides y momias ya tene
mos suficiente con Egipto. Y 
desde luego, el intento de Gala 
de burlar la autoridad mtm..ici
pal recurriendo a instancias 
superiores no es de recibo, ya 
que él no es el dueño de la ciu
dad sino tan sólo un habitante 
más, aunque ilustre, de la 
misma. 

UN ATENTADO 
URBANÍSTICO 

A la chita callando, y sin que 
prácticamente nadie se haya 
enterado hasta que ya no tenía 
remedio, Alcalá ha perdido una 
de sus últimas (probablemente 
la última) casas medievales de 
la calle Mayor, una casa que 
según todos los indicios era de 
origen judío. Me estoy refirien
do al edificio donde hasta hace 
poco estuviera instalado el 
popular establecimiento de 
ultramarinos de los hermanos 
Valle; la casa, evidentemente, 
estaba en muy mal estado y 
precisaba una restauración a 

Por desgracia, nada de eso ha 
ocurrido. Amparados por un 
andamio que más que protec
ción brindaba camuflaje, los 
responsables de la obra proce
dieron a demoler completamen
te el edificio incluyendo la inte
resante (aunque deteriorada) 
fachada, respetando tan sólo, 
puede que por disimular ya que 
era lo único que quedaba al 
descubierto, la nada interesan
te portada de la antigua tienda. 
Retirado finalmente el anda
mio, se pudo comprobar que la 
nueva fachada construida no 
tiene absolutamente nada que 
ver con la original, que contaba 
en su piso alto con una galería 
(tabicada en algún momento) 
típica de las viviendas judías. 

El ayuntamiento, ciertamen
te, paralizó las obras hace tiem
po, pero por desgracia el mal ya 
estaba hecho. Lo que corres
ponde ahora, amén por 
supuesto de las posibles san
ciones contempladas por la ley, 
es que se derribe la nueva 
fachada reconstruyéndose la 
antigua de la forma más fiel 
posible, con la galería incluida, 
y que se proceda de igual modo 
tanto con los volúmenes como 
con los elementos singulares 
primitivos. Si no podemos con
servar la casa original, como 
hubiera sido lo lógico, lo menos 
que se puede exigir es que 
podamos contar con una repro
ducción lo más fiel posible de la 
misma. 

Y por supuesto, conviene que 
este caso sirva de precedente y 
de escarmiento para evitar 
repeticiones futuras de estos 
desaguisados, tanto por parte 
de promotores privados como 
por organismos públicos, los 
cuales por desgracia han 
demostrado ser con diferencia, 
incluido el propio ayuntamien
to, los más peligrosos. 

José Carlos CANALDA 
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Todos hemos tenido la opor
tunidad de enterarnos la 
semana pasada por la prensa 
de que varios opositores que 
aspiraban a convertirse en 
policías municipales fueron 
cogidos con las manos en la 
masa de la chuleta durante el 
examen final para obtener la 
titularidad de la plaza. Tu 
calle ya no es tu calle, que 
es una calle cualquiera 
camino de cualquier calle, 
decían unos famosos versos 
de amante despechado. 
Cuando yo era niño se los oía 
recitar con aquella voz de 
aguardiente al actor Manuel 
Dicenta, que ponía mucha 
convicción en el tono por la 
cosa de la entereza. Pero ya, 
entonces, a mí me sonaban a 
truco de varón dolido. Como 
para darse uno moral al 
borde de la barra del bar, 
cuando a partir del tercer 
martini con ginebra bebido en 
soledad, ya se sabe, la 
madrugada empieza a tener 
ese tono azul del filo de los 
cuchillos y el aire trae de vez 
en cuando un vago perfume 
de mujer definitivamente leja
na. 

Bueno, pues esto del exa
men de los aspirantes a poli
cías es lo contrario pero en 
plaza; quiero decir que una 
plaza de policía municipal o 
nacional -y, ya puestos, de 
ertzaina o de mosso de escua
dra- nunca es una plaza cual
quiera como la de un fontane
ro o un desatascador de 
alcantarillas, con todo el res
peto que me merece cualquier 
profesión aunque no esté 
basada en la estricta necesi
dad de que la comunidad con
fie plenamente en el talante 
ético de quienes la desempe
ñan, como la de policía, médi
co o maestro. 

Pero volviendo a lo de la 
calle y la plaza -resulta que ya 
he caído en la trampa y me he 
sumado sin querer a la polé
mica por ese asunto de calles 
o plazas entre lectores y cola
boradores de Puerta de 
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A calllnlrienta a policías un tanto pícaros 
fueran capaces, llegado el 
caso, de exigir un cigarro 
antes de informar dónde está 
la calle de Balbina Valverde o 
de soplar el pito de regular el 
tráfico en los cruces con un 
fuelle en lugar de con el aire 
de sus pulmones. 

La ley y la trampa 
Madrid, que si Portilla, que si 
Los Nogales -conviene recor
dar aquí que la policía muni
cipal tiene en sus manos la 
importante misión de garanti
zar al ciudadano el nivel ele
mental de seguridad y convi
vencia pacífica; el que, por su 
cercanía, es el primero que 
echamos de menos cuando 
nos falta o es insuficiente. De 
hecho, cuando eso ha ocurri
do - y ha ocurrido muchas 
veces a lo largo de la historia 
- los pueblos se convierten en 
Chicago, años treinta o en 
Dogge, ciudad sin ley, 
donde el sheriff no es más que 
un elemento decorativo como 
las guirnaldas de colores en 
los árboles de Navidad. 

De manera que -nobleza, 
obliga- los primeros garantes 
del orden democrático y cons
titucional en el terreno local, 
por más que se trate de cosas 
tan elementales como el tráfi
co o el respeto a la conviven
cia pacífica entre los vecinos, 
son los policías municipales. 
Y, desde luego, empiezan fatal 
si se convierten en infractores 
de las reglas del juego, siem
pre discutibles de los concur
sos de méritos, desde el prin
cipio. Además, se ve que 
estos tramposillos - copiotas, 
como diría un escolar de pri
mer grado -creían mucho más 
en la tecnologia que en el 
esfuerzo personal porque 
usaban walkie-talkies para 
comunicarse con el exterior. 
El exterior, no hace falta ser 
nada del otro mundo para 
suponerlo, eran amiguetes o 
parientes de cada cual con el 
temario de las preguntas en 
una mano y un transmisor en 
la otra. Tal vez alegaron en su 
d~scargo que, al fin y al cabo, 
hacía prácticas con una 
herramienta básica del cuer-

po: los receptores de radiofre
cuencia. 

No voy a sacar las cosas de 
quicio ni suponer nada que 
no me conste expresamente 
pero la verdad es que me ale
gro muchisimo de que quie
nes vigilaban a los futuros 
vigilantes - vigilantes de la ley 
y el orden, me refiero - fueran 
cazados in fraganti y obliga
dos a volver en septiembre, 
digo en la próxima convocato
ria. Y me alegro todavia más 
de no ser ciudadano madrile
ño ya que las plazas que sa
lían a concurso eran para 
prestar servicio en la capital. 
Porque, vamos a ver, quién es 
el guapo que se atreve de ver
dad a depositar su confianza 
en un policía que ya empieza 
la carrera haciendo alguna 
trampeja para saltarse las 
leyes del juego limpio y obte
ner así la ventaja del tahur 
frente al resto de sus compa
ñeros. Afortunadamente, en 
el hipotético - y espero que 
improbable - caso de que se 
hubieran salido con la suya y 
sus exámenes copiados de 
oído hubiesen triunfado sobre 
todos los demás en las califi
caciones del tribunal, los 
madrileños podrian esperar 
de ellos cualquier cosa y nada 
buena, desde luego. No es que 
me parezca que se empieza 
copiando en un examen para 
obtener una plaza de policía y 
se acaba, qué sé yo, pidiendo 
a alguien el DNI para falsificar 
sus tarjetas de crédito, 
cobrando IVA en las multas 
por aparcamiento indebido o 
exigiendo una comisión por 
hacer la vista gorda ante la 
clásica patada al cristal de 
una marquesina pero a mi me 
parece que en asunto de 
vicios y faltas menores todo 
es empezar y no me extraña
ría nada que estos aspirantes 

Las palabras, por muy boni
tas que sean, acaban por des
lucirse de tanto manosearlas. 
Por ejemplo, lo de la mujer 
del César. Pero lo menos que 
se puede pedir es que quien 
tenga vocación de listillo se 
dedique a una de esas profe
siones a las que nadie citaría 
en un concurso cuando le 
preguntan -a veinticinco pe
setas la respuesta acertada
nombres de oficios relaciona
dos con la ética como, por 
ejemplo, sacerdote. En fin, 
que uno se alegra una barba
ridad de que la policía local 
madrileña haya mejorado su 
técnica para detectar posibles 
intrusos en el cuerpo, porque 
sospecho que en ocasiones 
anteriores se les debió de 
colar alguno. Estoy pensando 
en aquel policía municipal 
madrileño que hace un par de 
años mandó a una grúa reti~ 
rar mi coche de la calle Toledo 
por aparcamiento indebido 
-nada entorpecedor para el 
tráfico, por cierto- a pesar de 
que le constaba que estaba 
inmovilizado por una avería 
de pérdida total del liqutdo 
refrigerador. Y aquel otro 
agente del depósito de vehicu
los donde tuve que ir a reco· . 
gerlo, previo pago de veinte 
mil pesetas, que me obligó . a 
ponerlo en circulación por la 
calle durante el escaso tiempo 
que tardó el motor en po~e~.e 
a la temperatura del infierno. 
Entonces no lo comprendí 
pero, la verdad, ahora está 
un poco más claro: aquellos 
dos servidores de la ley - que 
todavia andarán ejerciendo -
debieron de hacer trampa en 
el examen. Y-gorda. 

Sergio COELW 

HYUNDAI ACCENT. 
El Hyundai Accent te descubre un paisaje que no te espe.Jas. 
Un"""'° - A""'""'°' =-o multiválvuW de ""'3 1 . 1 
90 "' T~ ""°' de garmtfa. Un inrn<ble precio y ~ oqulpomimto , 
más completo que puedas esperar. 

HYUNDAI, un equipamiento que no te esperas. 

SAMETRA, S.L. 

<8> 
HYUnDRI 

EXPOSICION VENTA Y SERVICIO POSTVENTA: Antigua Ctra. Nacional 11, lcrn. 32'300 
(detrás de VOLVO). Poi. Industrial Fidalgo, nave 16 
28805 DE HENARES - Tlf.: 883 21 03 - FAX: 883 22 83 

& de diciembre de 1997 

; ' 



Hace tiempo que Alcalá, se 
entretiene demasiado en discu
tir si son galgos o podencos; 
mientras tanto otros pueblos y 
ciudades de nuestro entorno se 
desarrollan industrial, comer
cial y urbanisticamente con 
mayor vigor que nuestra ciudad. 

Primero fue aquel debate arti
ficial de si Alcalá debía ser ciu
dad industrial o ciudad de servi
cios. Mientras tanto las grandes 
empresas alcalainas reducían 
drásticamente sus plantillas y 
Mahou se instalaba en Alovera. 

Después la desaparición de 
empresas o reducciones de 
plantillas se dieron en el sector 
químico, con gran implantación 
en Alcalá. Mientras tanto 
Aljalvir, Daganzo, Camarma, 
Meco, y sobre todo Azuqueca, se 
desarrollaban industrialmente 
apoyándose en la pequeña y 
mediana empresa. 

Casi al mismo tiempo se pro
dujo un gran parón en el sector 
de la construcción. Mientras 
tanto Algete, Daganzo, Camar
ma, Meco, Azuqueca y especial
mente Villalbilla a través de 
varias nuevas urbanizaciones se 
desarrollaban a velocidad de 
vértigo. 

Desde hace cuatro a cinco 
años se viene hablando del 
desarrollo industrial del 
Corredor del Henares. Mientras 
tanto el ayuntamiento de 
Madrid y la CAM desarrollan el 
recinto ferial del Campo de las 
Naciones, planifican la ciudad 
aeroportuaria y la ampliación 
del aeropuerto de Barajas. 

Cuando Alcalá se embriaga 
con los fastos del 450° aniver
sario de Cervantes, el Ministerio 
de Fomento aprueba la autopis
ta Madrid-Guadalajara, y el AVE 
Madrid - Barcelona. 

Pero eso no es todo, sino que 
ademas el proyecto Garena 
entra en barrena por el trazado 
de la M-50 a su paso por nues
tro término municipal. 

Mientras tanto el Ministerio 
de Fomento aprueba que el AVE 
tenga parada y estación propia 
en Guadalajara. 

Estoy seguro de que el reflujo 
de todo lo anterior nos ha de 
beneficiar más que perjudicar, 
pero si estuviésemos un poquito 
más listos en las cosas verda
deramente importantes, otro 

Comentaños sobre esto v aquello 

Mientras Alcalá se entretiene 
con los fastas del 450º Aniversario 

Guadalajara mete goles por la escuadra 
gallo nos cantaría. Pero aquí 
andamos metidos en vericuetos 
de la época medieval, averiguan
do de qué manera afectó a 
Alcalá de Henares, la desamorti
zación de Mendizábal. 

Claro también todo el desarro
llismo enunciado anteriormen
te, a mí al menos me crea una 
gran contradicción, ya que pien
so que las grandes aglomeracio
nes crean muchos más proble
mas de los que resuelven. Sin 
embargo si nosotros no crece
mos y si lo hacen nuestros veci
nos, las consecuencias las 
vamos a sufrir casi tanto o más 
que ellos, sin tener los benefi
cios directos que estos pueden 
tener, de dicha política expansi
va. 

Lo cierto es que Guadalajara, 
Azuqueca y otros pueblos de esa 
provincia se van a beneficiar 
tanto de la construcción de la 
autopista Madrid-Guadalajara, 
como de la parada del AVE. 
Mientras tanto en Alcalá pode
mos empezar a preparar ya el 
500 aniversario de Cervantes, el 
hacer un monumento a la ciu
dad medieval, o una campaña 
popular para que los restos 
mortales del Cardenal Cisneros, 
sean trasladados, esta vez, de la 
Magistral al sepulcro que para 
tal fin se realizo en la capilla de 
San Idelfonso. 

Por si el 450° aniversario, no 
nos ha distraído lo suficiente, el 
"eternisimo" rector de la 
Universidad de Alcalá, D. 
Manuel Gala, anda metido en 
camisas de once varas. Lo grave 
del asunto es que quíere meter 
al ayuntamiento en la misma 
dinámica , antes que si con el 
jardín botánico, ahora con la 
reforma de la plaza de San 
Diego, y mañana con otros 
grandes proyectos urbanísticos, 
asesorado por urbanistas italia
nos. · 

Sin tratar de dar consejos a 
tan ilustre personalidad, si que 
me atrevo a decirle esta vez y sin 
que sirva de precedente , corno 
parte interesada lo siguiente: 

Sr. Gala, el que suscribe al 
igual que otros muchos trabaja
dores, ciudadanos de Alcalá de 
Henares, teníamos entre otros 
muchos deseos, el que nuestros 
hijos pudiesen estudiar en la 
Universidad, ya que nosotros no 
pudimos, porque la situación 
económica de nuestras familias 
y de nuestro país no lo permi
tian. 

También deseábamos que, a 
ser posible, lo hiciesen en la 
Universidad de nuestra ciudad, 
por muchas razones, algunas 
relacionadas con la economía 
familiar y con la comodidad que 
ello supondría para nuestros 
hijos. 

En muchísimos casos, como 
es el mío y el de otros trabajado
res, esto no ha sido posible, ya 
que los estudios que cursan 
nuestros retoños, en algunos 
casos impuestos por la famosa 
selectividad, no se pueden reali
zar en las facultades de la 
Universidad de Alcalá. 

Llegados hasta aquí, yo me 
atrevo a plantear lo siguíente: 

¿No seria más conveniente 
que el Sr. rector y su equipo de 
gobierno universitario, dejasen 
para el Alcalde y los Concejales 
el desarrollo urbanístico y 
monumental de la ciudad, y 
ellos se preocuparan de seguir 
desarrollando nuevas faculta
des, para que muchos jóvenes 
alcalainos no tuviesen la necesi
dad de cursar estudios en otras 
universidades fuera de Alcalá?. 

¡No tenemos suerte en Alcalá! 
Quíenes tienen que preocuparse 
del desarrollo universitario, pre
tenden convertirse en nuevos 
Sabatinis de finales de siglo, y 
quíenes si tienen la obligación 

* Quesos: Manchego y De la Serena 
* Vinos: Mancha, Valdepeñas, Rivera del Duero, Rioja 
* Brandis y Licores 
*Embutidos de Caza {Venado, Jabalí, etc.) 
* Legumbres selectas * Miel de la Alcarria 

Regalos de Empresa (Cestas de Navidad, etc.) 
T.rae.mo• el •aborde Ja ti-aclic1ón 

de preocuparse de los temas 
urbanísticos y monumentales, 
solo les preocupa el recuperar 
parte del pasado de la ciudad, 
no todo el pasado. 

En la época del nacimiento y 
desarrollo de la Universidad 
Complutense, no todo fue 
esplendor. También una parte 
de la ciudad y de sus moradores 
sufrían de escasez, miseria, y de 
otras muchas cosas. Entre ellas 
del caciquismo feudal y clerical, 
lo que pasa es quien sufre esas 
carencias no escribe la historia. 
Ni la de ahora, y mucho menos 
la de la época a la que nos esta
mos refiriendo. 

Pero mientras estamos en esta 
cuitas, Guadalajara y otros pue
blos de nuestra comarca nos 
marcan goles cada vez más 
bonitos por toda la escuadra. 

EL PICOTAZO 

A veces quisiera contenerme, 
pero no quiero. ¡ Que contradic
ción! . Reconozco que algunas 
personas me sacan de mis casi
llas con sus planteamientos. 

Estando de acuerdo que es 
muy importante para Alcalá, 
recuperar el casco histórico, no 
lo es menos, el recuperar y dejar 
en las debidas condiciones el 
resto de la ciudad, antes que 
pretender que se declare patri
monio de la humanidad. 

Alcalá, no es sólo la plaza de 
Cervantes, calle Mayor, 
Libreros, Plaza de los Santos 
Niños , o la de San Diego. La 
ciudad es mucho más que eso. 
Quienes plantean como lo único 
importante a recuperar es el 
casco histórico, son por intere
ses muy particulares la mayoría 
de las veces, que no se venga 
con cuentos chinos, o porque se 
tiene una visión burguesa de 
Alcalá y de la vida. 

Otros tenernos una visión más 
cosmopolita y nos gusta mucho 
más corno se esta planteando el 
futuro en los pueblos y ciudades 
del Sur de la Comunidad de 
Madrid. Tal vez sea por que tie
nen una visión mucho más inte
gradora y progresista, que la de 
los teóricos del nuevo renaci
miento alcalaino. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 

e/ Coruña, 1 - local, 2 -Tlf.: 888 33 71 - 28805 ALCALA DE HENARES 
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Hasta la fecha el Sr. Presidente 
de Gobierno había logrado pasar 
desapercibo en sus ultramonta
nas ideas neoliberales. 

Gracias al pacto sindical y polí
tico logró que la reforma laboral 
del 1994 fuera una pequeña píl
dora, cuando por su contenido se 
mereció la misma respuesta que 
recibió Felipe González por medi
das similares, es decir, la huelga 
general y la oposición frontal de 
los sindicatos. 

Las privatizaciones están 
pasando desapercibidas, a pesar 
del reparto del botín que está 
suponiendo pafa las grandes for
tunas españolas, escondidas tras 
nuestra pujante y protegida 
banca (la única que logró más de 
siete años de transición en nues
tra entrada en la CEE). 

La contrarreforma fiscal , lleva
da a cabo para engordar a los 
fondos de pensiones y para que 
las grandes fortunas financieras 
tan sólo tributen al 20 por ciento 
en la renta -la misma carga impo
sitiva que soporta una familia de 
un par de mtllones de renta 
anual- nos devuelve a la situa
ción previa a la reforma fiscal del 
Sr. Ordoñez en 1977. Pero de esta 
medida, tan antisocial y discrimi
natoria con las rentas del trabajo, 
aparentemente sólo salen perju
dicadas las capas más humildes, 
ya que también otorga alguna 
migaja a los que tienen unos aho
rrillos. 

La bonanza económica prego
nada, aunque no se sabe por 
quién disfrutada, ha permitido 
mejorar la inflación, el precio del 
dinero y la rebaja de la deuda 
pública. 

En fin , que el Sr. Aznar y su 
partido .. con el viento a favor y los 
medios de comunicación a su ser
vicio, suben en la consideración y 
el apoyo electoral, ayudados por 
el continuado descredito del prin
cipal partido de la oposición y las 
flaquezas fratricidas de JU. 

En este ascenso progresivo el 
Sr. Aznarvha acabado por quitar
le la careta y aparecer como lo 
que realmente es: la derecha sin 
ninguna sensibilidad social y dis
puesta a retrotraernos a las 
cavernas del neoliberalismo. 

España tiene una tasa de 
20.1goh de parados (3.357.900) 
sobre la población activa, con 
1.831.000 parados de larga dura
ción, es decir, con más de un año 
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El descuelgue 
de Atnar 

en el desempleo; con 1.029.000 
parados menores de 25 años y 
que afecta principalmente a las 
mujeres. Desde todas las pers
pectivas es el primer problema 
para los españoles. 

Pues bien, en este contexto, 
que convierte al paro en la mayor 
lacra de nuestra sociedad, al Sr. 
presidente tan sólo se le ocurre 
dejar actuar al mercado, flexibili
zando y desregulando el mercado 
laboral, y se va a la Cumbre de 
Luxemburgo para pedir se bus
quen formulas que supongan la 
retirada del subsidio de desem
pleo a quienes no acepten pues
tos de trabajo o cursos de forma
ción y, como plato fuerte, luchar 
contra el fraude en la prestación. 

Por fin el P.P. y su presidente, 
se han quitado la careta de cen
tro, para mostrarse ante Europa 
como la derecha más insensible 
al drama nacional por excelencia, 
que atormenta a gran parte de las 
familias españolas y nuestros 
jóvenes. 

Las medidas aprobadas en 
Luxemburgo no suponen ningu
na revolución social, establecen 
simplemente que los estados 
miembros "deberán ofrecer una 
oportunidad a los jóvenes que lle
ven seis meses en paro, en 
forma de empleo, de reciclaje, de 
prácticas laborales o cualquier 
otra medida que pueda favorecer 
su inserción profesional". Esto no 
impide ofrecer a los jóvenes que 
la medida de inserción profesio
nal sea un contrato basura, pero 
al Sr. Aznar aun eso le parece 
inconveniente, aunque nuestra 
Constitución establezca el dere
cho al empleo y a la promoción 
profesional. 

Los Gobiernos liberales de 
Maastrich aprueban un segui
miento personal para la inserción 
profesional de los parados adul
tos de larga duración y se com
prometen ~ dar formación pi;-ofe
sional al 20% de los desemplea
dos y el Sr. presidente responde 
que eso le quiebra sus constantes 
económicas, le provoca el aumen
to del déficit publico y que no se 
puede gastar el dinero obtenido 

con la privatización de nuestras 
empresas publicas en políticas 
activas de empleo. Digo yo: 
¿acaso no vendían las tierras 
nuestros campesinos allá por los 
años sesenta para ir a la ciudad a 
encontrar empleo? ¿Que mejor 
utilidad que utilizar el dinero de 
la desamortización del siglo XX 
que para desarrollar el bien de 
mayor valor económico: la forma
ción profesional de los hombres y 
mujeres?. 

Aznar no asume el compromiso 
de estudiar, con objeto de redu
cirlos, los obstáculos a las inicia
tivas locales de empleo, a la eco
nomía social, es decir, al coopera
tivismo, a los nuevos yacimientos 
de empleo. Debe ser que lo ultimo 
es un invento de la izquierda 
gubernamental francesa y ya se 
sabe que para la España eterna 
de los gabachos no puede venir 
nada nuevo. Lo del cooperativis
mo una actividad económica pro
picia para la infiltración de comu
nistas: 

Reducir progresivamente la 
carga fiscal total del trabajo es un 
contrasentido para el gobierno de 
Sr. Aznar que acaba de reducir la 
del capital, mediante la Imposi
ción de una cuota reducida a las 
plusvalias y facili4rr las amortiza
ciones de activos empresariales. 

El camino hacia la jornada de 
35 horas semanales, aunque sea 
para el siglo que viene, topa con 
la inquisición de la CEOE. La 
introducción de una carga fiscal 
sobre el gasto energético o sobre 
la contaminación necesita el per
miso de las petroleras y de las 
industrias automovilísticas y 
debe ser una recomendación de 
los abogados de los ecologistas. 
¡Nada! ¡Vade retro! No sólo se 
peca de acción, sino de malos 
pensamientos socializantes para 
nuestra derecha aznarista. 

El Sr. Aznar debiera ex:cursio
nar más a la Francia libertina y 
recordar cómo la Derecha france
sa pasó de una mayoría absoluta 
de casi de dos tercios de la 
Asamblea Nacional a una situa
ción minoritaria de una sola ata
cada electoral. 

En fin , Sr. Aznar, ¡reflexione! 
Su discurso de converso neolibe
ral empieza a estar demodé. Vaya 
Vd. girando hacia la Europa 
social. 

Luis SUAREZ MACHOTA 

ucGilhosil 
cDónde está eso?" 

No se puede generalizar 
porque en la plantilla de la 
Policía Local hay 130 agen
tes y que uno de ellos no lo 
conozca no significa que a 
todos les pase lo mismo. 
Pero la realidad es que días 
atrás, una llamada de pro
testa de un vecino de la 
colonia de Obras Públicas a 
la Policía Local para quejar
se del asentamiento chabo
lista que hay en terreno 
municipal junto al centro 
cultural Gilitos , a pocos 
metros de la antigua uni
versidad laboral , concluyó 
con la sorpresa del requi
riente que comunicó poste
riormente a la redacción de 
PUERTA DE MADRID. 

Esta vecina manifestó 
que en el asentamiento de 
Gilitos estaban realizando 
una gran hoguera y que los 
humos eran francamente 
molestos para los vecinos 
de los alrededores. Según 
esta vecina, el agente le 
contestó: ·¿Gilitos? ¿Dónde 
está eso?". 

La cuestión para esta 
mujer es que con todas las 
quejas que hay sobre este 
asentamiento chabolista, 
los problemas de inseguri
dad y de higiene que oca
siona, al margen de que se 
trata de un terreno munici
pal situado junto a un edi
ficio municipal, "es incom
prensible que llames a la 
Policía y que te digan que 
no saben dónde está esto, 
lo que demuestra que la 
vigilancia policial que hay 
en nuestro barrio es prácti
camente nula". 

QUIEN QUIERA CONTAéTAR 
Cll 

AllCIA GRANADOS 
-VllENTE

TEL.: 880 68 77 

HYUNDAI LANTRA. 

No se podía esperar m enos del Hvundaí Lantra. Atractivo d iseño, motores 16 válvulas 
d• 114 CV. y do 138 CV. do pot~la. "'"=>ón ••"tlda . rolante 1 1 
regulable. elevalunas eléctricos. cierre cen tralizado, barras de , .' , 1 

, 

protección lateral contra impactos laterales. chasis con zonas de 
deformación programada , equipo Hl-FI , espejos eléctricos y aire • • 
acondicionado. 

HYUnDAI 
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PUERTA ( de madrid 
) Tls.: 889 2& SJ masn 

FAX: 88J 45 08 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro .... ....... ...... ... ........... . 
Cruz Roja ................................. . ...... . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional . ............................. . 
Policía Municipal ............. . .......... . ... . 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento ... ............................... . 
Taxis ..•.•.....•.......•...•......•......•.••.•••... 
RADIO-TAXIS ................................. . 
RENFE ....... .. ..... ........ . ... ................. . 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio .................. ... ................ . 
Correos y Telégrafos ........................ . 
Centro Atención a la Mujer ..... . ........ . 
Cita para tramitar DNI ................... ; .. 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio .. ...................... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ...... . .... . 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ............................................. . 
INFORMACU ALCALA .................... . 
Oficina de Turismo .......................... . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo .Autónomo Desarrollo y Empleo) •• 
Cementerio Jardín . ............................. . 
Programa Municipal Drogas ............... . 
Teatro Salón Cervantes ..................... . 
Archivo Municipal .......... . ................. . 
Centro de Documentación .................. . 
Casa de la Entrevista ........................ . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, etc. Nieves .. ....... .... . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ................ . 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada . . . . . ' 

880 06 22 / 62 
888 15 21 

881 40 83 / 883 60 63 
061 

888 54 91 
091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
328 90 20 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 
881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 
888 36 47 

RESIDENCIA J ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitacióµ, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf .: lM9> 212102 • 2127 sa • e/ Vlrglllo Navarro, s y 7 

AZllllHCR..de Henares fGUADALAJARA> 
km ... ctra. llADRID-BARCELOllA 
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LOS COMPORTAMIENTOS HUMAllOS 

Cien mil personas "Depresivas" 
piden ayuda al Teléfono de la Esperanza 

El Teléfono de la Esperanza se creó en 1.971 con el objeto de ayudar a 
todas aquellas personas que, abrumadas por los problemas, se encontra
ran en situaciones de crisis psíquicas, psicosociales o morales. Lo que empezó siendo 
una iniciativa privada de don Serafin Madrid Soriano, hermano de San Juan de Dios, se 
ha ido extendiendo por toda la geografia española hasta llegar a tener los 16 centros 
regionales con que cuenta en la actualidad. Hoy se reciben "cien mil llamadas al año". 

Además del servicio telefó
nico, se puede asistir a sus 
centros, donde se realizan 
terapias individuales de gru
pos, familiar y de pareja. Los 
primeros contactos se reali
zan por teléfono: es el 
momento de desahogarse. 
Posteriormente se hacen 
entrevista cara a cara, o bien 
se sigue usando el teléfono. 
Todo ello con la colaboración 
voluntaria de un equipo de 
profesionales: sociólogos, psi
cólogos, asistentes sociales, 
sacerdotes, psiquiatras y 
educadores, entre otros. 
Como verán ustedes, ningu
no de ellos seria capaz, sin 
mediar palabra con su inter
locutor en la entrevista cara a 
cara, de conocer la personali
dad del necesitado por depre
sión, pues en la actualidad, 
no existe un método tan sen
cillo, cómodo, barato y cientí
fico, como son, nuestras 
"impresiones digitales" para 
averiguar, sin preguntar al 
enfermo, el tipo de personali
dad que posee y sabiendo 
este dato, es mucho más sen
cillo aportar todo tipo de 
soluciones a su estado depre
sivo. 

Los servicios son totalmen
te gratuitos y las asistencias 
de urgencia permanecen 
abiertas las veinticuatro 
horas del día. Como verán 
supone un gran esfuerzo que 
se ve compensado por la 

recuperación de pacientes y. 
en muchos de los casos, 
saber que se ha evitado un 
suicidío. Por eso insistimos 
que, "si la persona se cono
ciera antes, sus posibilida
des de desarrollo en todos 
los órdenes, serian mayo
res" , de ahí, que el descono
cimiento de uno mismo, 
implica la falta de su control 
interno y ello desemboca en 
unos estados anímicos per
turbadores de su armonía 
interna. La depresión conlle
va un estado de postración 
emocional y tristeza, acompa
ñado habitualmente de dís
minución de la actividad, ya 
que en ella se paraliza la ini
ciativa y la decisión. Se refle
ja en la actitud del depresivo 
hacia los demás y en sus 
acciones. Si se fijan ustedes, 
todas las personas depresivas 
se parecen algo y es porque 
tienen un "principio común" 
en su padecimiento. Siendo 
en estos casos su punto esen
cial: "La pérdida del senti
miento de sentirse queridos 
y amados por los demás". 
Cada psiquismo, tiene una 
"base esencial" o primacía en 
la vida: 

1 º- El psiquismo afectivo: 
su base es el 'Sentimiento". 

2'- El psiquismo frí.o: su 
base es el "orden, justicia, 
verdad" I 

3º- El psiquismo agresivo: 
su base es el 'poder, con-

quistar, alcanzar, ganar''. 
Como verán ustedes, lo que 

entendemos por depresión, 
en la mayoría de los casos va 
implícitamente unido al com
portamiento afectivo, dado 
que es, el más necesitado de 
comprensión y afecto, ade
más de ser el más fácil de 
sufrir trastornos por carecer 
de sentimientos o encontrar
se la persona vacía, por las 
decepciones amorosas de 
todo tipo. 

Esta asociación se financia 
con la aportación voluntaria 
de sus 10.000 socios, ani
mando a ustedes, a quienes 
deseen hacer el bien a los 
demás, se apunten a la 
misma. Sólo en nuestra 
comunidad se han atendído 
durante el presente año a 
21.937 personas, de las cua
les 9.512 han sido posterior
mente atendidas cara a cara. 
Perdónenme la intromisión, 
que bonito si a eso le añadíé
semos: huella a huella. 

Las motivaciones son de 
todo tipo, sobre todo depre
siones y soled.ad. Padeci
mientos propios de las perso
nas extrovertidas, sensibles, 
emotivas, nerviosas, inquie
tas, en general necesitadas 
de mayor afecto. Personas 
entre 30 y 34 años, es decir, 
después de pasar la juven
tud, en cuya época se notan 
menos las necesidades psí
quicas pues se está desarro-

llando lo que lleva dentro. 
Personas que no están satis
fechas con su vida, principal
mente yo diría: por no cono
cerse bien. ¿Han observado 
ustedes que, algunas perso
nas de avanzada edad no 
necesitan compañía y otras 
sufren por estar solas?. 

De las llamadas que se reci
ben: el 63% son mujeres y el 
37 o/o son hombres. Esto es 
debido, en mi modesta opi
nión, a que la mujer posee un 
mayor nivel de comunicación 
con los demás que el hombre. 
Además, se va abrir una 
"Aula de Intervención de 
Crisis" para atender a más 
personas. En esta aula, se 
desarrollarán toda una serie 
de actividades en forma de 
conferencias, mesas redon
das y jornadas sobre temas 
relacionados con una situa
ción de crisis, para continuar 
con la labor de ayuda a los 
que sufren. Si ustedes de
sean una aportación, con mi 
humilde persona, estoy en la 
misma línea que la aso
ciación y mi investigación: la 
dáctilo-psicología. 

Hoy me sentí bien con esta 
noticia que trata de ayudar a 
los demás y de conocerles 
mejor. Pero aún seria preferi
ble, que avanzásemos en el 
conocimiento individual de 
cada persona y descubriése
mos, esos factores innatos 
hereditarios que todos posee
mos y que nos hacen: algo 
parecidos a unos; muy simi
lares a casi todos y absoluta
mente dístintos a los demás, 
en lo indívidual. Es verdad, 
que cada persona es un 
mundo; pero existen mundos 
que dentro de su diversidad, 
tienen un origen común que 
les une; además se dan cla
ses de mundos que se agru
pan, y mundos en sí sólo 
iguales a ellos mismos. 

Luis ORDUÑA WZANO 

SAMETRA, S.L. EXPOSICION VENTA Y SERVICIO POSTVENTA: Antigua Ctra. Nacional 11 , km. 32'300 (detrás de VOLVO). 
Poi. Industrial Fidalgo, nave 16 - 28805 ALCALA DE HENARES - TLF.: 883 21 03 - FAX: 883 22 83 
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En el inicio de la asamblea los socialistas entonaron la Internacional. 

Después de una semana de contínuas reuniones 
la lista ganadora se hizo durante la asamblea en el capó de un coche 

Buenestado lloró al ser elegido 
nuevo secretario general del PSOE 
la dirección regional le obligó a llevar consigo a los renovadores cuando 

había roto el acuerdo con ellos 
Después de muchos años de actividad política, Miguel Buenestado ha conseguido ser el líder 

del PSOE en Alcalá al ser elegido el sábado 29 de noviembre secretarlo general en las eleccio
nes para el nuevo comité ejecutivo local de la Agrupación Socialista de Alcalá. Y al darse lec
tura de los resultados de la votación, Buenestado no pudo evitar las lágrimas mientras era 
abrazado por sus fieles. Quienes no pudieron celebrarlo fueron los partidarios de la otra 'can
didatura que se presentó, la de Unidad Socialista, o la coalición entre guerristas, regeneracio
nistas, independientes y curristas: La opción que encabezaba José Macias resultó derrotada. 

En las elecciones al nuevo 
comité local hubo un total de 
219 votos, de los cuales- 135 
fueron para la candidatura de 
Miguel Buenestado y 80 para la 
de José Macias. Hubo también 
tres votos en blanco y uno nulo. 

La misma jornada electoral 
sirvió para elegir los represen
tantes de la Agrupación 
Socialista de Alcalá en el comité 
regional, una guerra menor en 
comparación con la que se reali
zaba por el comité ejecutivo 
local, órgano que no se puede 
olvidar que será el que presente 
la candidatura que más posibili
dades tiene de ser la que concu
rra a las elecciones municipales 
de 1999. La candidatura y el 
candidato o candidata. 

La victoria de Buenestado fue 
amplia, pero no fue cómoda. 
Rotas las negociaciones con los 
renovadores, Buenestado nego
ció con el otro grupo, el de 
Francisco Muñoz aunque éste 
no apareciera entre los candida
tos a formar parte del nuevo 
comité. Y la sorpresa es que los 
contactos se cerraron el viernes 
28 con acuerdo. Se trataba de 
un pacto cómodo para ambas 
partes, en el que el nuevo comi
té local estuviera formado por 
militantes de Identidad Socia
lista (el grupo de Buenestado), 
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Miguel Buenestado con Magdalena Moreno, 
miembro del comité de la FSM. 

por regeneracionistas (grupo de 
Francisco Muñoz). guerristas 
(grupo de Tomás Sánchez). por 
curristas (grupo de Arsenio Lope 
Huerta) y por "independientes" 
como José Macias. 

La operación hubiera signifi
cado la práctica desaparición 
del grupo renovador (Jesús 
Domínguez Lazo, Pablo Gon
zález, Urbano Brihuega. Joa-

quin Alvarez), sector del que for
maba parte el exalcalde Floren
cio Campos, hoy suspendido de 
militancia por el asunto Ferrer. 

La posible 
desaparición 
de los renovadores 

Una operación de ese calibre 
hubiera tenido una importancia 

histórica en el PSOE alcalaino. 
El grupo que se ha conocido 
siempre como mayoría hubiera 
dejado de estar en la dirección 
socialista complutense y se 
hubiera convertido en una fuer
za residual y minoritaria en un 
comité hostil para ellos. Entrar 
en la dirección con el grupo de 
Buenestado era para los renova
dores una cuestión de supervi
vencia y para ello tuvieron que 
desplegar la única artillería que 
les quedaba, la de la actual 
dirección de la FSM. El propio 
secretario general, Jaime 
Lissavetzky. llamó por teléfono 
en la mañana del sábado, poco 
antes de celebrarse la asamblea 
y dio las órdenes. 

Desde la dirección de la FSM 
se señaló como 'herético' el 
acuerdo entre Buenestado y 
Muñoz, puesto que para Madrid 
suponia perder el control en 
una agrupación importante, 
aparte de la desaparición de los 
más fieles aliados de 
Lissavetzky. 

La resurrección 
de los renovadores 

Buenestado no quiso entrar 
en un enfrentamiento con la 
FSM y en unos minutos, ya 
comenzada la asamblea y sobre 
el capó de un coche, se hizo la 
nueva candidatura, Identidad 
Socialista con el conglomerado 
renovador. La única posibilidad 
que tenía el grupo de Francisco 
Muñoz era competir electoral
mente con Buenestado solo, y 
aun así lo tenían dificil. Con los 
renovadores la derrota de la 
lista encabezada por José 
Macias estaba cantada. 

Al menos Buenestado conse
guía en su candidatura el mini-
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Miguel Buenestado abrazado por Pilar Lledó (arriba) y por 
Maria Luisa Martín Jara (debajo). 

mo que desde un principio per
seguía. encabezar él y tener su 
grupo mayoría en el nuevo 
comité. De dieciocho personas 
que formaban la candidatura, 
nueve eran del grupo de 
Buenestado y nueve eran reno
vadores, pero la presidencia 
quedaba para Identidad 
Socialista. lo que supone que en 
caso de empate en una votación 
prima el voto de calidad del pre
sidente, es decir, una mayoría 
real. Los renovadores conseguí
an dos áreas importantes en la 
nueva dirección, la secretaria de 
organización y la de política ins
titucional, pero sobre todo con
seguían oxígeno para sobrevivir. 

La urna se cerró a las 14'15 
horas. Primero se contabilizaron 
los votos para el comité regional 
ganando con claridad la candi
datura encabezada por Santiago 
Fernández. es decir. la de 
Buenestado y los renovadores 
frente a la lista de Unidad 
Socialista encabezada por 
Francisco Collado. 

A continuación se contabiliza
ron los votos de la elección al 
comité ejecutivo local con la vic
toria esperada de Buenestado 
que no pudo evitar las lágrimas 
entre los abrazos de sus compa
ñeros más fieles. 
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La nueva dirección 
socialista 
de Alcalá 

El nuevo comité queda de la 
siguiente manera: 

Presidente: Paco Farias 
Secretari<l general: Miguel 

Buen estado 
Secretario de organización: 

Alberto Ibero 
Secretario de política institu

cional: Crescencio Vicente Abad 
Secretario de economía y 

empleo: Fernando Marin 
Secretario de administración: 

José Luis de las Heras 
Secretario de juventud, cultu

ra y deportes: Joaquin Alvarez 
Secretario de movimientos 

sociales: Fernando Fernández 
Lara 

Secretaria de mujer: Maria 
Vicenta Salazar 

Secretario de formación: José 
Luis García Pezuela 

Secretario de bienestar social: 
Manuel Ibáñez 

Secretario de política medio
ambiental: Nuria Calderón 

Vocales: Gema Jurado, Maria 
Enriqueta Pérez. Angela 
Velasco, Maria Monreal, 
Clementina Sánchez y Maria 
Luisa Macias. 

S.A. 
EF O INDUSTRlAL DE VE 

~on 1u1 nueva1 in1m1a~iones 
~r1e: 

• Pollo fresco cada día 

• Especialidad en pollo 
listo para asar 

Polígono Bañuelos, Naves 3~A y 3-B • Ctra. Alcalá - Daganzo, Km. 3'700 
Telfs.: (91) 882 75 09 • Fax: (91) 888 12 22 

28806 ALCALA DE HENARES (Madrid) 

PUBLICACION 

Hasta el día 15-12-97 y hora de las 13,00 pueden 
presentarse, en la Sección de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la 
licitación para adjudicar mediante Procedimiento 
Negociado las obras de cerramiento de campo de fút
bol (situado en antiguo Forjas). 

Precio tipo: 3.144.623.- ptas. 

El expediente pude examinarse en la referida 
Sección de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 
16-12-97 a las 12,00 en esta Casa Consistorial. 

Alcalá de Henares, a 26 de noviembre de 1997 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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Jasé Miguel Pala: "Na vamos a aceDtar las madmcacianes de déspotas ilustradas" 

Los concejales de IU están dispuestos 
a amarrane a los cedros de la plaza 
de San Diego para que no los corte el rector 

El grupo de concejales de Izquierda Unida está frontalmente en contra de cualquier iniciat,iva de 
remodelación de la plaza de San Diego que no sea fruto de un debate ciudadano amplio, y mucho menos 
de que esa remodelación pase por la tala de los cedros, "los árboles más emblemáticos que nos quedan 
en Alcalá", según dijo el portavoz municipal, José Miguel Polo. Los concejales de IU llegaron a afirmar 
que están dispuestos a acampar en la plaza de San Diego, e incluso a amarrarse a los cedros para evi
tar con ello que sean talados en el caso de que el rector saque adelante el proyecto del arquitecto 
Giorgio Lombardi. Las criticas de IU también fueron apoyadas por la Asociación de Vecinos El Val. 

José Miguel Polo señaló que 
"el ayuntamiento acabamos de 
aprobar un plan de conserva
ción y protección del casco his
tórico. Desde nuestro punto de 
vista ese plan contempla la 
actual plaza de San Diego con 
todos y cada uno de sus ele
mentos. Cualquier modificación 
a ese criterio tiene que tener 
una justificación urbanística 
que hasta ahora desconoce
mos". Polo afirmó que "el equipo 
de gobierno del PP no nos ha 
trasladado la propuesta de la 
universidad. Además, nosotros 
queremos avanzar en los aspec
tos de peatonalización exclusi
vamente". 

El portavoz de lU manifestó 
que "la universidad no ha utili
zado el mecanismo normal que 
hubiese sido deseable. Ha dado 
traslado y conocimiento al alcal
de de su proyecto de remodela
ción de la plaza. Tendría que 
haber convocado a los grupos de 
la oposición y desde luego, lU 
habría tenido la gentileza de 
haberle expresado al rector 
nuestras pegas y nuestros 
·acuerdos con el proyecto". Polo 
añadió que "también le hubiéra
mos planteado nuestras alter-
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nativas pero el señor rector sólo 
se lo ha comunicado al alcalde 
como si fuera él quien tuviera 
que darle el permiso. Hay que 
recordarle al rector que esa es 
una competencia del pleno 
municipal". 

"Ni por muy italiano que sea el 
arquitecto, ni por mucha fama 
que tenga, nosotros vamos a 
hacer dejación de un principio 
básico", dijo Polo para agregar a 
continuación que "cualquier 
modificación al planeamiento 
urbanístico del casco histórico, 
o se hace por consenso de la 
ciudad, o no estamos dispues-

tos a aceptar modificaciones de 
déspotas ilustrados. El despo
tismo ilustrado se acabó en el 
siglo XVIII y ahora es todo para 
el pueblo, con el pueblo y por el 
pueblo". 

Conservar 
la actual estética 

El planteamiento de lU es el 
de conservar la actual estética 
de la plaza de San Diego avan
zando en la peatonalización: "Lo 
único que le falta a esa plaza es 
un plan de peatonalización 
exclusivamente". 

CllNICA VOERINARIA DEl Vil 
• Vacunas - Cirugía - Peluquería 
• Limpieza dental por ultrasonidos 
• Alimentación - Accesorios 
• Visitas a domicilio 

MIM 1g11• 1Ullll ElllM 
llJ ¡tA ~:te t:tti 1: 1 ~:I:! (ff :! !:I G1 lliil:J11f;!Jil1i 
Diario: de 11 a 2 y de 5 a 8 - Sábados y Domingos: de 11 a 2 

Salamanca, 8 -Telf. : 882 64 01 -ALCALA DE HENARES 

La concejal de lU representan
te en temas de medio ambiente, 
Teresa Arias, señaló que "el 
planteamiento del rector no es 
sólo cortar los árboles sino tam
bién quitar zonas de césped y 
poner losetas y hormigón. 
Nosotros creemos que esta ciu
dad está lo suficientemente 
saturada de hormigón para 
poner aún más. Tenemos que 
conservar las zonas verdes que 
aún nos quedan. Si el césped es 
un problema por la falta de agua 
para el riego, hay que recordar 
que la universidad está metida 
en un proyecto para la reutiliza
ción de las aguas residuales 
para riego". 

Teresa Arias afirmó que "los 
cedros no se van a tocar porque 
el señor Lombardi, con todo su 
fama, lo diga. La plaza de San 
Diego es emblemática tal y como 
está". La concejal de lU explicó 
que "en Alcalá se están hacien
do unas modificaciones muy 
particulares. Empezaron con la 
plaza de los Santos Niños cor
tando los árboles. Siguieron por 
la plaza de la capilla del Oidor, y 
ahora la universidad ha debido 
pensar que se ha abierto la veda 
y quiere cortar los cedros de la 
plaza de San Diego". 

La concejal señaló que "la 
estética que plantea el rector es 
muy cuestionable. Puede que 
incluso la perspectiva real de la 
plaza de San Diego para ver la 
fachada sea desde la calle 
Beatas y no desde el hotel 
Bedel". Teresa Arias le recordó 
al rector que "la plaza es públi
ca, no una plaza privada en la 
que él pueda decidir si hay que 
quitar los cedros, si hay que 
poner más ladrillos, o si hay que 
poner una estatua de quien sea, 
simplemente porque a él le 
parezca más aparente". 

Teresa Arias manifestó que "el 
equipo de gobierno de esta ciu
dad no tiene mayoría absoluta. 
Suponemos que los partidos de 
izquierda valoraremos ese pro
yecto y opinaremos en el pleno. 
Si esto al final saliera adelante 
por cualquier mecanismo, desde 
IU estaríamos dispuestos a 
acampar en la plaza de San 
Diego, a amarrarnos a los árbo
les o a lo que sea con tal de que 
la plaza se mantenga tal como 
está". 

El concejal que representa a 
IU en la comisión de Obras, 
Emilio Martín, afirmó que "aquí 
hay una paradoja; mientras que 
en el pleno del mes de octubre, 
hemos aprobado por unanimi
dad que se ponga en marcha la 
peatonalización de la plaza 
Cervantes y sus calles adyacen
tes durante los fines de semana, 
en un corto periodo de tiempo 
nos aparece la otra cara de la 
noticia, la imagen negativa, q_ue 
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es el proyecto de remodelación 
de la plaza de San Diego con la 
propuesta de cortar los árboles". 
Emilio Martín dijo que "tenemos 
la experiencia en Alcalá de que a 
través de un informe técnico, de 
la firma de un concejal o de lo 
que sea, se puede cortar un 
árbol. Confio que en esta oca
sión n o se les pase por la cabe
za que pueden hacer de su capa 
un sayo, que ancha es Castilla y 
que pueden meter la motosierra 
en la plaza de San Diego pasán
dose por alto al resto de la opo
sición. Desde luego nosotros no 
vamos a permanecer impasi
bles. Decir que hay que cargar
se los cedros, pues mire usted, 
ante una medida drástica, otra 
drástica: De momento, en abso
luto, y después seguiremos 
hablando". 

Emilio Martín manifestó tam
bién que "la idea es que hablen 
todos los ciudadanos y sobre 
todo, aquellos que tengan más 
conocimientos y puedan aportar 
más ideas para ver qué es lo que 
queremos con nuestra plaza, la 
de 160.000 habitantes". 

La asociación 
de vecinos el Val 
también está 
en contra 

Andrés Medina, miembro de la 
asociación de vecinos el Val, 
señaló que ésta también está en 
contra de la remodelación de la 
plaza de San Diego: "Tenemos 
una larga trayectoria demostra
da en los temas medioambienta
les. Nosotros estamos radical
mente en contra de que desapa
rezcan los cedros. Esta es una 
plaza entrañable, con muchos 
años y siglos, y no queremos 
una plaza de armas que es lo 
que parece ser que quiere hacer 
el rector" . 

"Nos da la impresión que la 
universidad quiere hacer las 
cosas desde arriba, y las cosas 
hay que hacerlas desde abajo, 
desde el pueblo. No se puede 
tratar de implantar desde arriba 
lo que quieran haciéndonos 
creer que somos ignorantes. Los 
ciudadanos no somos ignoran
tes porque muchos han sido o 
son universitarios, y la mayoría 
tiene un gran sentido común. 
Estamos radicalmente en contra 
de que se toque un sólo árbol de 
la plaza de San Diego y la uni
versidad tiene que tomar 
conciencia de que hay zonas en 
la ciudad en las que ellos podri
an aportar muchas cosas con 
sus medios técnicos y científi
cos. Sin embargo de lo que no se 
preocupa la universidad es de 
los cables que hay por edificios 
protegidos. De esto no dice nada 
la universidad". 
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La misiva llegó al avuntamiento cuando el mesón v la Deponiva 
tuvieron que abandonar el edHicio del calleión de Santa María 

la universidad nodría ser obligada 
a abandonar el hotel laredo P...-. 
incumplir un convenio g: 

"/>, 

La cesión de la familia Laredo al ayuntamiento y a la universidad se · 
con la condición de que se instalara allí un museo ~-~ 

El hotel es la sede del Centro de Estudios Cervantinos entre otros organismos 
La universidad de Alcalá no ha cumplido el convenio de cesión del palacete Laredo, situado en el 

paseo de la Estación, y podría ser obligada a abandonarlo. En las condiciones de cesión por parte de 
la familia Laredo al ayuntamiento y a la universidad se recoge la obligatoriedad de instalar en el edi
ficio de estilo neomorisco, un museo, condición ésta que no se ha cumplido puesto que el palacete tan 
sólo es la sede administrativa del Centro de Estudios Cervantinos, y otros organismos universitarios. 

Según ha podido saber PUER
TA DE MADRID, los herederos 
de Manuel Laredo, quien mandó 
construir el palacete, han envia
do al concejal de Cultura, 
Gustavo Severién, una carta en 
la que le señalan precisamente 
esos incumplimientos del con
venio y le señalan la posibilidad 
de que se puedan emprender 
acciones para obligar al Centro 
de Estudios Cervantinos y los 
restantes organismos universi
tarios que tienen el hotel Laredo 
como sede administrativa, a 
abandonarlo. 

Fuentes municipales aclara
ron a este semanario que desde 
el ayuntamiento se comunicó a 
la universidad de Alcalá el con
tenido de la carta de la familia, 
que al parecer llegó al ayunta
miento cuando se supo de 
forma definitiva la obligación 
que tenían la RSD. Alcalá y el 
mesón de la Deportiva, de aban
donar el histórico edificio del 
callejón de Santa Maria, propie
dad de la Sociedad ' de 
Condueños. Desde hacía varios 
años, el rector de la universi
dad, Manuel Gala había pedido 
a la Sociedad de Condueños que 
le cediera el uso de ese edificio 
para incorporarlo a la institu
ción académica. 

De hecho una última petición 
que llegó a formular el ayunta
miento fue que el edificio fuera 
finalmente cedido por la univer
sidad a la institución municipal 
con el fin de instalar allí una 
nueva oficina de turismo y una edificio tiene un uso administra- sidad de Alcalá. 
amplia sala de exposiciones. La tivo. Mientras tanto las mismas 
universidad se negó a tal pre- Si en efecto, como así se ha fuentes consultadas han llegado 
tensión. señalado a esta redacción, la a "buscarle un uso municipal 

Las mismas fuentes munici- familia Laredo está dispuesta a ideal para el palacete en el caso 
pales explicaron a PUERTA DE emprender acciones por el de que el ayuntamiento pudiera 
MADRID que hubo coincidencia incumplimiento de ese conve- utilizarlo: oficina de turismo y 
en el tiempo entre el cierre del nio, el Centro de Estudios 
mesón, además del traslado de Cervantinos, que dirige el vice- sobre todo, museo municipal de 
la RSD. Alcalá y la llegada de la rrector Carlos Alvar, presidente la ciudad de Alcalá". El museo 
misiva de la familia La.redo del comité organizador del 450º de la ciudad complutense es 
señalando el incumplimiento aniversario, podria tener que una idea que quiere poner en 
del convenio para la cesión del abandonar su sede administra- marcha Bartolomé González y 
palacete para uso público razo- tiva y buscar alojo en alguno de para el cual no tiene destinada 
nándolo en el hecho de que el los edificios que tiene la univer- todavía una sede. 
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Chabola con chimenea a unos metros de las viviendas 

"Decoración" de los árboles en el asentamiento de Gilitos. Los vecinos se quejan de que junto a Gilitos hay un vertedero. 

los asentamientos chabolistas no disminuven 

los vecinos denuncian que se han instalado nuevas 
caravanas en el teneno 1nunici1a1 de Gilitos 
"Nos han traído el autobús, pero poco más hemos ganado", se quejaron vecinos de los polígonos 34 A 
y 35, comúnmente denominados Forjas y Gilitos. Y no sólo han conseguido poco desde que decidieron 
movilizarse hace ahora un mes y entablaron negociaciones con el equipo de gobierno del PP: "Uno de 
los problemas más graves que tenemos es el del chabolismo. Queremos que desaparezca, que no ten
gamos ese foco de suciedad, marginación y drogadicción junto a nuestras casas", dijeron varios miem
bros de la comisión de vecinos. "El problema es que no sólo no ha disminuido el chabolismo sino que 
ha aumentado desde entonces. En el terreno municipal de Gilitos se han instalado nuevas caravanas". 

"Estamos indudablemente 
peor que estábamos", se que
jaron varios vecinos que reco
nocen haber encontrado un 
apoyo firme en la asociación 
de vecinos del distrito vm. Las 
lluvias intensas que han caído 
en Alcalá han convertido los 
accesos a los polígonos de 
Forjas y Gilitos en un auténti
co barrizal como demuestran 
las fotos. La limpieza que se 
realizó por parte de URBASER 
fue, a juicio de los vecinos, 
"una simple operación de 
maquillaje ordenada por el 
ayuntamiento para callarnos 
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en la reunión que tuvimos 
todos los vecinos en la avenida 
de la Alcarria". 

Los residentes en la zona, 
con el apoyo de la federación 
comarcal de Asociaciones de 
Vecinos, no dejan de denun
ciar "las condiciones de 
dejadez, suciedad e inseguri
dad en que tenemos que vivir 
los que residimos en las urba
nizaciones construidas entre 
la vía férrea, la avenida de los 
Jesuítas y el camino de 
Teatinos". 

Los asentamientos de cha
bolas en los terrenos de la 

antigua fábrica de Forjas 
Alcalá, y junto al centro cultu
ral Gilitos, son "uno de los 
problemas más graves con los 
cuales nos obligan a vivir las 
autoridades municipales. El 
tráfico de drogas existente en 
la zona (reconocido por el 
Consejo Local de Seguridad 
Ciudadana e incapaces de 
resolverlo) junto al llamado 
'Invernadero', es decir, una 
construcción lindante con el 
centro cultural cuyo aspecto 
es ruinoso y desolador, consti
tuye un acto de delincuencia 
perfectamente visible a los 

C•• las llllVlas 
el estalla lle 

•••n1a1t1••• ..... 
•ás la•entable 

ojos de nuestros hijos y en 
terreno municipal", señalan 
los vecinos en una nota remi
tida a PUERTA DE MADRID y 
asumida por la asociación de 
vecinos del distrito VIII. 

En esta nota señalan los 
vecinos que "el asentamiento 
chabolista junto a Gilitos, que 
en los últimos días ha crecido 
con la llegada de nuevas cara
vanas, es un foco de insalubri
dad e infección permanente 
con bandadas de ratas, depo
siciones de heces y orinas en 
los alrededores. La inseguri
dad es tal que hemos sido ata
cados y agredidos por jaurías 
de perros que deambulan 
libremente por la zona. Pero lo 
peor es comprobar como el 
ayuntamiento permite vivir en 
condiciones tercermundistas, 
sin higiene ni agua potable, a 
estas personas, haciendo _la 
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Para caminar tratando de escapar en lo posible del barrizal hay que hacer grandes equilibrios. 

vista gorda al hecho de estar 
asentados en terreno munici
pal". 

Los vecinos también han 
detectado que en una de las 
chabolas de Gilitos, en la que 
conviven niños y adultos, 
asoma una especie de chime
nea por la que más que humos 
salen llamaradas, lo que cons
tituye un peligro cierto de 
explosión al pasar a pocos 
metros el oleoducto. 

Zona de inmundicia 
perpetua en ciudad 
"patrimonio 
de la humanidad" 

homenajes, pomposas presen
taciones y a repartir tarjetas 
de visita en vez de preocupar
se por realizar una política 
cultural dirigida a todos los 
ciudadanos?" 

La línea de autobuses 
tampoco convence 

Los vecinos se quejan de que 
las comunicaciones tampoco 
existen, y que la línea de auto
buses, la única actuación 
emprendida desde el ayunta
miento y la CAM, no convence: 

Así los vecinos se quejan de 
que su lirbanización más que 
pertenecer a una ciudad que 
aspira a ser patrimonio de la 
humanidad, parece estar 
incluida en zona de . inmundi
cia perpétua. La asociación de 
vecinos del distrito VIII se pre
gunta "qué sentido tiene que el 
ayuntamiento se gaste 21 O 
millones de pesetas en rehabi
litar el antiguo convento del 
Santo Angel de la Guarda 
(siglo XVII). corno centro cul-

He aquí lo que parece un nuevo concepto de aceras. 

"Se mira al norte de la ciudad 
casi con desprecio. La línea de 
autobús tarda 42 minutos en 
llegar desde la plaza de 
Cervantes y su frecuencia es 
de intervalos de 30 minutos". 

tural Gilitos, si se olvidan de 
realizar unos accesos media
namente decentes, de dotar su 
interior con el equipamiento 
mínimo para su funciona
miento, y de urbanizar su 
entorno, un entorno deplora
ble, sin luz, sin asfalto, sin 
aceras, Y' lleno de basuras por 
todas partes". Todavia se pre
gunta más la Asociación de 

El estanque es un foco de infección. 
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Vecinos: "¿Para qué sirve este 
centro, del que han huido por 
lúgubre e inseguro algunas 
asociaciones que se sentían 
abandonadas y olvidadas? ¿Se 
puede permitir esta ciudad un 
gasto semejante para después 
olvidarlo quienes tienen en 
sus manos la gerencia de la 
cultura municipal mientras se 
dedican a asistir a sonoros 

Pero claro, es que los acce
sos a estos polígonos soh a 
través de sendos embudos cir
culatorios, que son el puente 
de la carretera de Daganzo y el 
de la carretera de Meco, que 
constituye otra de las quejas 
de los vecinos quienes siguen 
pidiendo que se construyan 
urgentemente los pasos subte
rráneos de las calles Ávila y 
Goya. 

"Zona verde" entre Gilitos y la escuela infantil. 
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la dirección calcula que el 25 por ciento de los familiares 
no reclamarán los restos al cumplir el alquiler 

Este año cumple el plazo de alquiler 
de nichos en el cementerio jardín 
para los enterrados durante 1992 
los restos no reclamados serán incinerados 
v las cenizas se depositarán en un cenicero común 
Del nicho alquilado por cinco años por los familiares al horno de incineración. Los restos 
humanos que no sean reclamados al vencer el plazo de alquiler serán convertidos en ceniza y 
depositados en un cenicero común que la dirección del cementerio jardín ya proyecta. El por
centaje de no reclamados en los cementerios de Madrid es sorprendentemente muy alto, llega 
al 70 por ciento según el gerente del cementerio jardín, Pedro Valencia. Se calcula que en 
Alcalá será mucho menor y será dificil que supere el 25 por ciento. A finales de 1997 cumple 
la primera temporalidad de alquiler en nichos del cementerio jardín y se acometerán las 
primeras renovaciones o exhumaciones, algunas de las cuales acabarán en el cenicero común. 

La del cenicero es la opción 
más moderna que existe; en el 
viejo cementerio municipal de 
Alcalá las escasas temporalida
des de alquiler que cumplen y 
no son renovadas por los fami
liares del fallecido, suelen aca
bar en una fosa común, un 
osario que se va renovando 
según se completa. 

Pero en el cementerio jardín, 
con un horno de incineración 
que cada vez va siendo más 
aceptado -el porcentaje de 
quienes eligen la incineración 
frente a la inhumación es cada 
vez mayor- , la solución del 
cenicero común es la que se 
adopta por la dirección. 

Pedro Valencia, gerente del 
cementerio jardín, explicó que 
al cumplirse la primera tempo
ralidad de cinco años en la his
toria del nuevo camposanto 
alcalaíno, se abren varias alter
nativas para los familiares de 
los fallecidos que están inhu
mados en nichos de alquiler: 
"Las alternativas son renovar, 
renunciar o trasladar. La cues
tión es que cumple un plazo 
que es el primero de la historia 
del cementerio jardín, al cum
plir las primeras concesiones 
temporales del cementerio jar
dín. Hay varias opciones". 

El gerente explicó que una de 
las posibilidades es la de la 
renovac1on: "Los familiares 
pagan nuevamente el alquiler y 
el fallecido continúa en el nicho 
en el que fue inhumado. El 
traslado puede ser a otro 
cementerio o a una unidad de 
enterramiento que hayan com
prado en el cementerio jardín. 
De hecho ha habido gente que 
ha comprado una unidad y está 
esperando que le venza el 
alquiler para hacer el traslado 
del cadáver a la unidad adqui
rida en propiedad". 

Valencia señaló que "existe 
otra opción, que es la de inci-
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nerar esos restos y guardar las 
cenizas donde el familiar quie
ra. Esto es, existen esas tres 
opciones al margen de una 
cuarta que es que nos digan 
que no quieren saber nada, o 
que simplemente no se pasen 
por aquí para renovar o adoptar 
una solución. En ese caso y 
teniendo en cuenta que los osa
rios han quedado prácticamen
te en desuso, lo que nosotros 
vamos a hacer es incinerar los 
restos y depositar las cenizas 
en un cenicero común. De 
hecho está previsto hacer una 
especie de monumento que ya 
tengo diseñado; ahi se guarda
rán las cenizas de la gente que 
no haya reclamado sus restos". 

Según el gerente del cemente
rio jardín, es mucha gente la 
que no quiere saber nada de 
esos restos: "Cada año en 

Madrid capital vencen entre las 
8.000 y las 12.000 temporali
dades. Un setenta por ciento de 
los familiares no quieren saber 
nada, no reclaman los restos. 
Calculamos que en Alcalá ese 
porcentaje va a ser mucho más 
bajo; no vamos a tardar mucho 
en averiguarlo pero no creo que 
supere el 25 por ciento puesto 
que la gente ya ha ido com
prando o renovando durante el 
periodo de los cinco años. 
Quedan muy pocos por presen
tarse aquí para renovar o tras
ladar los restos". 

Anuncios, publicación en el 
tablón de anuncios del ayunta
miento y comunicaciones per
sonales por correspondencia 
con acuse de recibo han servi
do para que todas aquellos 
familiares de personas inhuma
das en nichos de alquiler en 
1992 estén avisadas de que se 
presenten en el cementerio jar
dín para solucionar la situación 
desde el 29 de noviembre al 29 
de diciembre, fecha a partir de 
la que comenzarán las exhu
maciones. 

Heráldica en ORO 18 Kt. 

.JOYERIA OCAÑA 
PLAZA DE CERVANfES, 32 - Tif: 880 16 85 - ALCALA DE HENARES 

Pedro Valencia 

Las exhumaciones 
pueden realizarse 
ante los familiares 

Distintas fuentes han comen
tado a PUERTA DE MADRID 
que las exhumaciones tienen 
caracteristicas muy peculiares 
y con la nueva legislación sani
taria las dificultades son mayo
res para los profesionales del 
sector, ya que con la antigua 
legislación las exhumaciones se 
podian realizar al cabo de un 
año, mientras que con la nueva 
se puede exhumar un cadáver 
a los dos años de haber sido 
enterrado, a no ser que concu
rra en la causa de la muerte 
algún tipo de riesgo sanitario ~ 
para el personal funerario. 

El problema, según fuentes 
funerarias consultadas, es que 
al cabo de un año, los cadáve
res suelen estar mucho más 
'enteros' que cuando pasa este 
tiempo, a partir del cual los 
procesos de putrefacción se 
aceleran. Todos los profesiona
les consultados han llegado a 
reconocer que hay cadáveres 
que al ser exhumados al cabo 
de cinco años todavia presen
tan importantes restos de teji
dos humanos y músculos, y 
que se han dado casos de que 
después de diez y hasta doce 
años, todavía es perceptible la 
actuación de microorganismos 
y fauna complementaria. 

Una exhumación, sea volun
taria u obligatoria al cumplir 
una temporalidad, no es algo 
grato de ver ni siquiera para los 
profesionales. De todos modos 
los familiares están autorizados 
a ver el proceso y pueden asis
tir a él desde el momento en el 
que se abre el nicho o la lápida, 
hasta que se vuelve a inhumar 
en otra unidad o en otro 
cementerio. Eso no quiere decir 
que hagan uso de ese derecho: 
"He visto a muchos estar pen
dientes y llegar el momento en 
el que se han dado la vuelta", 
contaba un profesional del 
negocio funerario . 

PUERTA DE MADRID 



Para Bllrtolomé González la educación es área prioritaria 

para el modelo de gestión del Partido Popular 

El ayuntamiento de Alcalá invierte 
en 1997 más de 150 millones de 
pesetas en materia educativa 

El alcalde de Alcalá de Henares, Bartolomé González, af'lrmó en 
rueda de prensa celebrada el pasado día 19 de noviembre, que el 
equipo de gobiemo del Partido Popular, está realizando importan
tes inversiones en una de las áreas, que según el primer edil, son 
prioritarias en su gestión política: los temas educativos. 

González ha realizado ba
lance de las actuaciones con
cretas que en materia educa
tiva se han venido desarro
llando durante el presente año 
y que sobrepasarán la cifra de 
los 150 millones de pesetas, 
dinero, que según el alcalde, 
«Se está invirtiendo en un pro
grama de mantenimiento y 
conservación de edificios es
colares tendentes a sufragar 
las necesidades de los diversos 
centros alcalaínos». 

De la inversión que ascien
de a un total de 153.940.147 
pesetas, 24 millones han sido 
aportados por el Ministerio de 
Educación y Cultura, para fi
nanciar obras de reforma, am
pliación y mejora en centros 
escolares de educación infan
til, primaria y secundaria, 
fruto de un convenio firmado 
el pasado mes de abril de 1997 
entre la presidenta de la Ge
rencia de Infraestructuras y 
Equipamientos de Educación 

y Ciencia, Engracia Hidalgo 
y el alcalde complutense, Bar
tolomé González. Cerca de 
97 millones corresponden a 
las mejoras realizadas en co
legios públicos con cargo al 
presupuesto municipal de es
te año. 

Independientemente, y aje
no al convenio aludido ante
riormente, el MEC llevará a 
cabo obras por valor de apro
ximadamente 34 millones de 
pesetas en el C.E.E. Pablo Pi
casso (rampa de acceso para 
minusválidos) y en el C.P. 
Doctora de ~calá (valla peri
metral). 

Por último, el alcalde des
tacó la importancia que ha 
tenido y va a tener para nues
tra ciudad el impartir ense
ñanza secundaria en la Escue
la Municip.al de Adultos, sien
do el único municipio de la 
comunidad de Madrid que 
cuenta con este tipo de 
docencia. 

!!í ESTACIÓN 

L~ DE SERVICIOS 
OS AVELLARE 

Servicio de lavado rápido, 
automático y lo ,más importante 

' ECONOMICO 
¡ GASÓLEO A DOMICILIO 

Ofrecemos 
el mejor servicio de la zona. 
¡¡Compruébalo por ti mismo!! 
No esperes que te lo digan 

-~ES 
....... ~ ... AL HACER TU PEDIDO 

DE GASÓLEO, 
SOLICITA GRATUITAMENTE TU DEPÓSITO. 
Ctra. de Villalbilla, Km. 2 
VILLALBILLA - Madr!.· 

PUERTA de Madrid 

Tfno.: 885 94 9J 

Obras en colegios aprobadas 
que se realizarán con cargo al MEC 

Cubierta del C.P. Puerta de Madrid .... 4.967.088 ptas. 

Cubierta del C.P. Manuel Azaña ........ 4.967.088 ptas. 

Drenaje patio C.P. Dulcinea ........ . ....... 400.000 ptas. 

Remodelación patio interior C.P. Juncal 2.670.502 ptas. 

Reparación y acondicionamiento del 
saneamiento del patio y pista deportiva 
del C.P. Juan de Austria ................... 2.718.274 ptas. 

Realización de la acera perimetral y 
solera de hormigón en porche adyacente 
al edificio principal del C.P. Henares .. 1.480.792 ptas. 

Drenaje patio C.P. Reyes Católicos 
Drenaje patio C.P. Arcipreste de Hita 
Drenaje patio C.P. Beatriz Galindo ..... 1.200.000 ptas. 

TOTAL ............ 18.403.744 PTAS. 

Obras ejecutadas con cargo al MEC 
Cubierta del C.P. Beatriz Galindo ...... 4.967.088 ptas. 

Obras realizadas en colegios 
con cargo al presupuesto municipal 

Pintura en Colegios .......................... 31.663.948 ptas. 

- C.P. Nuestra Señora del Val 
- C.P. Reyes Católicos 
- C.P. Puerta de Madrid 
- C .P. Zulema 
- C.P. Miguel Hernández 
- E.I. Carrusel 
- C.E.E. Pablo Picasso 

Nuevos Comedores ..................... .. ..... . 3.000.000 ptas. 

- C.P. Zulema 
- C.P. Antonio Machado 

Gastos mantenimiento colegios ......... . . 52.449.413 ptas. 

TOTAL .......... 87.113.361 PTAS. 

Obras aprobadas 
pendientes de realización en breve plazo 

a cargo del presupuesto municipal 
Arreglo de cubiertas E.I. Garabatos ..... 2.455 .954 ptas. 

Arreglo cubierta gimnasio 
C.P. García Lorca .... . ........... . .......... 3.000.000 ptas. 

Reposición persianas 
C. Antonio de Nebrija ........ . .......... . .. 2.000.000 ptas. 

Habilitación de aseo para disminuidos físicos 
C.P. Luis Vives .. . ..... .. . . ..... . ............ 1.000.000 ptas. 

Habilitación de aseo para disminuidos físicos 
C.P. Cristóbal Colón .............. . ......... 1.000.000 ptas . 

TOTAL ........... 9.455.954 PTAS. 
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Tras la reciente obtención del primer premio 
de poesía 'Anfora de Plata', otorgado por la 
casa de Melilla en Málaga 

M ª Pilar Alberdi, Premio de Teatro 
Ciudad de segovia 

La escritoria y periodista alcalaína de origen argentino Mª Pilar 
Alberdi ha obtenido el Premio de Teatro 'Ciudad de Segovia', dotado 
con medio millón de pesetas, con su obra La culpa. El fallo del jurado 
se dio a conocer el 14 de noviembre. El galardón viene a sumarse al 
conseguido recientemente en Málaga, en el XVI Certamen de Poesía 
'.Anfora de Plata', convocado por la Casa de Melilla en esa localidad. 

La culpa trata sobre cinco mu
jeres en conflicto generacional 
por un tema familiar, por lo que 
más de una persona va a verse 
reflejada, según la autora. Ella 
define la obra como clásica, por 
estar sostenida en la palabra, co
mo le gustaría al dramaturgo 
Francisco Nieva. «Pienso que eso 
es importante, porque estamos 
acostumbrados a que los directo
res de escena nos hagan unos 
montajes muy espectaculares, 
pero con falta de contenido dra
mático». Este premio, convoca
do por el consistorio segoviano, 
llega con sólo unos días de dife
rencia al obtenido en Málaga por 
su poema Canto a Melilla, que 
Alberdi presentó al XVI Certa
men de Poesía 'Anfora de Plata' 
de la Casa de Melilla en esa ciu
dad andaluza. «En él hablaba de 
los conflictos que se producen a 
través del exilio y de la añoran
za. Hay que pensar que J!luchos 

españoles han vivido allí y mu
chos de sus hijos lo recuerdan 
con placer. Quizá se sienten un 
poco solos porque Africa es muy 
grande. Eso se ha visto ahora 
perfectamente, con el drama de 
la rotura del depósito de agua». 

Ambos premios llegan ama
nos de Mª Pilar Alberdi tras 20 
años en la literatura. Nacida en 
Argentina de padres vascos que 
emigraron tras la Guerra Civil, 
vino a España durante la dicta
dura franquista y se instaló en 
Alcalá de Henares. Sus primeros 
artículos en este país los publicó 
en el semanario PUERTA DE 
MADRID. Ha recibido galardo
nes anteriormente, como la Men
ción de Honor concedida por el 
Ministerio de Educación y Cul
tura de Uruguay y el Club de 
Leones, en el Premio Internacio
nal de Poesía 'Juana de lbarbou
ru' 1995. También su cuento 'El 
señor de los pájaros y el joven 

La artista expone sus obras hasta el 12 de diciembre 

Oleos, pasteles y acuarelas 
de Mabel vetri en el distrito v 

Mabel Vetri, pintora argentina afincada en Alcalá, expone su obra en 
la delegación del distrito V (avcla. Virgen del Val, 21) hasta el próximo 
12 de diciembre. Dieciocho óleos y pasteles y otras tantas acuarelas com
ponen esta muestra, que está gustando mucho al público visitante. 

Los temas preferidos por esta 
pintora son muy variados, pero 
sobre todo le interesa «la vida y 
las relaciones entre las personas, 
los niños, las figuras humanas, 
los temas árabes y la arquitectu
ra islámica o los jardines donde 
se ve la luz en las plantas, en las 
flores y en la tranquilidad del 
ambiente». También ha pintado 
temas españoles, toros y flamen
co, sobre todo cuando residía en 
Argentina. Desde que vive en 
España, aunque sigue sintiendo 
estos temas, no los trabaja tan
to. Le gusta la diversidad de to
nos , inspirándose en la escuela 
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impresionista, tratando siempre 
de que «el dibujo no se quiebre». 

A Mabel V etri le ha interesa
do la pintura desde siempre, no 
en vano nació en una familia de 
pintores, y también la lectura 
que considera imprescindible pa
ra fomentar la imaginación: 
«Vengo de una familia de pinto
res -mi padre, mi madre y mi 
hermano lo son- donde veías y 
sentías la pintura. Luego se leía 
y la lectura te da el desarrollo de 
la imaginación. Por eso siempre 
digo a los chicos a los que doy 
clase de pintura que lean, porque 
eso es lo que te inspira para tra-

marroquí' fue seleccionado en el 
111 Certamen Literario contra el 
racismo, la xenofobia, el antise
mitismo y la intolerancia, convo
cado en Alcalá de Henares. 

Asegura que los premios no le 
han cambiado en nada. «Si tu
viera 20 años, quizá los recibi
ría de otra manera pero, a mi 
edad ( 43), sólo los veo como un 
pequeño reconocimiento que no 
me cambia la vida». Sostiene que 
le gustaría tener 60 años, por ver 
a dónde ha llegado, pero se en
cuentra a sí misma en el inicio de 
un buen momento. «Es cuando 
empiezo a ver algo. He trabaja
do mucho, tengo otras obras que 
están ahora mismo concursando, 
novelas largas, teatro y mucha 
confianza en conseguir algo». 

«Soy escritora porque eso 
es lo único realmente mío» 

Más que escritora por voca
ción, a Mª Pilar Alberdi le gusta 

bajar o para vivir». 
Esta exposición ha supuesto 

para Mabel una especie de «rei
nicio» de su actividad artística, 
después de haber sufrido un pa
réntesis por problemas persona
les: «Sí estoy pasando un mo
mento difícil, pero supongo que 
todas las personas tienen mo
mentos bajos de espíritu. De to
das maneras el arte te impulsa a 
seguir y yo tengo que continuar 
trabajando porque no se puede 

pensar que se trata de algo natu
ral e innato, algo que forma par
te de ella misma. «Diría que soy 
escritora porque eso estaba ahí, 
es lo único realmente mío y no 
podría negarlo. No puedo decir 
mañana no escribo más». 

Cultiva poesía, narrativa y 
teatro, cada cosa en su momento 
y con su modo de escritura, sin 
preferir un género a otro porque 
cada cual le sirve para expresar 
algo diferente. Para ella, el secre
to no está tanto en lo que se cuen
ta sino en cómo se hace. «Si no 
se logra, no es mucho fracaso. 
Muchas veces uno escribe cosas 
y las tiene que dejar aparcadas». 

De todas sus obras guarda con 
especial cariño una novela, La 
Familia de América, en parte 
autobiográfica. «Abarca la vida 
de cuatro generaciones, con gen
te que no he conocido y he teni
do que inventar, con culturas di
ferentes ... Es la que más quiero 
por ser tan personal». 

estar exponiendo siempre lo mis
mo, hay que variar. Me quedé 
un poco encerrada pero los que 
componen la delegación del dis
trito V vinieron para que yo ini
ciara otra vez mi trabajo y vol
viera a comunicarme con las per
sonas. Y con esta exposición re
comienzo, aunque en la vida 
siempre se está recomenzando, 
eso no es ninguna novedad». En 
proyecto hay exposiciones en Al
calá y posiblemente en Madrid. 
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Respetemos las leyes naturales 
Las graves y sorpresivas inundaciones que se están producien

do últimamente en zonas donde no solían acontecer este tipo de 
hechos, agravadas por la probada ineficacia de los responsables 
políticos de turno, se constituyen en catástrofes que arrancan la 
vida de personas o dejan a éstas en la miseria más absoluta. Y 
esto está ocurriendo una y otra vez en los últiinos tiempos. 

Situándonos en España: Val
depeñas, Tous, Yebra, Almogue
ra, Biescas, Badajoz, Melilla ... 
están ahí para recordarnos que 
no sólo la fatalidad o las fuerzas 
de la naturaleza destruyen al ser 
humano. Es verdad que estas 
fuerzas han actuado, pero su 
efecto desastroso se ha multipli
cado, al contar con la «ayuda» 
del hombre, concretamente con 
las autoridades y técnicos que no 
elaboran leyes que realmente 
protejan al ser humano, o que, 
haciendo tales leyes, no vigi
lan que éstas se cumplan con 
rigor. 

Tales leyes deben hacerse ob
servando y respetando la Natu
raleza que, entre otras cosas, nos 
dice que no debemós edificar en 
cauces de barrancos, a las orillas 
de ríos más o menos grandes, 
junto a las playas, en zona de du
nas, en las laderas de montes, en 
los conos de deyección, etc. etc ... 
porque aunque sea de tarde en 
tarde, los barrancos, arroyos y 
ríos se desbordan, las dunas 

avanzan, las tierras de laderas 
que han sido removidas se des
prenden, el mar invade las ori
llas ... y entonces producen estos 
desastres que luego lamentamos 
inútilmente. 

Construir sin licencia, sin vi
gilancia y sin criterios de protec
ción al hombre y a la Naturale
za, tiene las previsibles conse
cuencias que todos sabemos y 
que las pagan «casualmente» 
siempre los mismos. 

Alcalá no es una excepción y 
no estamos libres de que algún 
día puede pagar cara su osadía de 
invadir el valle del río Henares 
y el del arroyo Camarmilla; por 
eso nos parece una idea absurda 
cualquier intento de seguir cons
truyendo junto a estos cauces, ya 
sean viviendas o servicios. 

Pero lo hecho, hecho está. Só
lo queda protegerlo de posibles 
desbordamientos. Para ello se 
debería proceder en el caso del 
río a la reparación del malecón 
en algunas partes donde se ha ro
to. Pero ¡ojo! con los mismos 

los vándalos los arrancaron de cuaio 

Dos de los monolitos del encuentro 
interreligioso duraron menos 
de 48 horas instalados 

La iniciativa del ayuntamiento de instalar tres monoli
tos respectivamente en los lugares donde estuvieron ubi
cadas la sinagoga mayor del barrio hebreo complutense. la 
mezquita del barrio musulmán y el santuario cristiano de 
San Justo. fue efímera en lo que se refiere a la perma
nencia de al menos dos de estos monolitos. Menos de cua
renta y ocho horas tardaron en ser arrancados los corres
pondientes al lugar donde se encontraba la sinagoga, 
junto a la calle Mayor en el pasadizo llamado precisamen
te de la sinagoga. y el del santuario de San Justo. sobre el 
que construyó posteriormente la Magistral. 

El vandalismo sigue siendo 
uno de los problemas que 
tiene la ciudad complutense. 
Si los monolitos fueron descu
biertos el miércoles 24 de 
noviembre por el alcalde y los 
participantes en el 11 encuen
tro interreligioso en conmemo
ración del evento para señalar 
los lugares donde se encontra
ban en la edad media los tem
plos sagrados de las tres reli
giones, menos de cuarenta y 
ocho horas después fueron 
encontrados en el suelo com-
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pletamente arrancados de 
cuajo. 

En efecto, por la mañana del 
viernes 26 de noviembre se 
encontraron abatidos los 
monolitos correspondientes a 
la sinagoga y al templo de San 
Justo. Los anclajes que los 
unían al suelo eran bastante 
sólidos, pero eso no fue un 
obstáculo para el salvaje o los 
salvajes que durante varios 
minutos estuvieron manipu
lándolos con la fuerza bruta 
hasta conseguir arrancarlos. 

El rio Henares por la presa de Cayo en diciembre del 96. 

materiales que tiene y sólo en 
esos puntos concretos. No quere
mos que se use esta excusa para 
construir una segunda «muralla · 
china» de hormigón. Y en el ca
so del Camarmilla, mantenerlo 
limpio de obstáculos que pueda 
arrastrar y quedarse engancha
dos en los puentes de la autovía. 
U na limpieza de colectores y 
cloacas be.neficiaría el drenaje de 
la ciudad. 

Además debería elaborarse un 
plan de evacuación para posibles 
emergencias, entre ellas las ria
das. No vale el que se le ha ocu
rrido a los «lumbreras» de la 

El caso es que tuvieron que 
desarrollar una energia bas
tante considerable para conse
guir su propósito, energia que, 
como siempre decimos, hubie
ra sido mucho más provecho
sa para otro tipo de activida
des porque, la verdad, parece 
ridículo que se desarrolle un 
importante esfuerzo para ver 
abatidos unos monolitos que 
no hacen otra cosa que recor
dar nuestra historia por el 
simple placer de verlos 
derrumbados. 

Los monolitos fueron recogi
dos por la Policía Local y tras
ladados al cuartel para volver 

Confederación Hidrográfica del 
Tajo, que propone doce desvíos 
del río Guadarrama: porque 
existen en ·su cauce ·numerosas 
viviendas negales con riesgo de 
inundación y hay que proteger
las. Una «solución» que pagaría
mos entre todos y que sería an
tiecológica y antinatural (el cau
ce vuelve a su sitio), para un 
problema creado ¡una vez más! 
por la desidia de técnicos y 
políticos. 

Comisión de Urbanismo 
y Medio Ambiente 

Asociación de Vecinos «EL V AL» 

a instalarlos en el momento en 
que los técnicos puedan idear 
un sistema a prueba de salva
jes, algo desgraciadamente ya 
habitual, porque en Alcalá se 
han tenído que idear sistemas 
para proteger las farolas de los 
vándalos, protecciones para 
que los salvajes no tronchen 
los árboles y sistemas de segu
ridad para papeleras y otros 
elementos dei mobiliario urba
no. De todos modos, al descu
brirse los monolitos ya hubo 
quien cruzó apuestas sobre la 
duración en pie de los mis
mos. 
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El PSOE denuncia el aislamiento que Uene el none del resto de la ciudad 

··11 PP tiene capacidad, pero no la pone al servicio 
de los alcalaínos", afirma Urbano Brihuega 
El viceportavoz socialista en el ayuntamiento, Urbano Brlhuega, manifestó a PUERTA DE MADRID 
que "el aislamiento que tiene el norte de la ciudad es un grave problema que el equipo de gobier
no no ha resuelto. Lo hemos criticado, lo criticamos y lo seguiremos criticando mientras que no 
se solucione la situación de colapso en el tráfico que hay continuamente en los accesos que tiene 
la zona norte de la ciudad". Brihuega manifestó que "es un problema que hemos venido critican
do desde hace mucho tiempo pero ahora se nos da más la razón al haberse formado una comisión 
de vecinos que piden la construcción del paso subterráneo de la calle Núñez de Balboa". 

tiva de Urbanismo". Y volvien
do al tema de los accesos al 
norte de la ciudad, "estamos 
dispuestos a seguir hablando 
de este problema en el pleno 
del ayuntamiento o con quien 
sea. Desde hace mucho tiempo 
venimos insistiendo en que se 
aceleren los procesos para 
construir esos accesos, y hay 
vecinos que han creado una 
comisión para pedir lo mismo 
que nosotros venimos pidiendo 
desde hace tiempo". 

·) 

El concejal socialista señaló 
"que el de los accesos a la zona 
norte es un grave problema al 
que el PP no ha dado respues
ta. La circunvalación de Alcalá 
se hace por inercia, el paso 
subterráneo de la calle Ávila se 
empieza a hacer ahora cuando 
es un proyecto que está redac
tado desde 1993, y el proyecto 
del paso subterráneo de la calle 
Núñez de Balboa, ni se sabe 
cuando se va a desarrollar". 

Brihuega explicó que "el pro
yecto de construcción de paso 
subterráneo en la calle Núñez 
de Balboa lleva hecho desde 
1993. El problema es que el 
equipo de gobierno lo ha pro
metido en virtud de que en los 
próximos presupuestos los 
grupos de la oposición aprobe- . 
mos que se pongan esos millo
nes para construir el paso de la 
calle Núñez de Balboa. A noso
tros nos parece que esa es una 
política inaceptable porque no 
beneficia para nada los intere
ses de la ciudad". 

Brihuega señaló: "Yo no me 
atrevería a hablar de incapaci
dad, porque yo creo que hay 
otra cosa peor que eso, que es 
tener capacidad y no ponerla al 
servicio de los intereses de los 
ciudadanos. Ese es el proble
ma, que el PP tiene capacidad 
pero no la pone al servicio de 
los intereses de los ciudada
nos, porque de otra forma no 
se puede entender que estén 
esos temas tan importantes 
para el desarrollo de la ciudad, 
como son la construcción de 
nuevas vías de comunicación 
estén paralizadas desde 1993". 

"En la comisión de urbanismo 
no se nos informa 
más que de los puestos 
de venta de castañas" 

El concejal socialista aprove
chó para justificar el abandono 
del pleno del 18 de noviembre 
por parte de los concejales de 
la oposición relacionándolo con 
'la capacidad no puesta al ser
vício de los intereses de los ciu
dadanos': "Si nos levantamos 
del pleno fue porque a los gru
pos de la oposición no se nos 
informa nada más que de los 
puestos de venta de castañas, 
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de las ventas ambulantes, de la 
utilización del suelo público 
para la venta de flores y pocas 
cosas más. Y mientras tanto 
hay algunos temas importan
tes que influyen directamente 
en el desarrollo de la ciudad, 
como puede ser la construc
ción de una gasolinera a cien 

LA.CÚPULA 
PREMIO Al MEJOR 

RESTAURANTE 1996 

metros del área de pesados, 
que se cuela de rondón como 
asunto urgente en la comisión 
de gobierno, donde el PP tiene 
la mayoría". 

Brihuega aseguró que "esto 
se está repitiendo una y otra 
vez por lo que no sabemos para 
qué sirve la comisión informa-

j · • 
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Ubicado en el antiguo Colegio-Convento de Capuchinos. 

' ' 

Siendo inaugurado al cumplirse el JI/ centenario de la 
concesión del Título de Ciudad de la Villa de Alcalá de Henares, 

168711987 

/ 

MENU ESPECIAL DEGUSTACION 
Setas a la plancha - Pimientos de piquillo rellenos - Queso de oveja 

- . -
Gran mariscada surtida 

- . -
Solomillo del Colegio a las anchoas 

- . -
Postre de la Casa 

- . -
Vino del Convento 

Pan 
Café y Cava 

4.DGO Ptas. 
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Lorenzo Izquierdo, inspector jefe del Cuerpo Nacional de Policía, ofreció la charla. Junto a él Epüanio Martínez, director del colegio, 
y Francisco Muñoz, presidente de la Delegación Municipal del Distrito 11. 

Charla sabre seguridad Ciudadana organizada par la Delegación del Distrito 11 El inspector Lorenzo Iz
quierdo, jefe de la Brigada de 
Seguridad Ciudadana, expre
só a los escolares la importan
cia de su colaboración: «Si a 
mis dos ojos se unen todos los 
vuestros conseguiremos ganar 
a los delincuentes, porque allí 
donde yo no esté estaréis vo
sotros. Nunca os tenéis que 
enfrentar a ellos; basta con 
que nos llaméis y nos denun
ciéis aquello raro que veáis a 
las puertas del colegio o en el 
barrio». Izquierdo hizo una 
explicación detallada de quié
nes componen las fuerzas de 
Seguridad del Estado, la labor 
de la Policía Nacional o el 
funcionamiento del Teléfono 
Antidroga; enseñó a los alum
nos cómo es una placa identi
ficativa y les dibujó en la pi
zarra los distintos «galones 
que lleváis en el hombro de las 
chaquetas», según los alum
nos. Después de la charla, el 
jefe de la Brigada de Seguri
dad respondió a todas las cu
riosidades de los alumnos; al
gunas tan «televisivas» como 
de dónde se saca el dinero y 
los helicópteros que los secues
tradores piden para un resca
te o si hay- que disparar o si 
no hay que disparar a un de
lincuente que huye. 

«iDe dónde se sacan los helicópteros 
que piden los secuestradores?» 
Las alumnas del colegia Antonia Machada aprenden 
la verdadera labor de la Policía Nacional 

¿Qué debemos hacer si encontramos un maletín robado lleno de dinero en la calle? ¿Qué pasa si denun
cio a un camello y luego la policía se chiva? Son sólo algunas de las preguntas que medio centenar de 
alumnos del colegio público Antonio Machado tuvieron oportunidad de hacer a Lorenzo Izquierdo Hi
dalgo, inspector jefe del Cuerpo Nacional de Policía de .Alcalá, quien el pasado miércoles visitó el centro. 

La charla fue una de las ac
tividades que, con motivo del 
aniversario de la Constitu
ción, se celebraron durante 
toda la semana en el centro es
colar dirigido por Epifanio 
Martínez. La iniciativa par
tió de las AP AS del Distrito 11 
y fue apoyada por la Delega
ción Municipal del Distrito 
que preside el socialista Fran
cisco Muñoz. «La conclusión 
después de la charla es que los 
jóvenes de estas edades, trece 
o catorce años, traían una 
idea fija de la policía que ven 
en las series norteamericanas. 
Creo que han aprendido cuál 
es la verdadera labor de la Po
licía Nacional y se han lleva-

do una imagen mucho más 
cercana a ellos, de tal manera 
que vayan perdiendo el miedo 

Urbanización zulema 

VENTA DE PARCELAS 
URBANIZADAS CON TODOS LOS SERVICIOS: 
Agua, luz, alcantarillado, teléfono etc. 
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a denunciar a padres, profe
sores y agentes cualquier co
sa rara que vean en el barrio». 
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El 88% de la población entre ti meses y 

t9 años ha sida vacunada 

En Alcalá se administraron J&.018 
vacunas contra la Meningitis e 

El 88% de la población de entre 18 meses y 19 años de Alcalá 
de Henares fue vacunada contra la Meningitis C, durante la cam
paña desarrollada del 22 de septiembre al 14 de noviembre pa
sados. El alto índice de cobertura conseguido y la ausencia de 
incidentes reseñable& han hecho que desde el Centro de Salud 
Pública del Area 3 se haya valorado positivamente esta campaña. 

En concreto fueron 36.018 
las dosis de vacuna que admi
nistraron los equipos de aten
ción primaria del INSAL UD: 
casi 30.000 en colegios e ins
titutos, 1.672 en la Universi
dad y 4.387 en los centros de 
salud de Alcalá. 

de salud María de Guzmán 
para vacunar a casi todos los 
niños, 17, que viven allí. 
También, a través de Cáritas 
y los sindicatos, se ha tratado 
de llegar a inmigrantes, 6 en 
concreto, que no estaban es
colarizados o no habían teni
do acceso a la vacunación. Las 
cifras pueden parecer bajas 
pero son importantes tenien
do en cuenta los colectivos de 
los que se trata». 

Luis Velázquez, jefe de servicio del Centro de Salud Pública del Area 3 

Por edades, se estima que 
los índices de cobertura con
seguidos son: del 100% en el 
segmento de población de en
tre 5 y 14 años; del 80% en 
los niños de 18 meses a 4 años; 
y del 70 % en los mayores de 
14 años y hasta 19. 

La media total resulta del 
88% de vacunados, lo que su
pone haber logrado el objeti
vo planteado en un principio 
para la comunidad de Ma
_drid: conseguir un porcenta
je del 85-90 % . «Conseguir 
una cifra mayor es bastante 
difícil» explicó Luis V eláz
quez, jefe de Servicio del Cen
tro de Salud Pública del Area 
3. 

El doctor V elázquez desta
có el esfuerzo realizado para 
captar a población marginal o 
colectivos de inmigrantes que 
por diversas razones no ha
bían tenido acceso directo a la 
información. «Hay que tener 
en consideración el esfuerzo 
que se ha hecho en los asen
tamientos gitanos, por ejem
plo el de Forjas adónde se des
plazó un equipo del centro 

La absoluta normalidad ha 
sido la tónica de la campaña 
de vacunación contra la Me
ningitis C: «Incidentes ha ha
bido los esperados. Se han vi
vido algunas escenas de cier
to pánico entre los niños o al-

gún caso aislado de un niño 
que estaba vacunado y se le 
volvió a vacunar, pero como 
no existen contraindicaciones 
no hubo problemas. No se han 
registrado reacciones adversas 
de importancia o reacciones 
generales sistémicas a la vacu
na, sólo las normales como do
lor local en los días siguientes 
y poco más. Se ha desarrolla
do muy bien, sin incidentes 
que reseñar», comentó el res
ponsable del Centro de Salud 
Pública del Area 3. 
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Una vez finalizada la cam
paña se continuará vacunan
do en los centros de salud a los 
niños que vayan cumpliendo 
18 meses. · 

«Meningitis va a seguir 
existiendo pero se espera 
menos casos tipo C» 

Luis V elázquez aprovechó 
para recordar a la población 
que, a pesar de la vacunación, 
pueden darse casos de menin
gitis. No hay que olvidar que 
la vacuna que se ha adminis
trado sólo protege de la me
ningitis tipo c y no con el 
100 % de eficacia. «Meningi
tis va a seguir existiendo, lo 
que se espera es que haya me
nos casos de la de tipo C. Pue
de que aún con la campaña de 
vacunación haya algún caso e 
incluso puede darse la parado
ja en Alcalá, donde sólo se ha 
registrado este año un enfer
mo de meningitis, que 
aumente la cifra. Pero la bon
dad y la eficacia de la campa
ña hay que valorarla a nivel 
regional, en toda la comuni
dad de Madrid, no en zonas 
pequeñas». 
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Organizado por la sociedad Protectora 
de Animales san Martín de Parres 

Fiesta a beneficio del albergue para 
perros abandonados en la Sala Nido 

La V Fiesta a beneficio del albergue para perros abandonados se ce
lebrará en la Sala de Fiestas Nido (Camino Afligidos sin) el 7 de diciem
bre, a partir de las Z3'30 horas. La entrada al acto, organizado por la 
Sociedad Protectora de .Animales San Martín de Porres, cuesta 1.500 pe
setas e incluye una consumición. Para animar la noche se contará con 
la actuación del grupo de baile de la escuela 'Miguel Reyes'. 

Los vecinos denuncian suciedad 

La Sociedad Protectora de 
Animales organiza cada año una 
fiesta para darse a conocer y re
caudar fondos que sostienen el 
albergue de perros abandonados, 
ya que no recibe ningún tipo de 
subvención. Estos objetivos ya se 
han conseguido en parte con las 
celebraciones de años anteriores 
pero, según la presidente de la 
asociación, Pilar Vallejo, toda
vía queda mucho camino por re
correr. Los socios y las personas 
que apadrinan animales siguen 
escaseando. 

quier razón y no desean llevar
los a la perrera, donde terminan 
siendo sacrificados. 

Pilar Vallejo asegura que pa
ra un animal adulto no es difícil 
adaptarse a una nueva familia. 
«De hecho está más abierto y des
pierto para entender las órdenes 
y el comportamiento que de él se 
espera». En cuanto al hombre, 
tampoco tarda en acostumbrar
se a su mascota, aunque no 'Sea 
un cachorro. En cualquier caso, 
antes de llevarse un perro del al
bergue, los solicitantes pasan por 
una entrevista, para asegurarse 
de que estarán dispuestos a flSU

mir la responsabilidad que van 
a contraer. 

ouejas por la situación de la calle Dominicos 
Hasta la redacción de 

PUERTA DE MADRID han 
llegado diferentes llamadas de 
vecinos de la calle Dominicos 
denunciando la situación del 
lugar. Las aceras se encuentran 
levantadas desde hace años, con 
el consiguiente trastorno para 
peatones, más aún cuando se 
trata de ancianos o personas 
que llevan cochecitos de bebés 
o carros de la compra. Otro de 
los asuntos que levanta quejas 
es el de la suciedad, que se acu
mula en varios puntos y funda-

mentalmente a la entrada de 
un garage situado a la altura 
del n °1. Y, como en muchos 
otros lugares, también moles
tan los excrementos de perro. 
Al parecer, al tratarse de un 
rincón con poco tráfico, algu
nos vecinos de calles cercanas 
aprovechan para pasear allí a 
sus animales y no recogen las 
heces que depositan. Estas que
jas ya han sido comunicadas 
al ayuntamiento de Alcalá, sin 
que hasta ahora haya habido 
respuesta. 

El trabajo de esta sociedad 
protectora de animales se centra 
en la recogida de animales y en 
la adopción. Es decir, se trata de 
que la estancia de éstos en el al
bergue, con capacidad para 190 
perros, sea temporal hasta que 
encuentren un hogar. La ·mayo
ría les llega por personas que los 
han encontrado abandonados en 
la calle (son los que tienen pre
ferencia) o de otras que deben 
desprenderse de ellos por cual-

Los interesados en adoptar o 
apadrinar un perro pueden diri
girse a los teléfonos 970.75.11.00 
y 939.10.00.08. 

(De cara a la fiesta, la Sala Ni
do recuerda que no se permite el 
acceso con calzado deportivo. 
También se ruega no acudir con 
abrigos de pieles). 

En la facultad de Biológicas de Alcalá 

1 Jornada sobre explotación animal 
Organizada por «Germinal>> y con el patrocinio de c<Esencia», los 

próximos días 9, 10 y 11 de diciembre, tendrá lugar en la facultad 
de Biológicas de Alcalá de Henares, la 1 Jornada sobre explotación 
animal, con arreglo al siguiente programa. 

Las aceras están levantadas y causan problemas. 

El martes día 9 se ofrecerá la 
conferencia titulada «El negocio 
de los animales». El miércoles 
10, «El espectáculo y la fiesta» y 
el jueves 11, «La experimenta
ción animal». 

Las conferencias en la facultad 
de Biológicas (aula prefabricada, 
5) serán de 10 a 13'30 h., y co
rrerán a cargo de un miembro de 
ANDA (Asociación Nacional por 
la Defensa de los Animales). 

(El sorteo se celebrará el día 15 de Enero de 1998) 
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AUTO ESCUELAS LOPEZ 
Sortea un magnífica PEUGEOT ,,. SKETCH 
entre todos sus alumnos matriculados o aprobados durante el año 1997 
Infórmate en nuestros centros de Alcalá de Henares: 

Campus Universitario 
Telf.: 881 97 51 

Av. Reyes Católicos, 1 
Telf. : 883 12 24 

Ctra. Daganzo, 19 
Telf.: 881 97 30 -
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Ya han preparado un amplio programa de actividades v van a 
abñr a toda la población su biblioteca 

tos Hiios v Amigos de Alcalá tienen 
va 1.100 socios 
El miércoles 3 de diciembre presentaron su quinto cuaderno de cultura complutense 
Desde las ferias han tenido un trabajo más dedicado a la cuestión organizativa que a la realiza
ción de actividades. Pero ya han empezado con más intensidad que la que venían imprimiendo a . 
sus actuaciones. Tambi6n es cierto que se tomaron un descanso despu6s de las ferias pero ahora 
han vuelto con bríos renovados. La Asociación Cultural de Hijos y Amigos de Alcalá supera ya los 
1.100 socios y uno de sus proyectos es la apertura para toda la población de su biblioteca, con 
unos mil volúmenes sobre temas relacionados con el patrimonio histórico y sobre Alcalá. 

El día 12 de diciembre la aso
ciación celebrará la hoguera de 
Santa Lucía a partir de las 19 
horas en la lonja de la Magistral, 
junto a la ermita de Santa Lucía. 
Un año más vuelven a celebrar 
una fiesta que la propia asocia
ción se encargó de rescatar como 
una tradición olvidada en la ciu
dad complutense. En la hoguera, 
como era tradicional, se podrán 
quemar todos los enseres viejos 
que tengan los alcalaínos y se 
podrán asar patatas y otros ali
mentos que se quiera. Los Hijos 
de Alcalá llevarán para quien 
quiera, patatas y vino de mosca
tel. 

Pero ya ha tenido ocasión de 
celebrar la asociación varias acti
vidades como fueron la presenta
ción de dos de sus libros de la 
serie de cuadernos de cultura 
complutense. El cuarto de la serie 
fue un trabajo sobre el centenario 
del cine en Alcalá elaborado por 
Pedro Ballesteros y José Antonio 
Ruiz, que fue presentado con una 
conferencia el día 21 de noviem
bre. 

El día 3 de diciembre se presen
tó el quinto cuaderno con la 
correspondiente conferencia, que 
lleva por título 'La fiesta taurina 
en Alcalá de Henares', en un tra
bajo realizado por Jesús A. De la 
Torre Briceño. El jueves 4 de 
diciembre la directora del Centro 
Asesor de la Mujer presentó unas 
láminas con estampas de Alcalá 
realizadas en acuarela con motivo 
de los 50 años que cumple la 
librería Cervantes. 

El sábado 13 de diciembre se 
presentará el libro 'Crónica de 
Algete', de Miguel Alcobendas, en 
un acto que se realizará a las 20 
horas. Una hora después el grupo 
de música de la asociación pre
sentará las canciones tradiciona
les que han recopilado del folklo
re complutense. El domingo 21 de 
diciembre la asociación presenta
rá el belén a las 19 horas. 

Para conmemorar la inocentada 
de Alcalá, que recuerda que el día 
27 de diciembre de 1835 el enton
ces gobernador civil de Madrid, 
Salustiano Olózaga se presentó 
en Alcalá para cerrar la universi
dad complutense, lo que fue 
tomado por los alcalaínos, dadas 
las fechas , como una inocentada, 
los Hijos de Alcalá celebrarán una 
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fiesta en la que presentarán 'el 
salustiano, un muñeco para ino
centadas con el retrato de aquel 
gobernador civil maldito para la 
historia de la ciudad. 

El día 31 de diciembre se cele-

brará la fiesta de fin de año a par
tir de la una de la madrugada. 
Esta, como todos los actos, se 
realizará en la sede de la asocia
ción, y la entrada costará 2.000 
pesetas por persona. El día 5 de 

Vicente Fernández 

enero, a partir de las nueve de la 
noche habrá una fiesta de Reyes 
con roscón y chocolate. 

XIV CONCURSO LOCAL DE BELENES 
Organizado por la Delegación de Festejos 

del Excelentísimo Ayuntamiento de Alcalá de Henares 

La Delegación de Festejos del Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares, con la colabo
ración de la Asociación Complutense de Belenistas, organiza el XIV Concurso Local de Be
lenes que se regirá por las siguientes 

BASES <extracto>: 
1 °. Podrán participar todas las personas, comercios o entidades de Alcalá de Henares que 

lo deseen. 
2°. INSCRIPCIÓN: en las oficinas de turismo, Callejón Santa María-junto a Cruz Roja-, 

Plaza de Cervantes, en horario de 10 a 14 horas, desde el martes 9 de diciembre de 1997 
h~sta el viernes 19 de diciembre de 1997. 
Al realizar la inscripción, podrá recogerse un anexo con las BASES completas. 

.3°. Se establecen los siguientes Grupos y Modalidades: 
GRUPOS: *A) Infantil *B) Familiar *C) Entidades *D) Comercios. 
MODALIDADES: Históricos; Dioramas; Populares y Populares Artísticos. 

4º. Para cada Modalidad se otorgarán tres premios (1°, 2º y .3°), así como recuerdo de par
ticipación para todos los concursantes. 

5º. El Jurado compuesto por miembros del Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares y 
de l~ ~sociación Complutense de Belenistas, visitará los Belenes entre los días 20 y 29 
de diciembre, previo aviso a fos interesados y si no se encontrase nadie en el domicilio, 
no se repetirá la visita, quedando el belén fuera de Concurso. 

6º. El f~llo del Jurado será inapelable, haciéndole público, junto con la entrega de Premios, 
el dia 3 de enero de 1998 a las 12 horas en el Salón de Plenos del Excmo. Ayuntamiento. 

7º. Quedan excluidos de concursar, los miembros del jurado y los Maestros Belenistas. 
8º. La inscripción en el concurso es gratuita e implica la aceptación de la totalidad de las Bases. 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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A la izquierda, María Pilar Arroyo en el hospital, en octubre de 1996. A la derecha, María Pilar Arroyo en la concentración del día 30 de noviembre. 

Apenas 400 personas asisUeron a la concentración organizada 
por IU v la Federación Comarcal de Asociaciones de Vecinos 

los enfermos por 1euione11a 
también quieren indemnización 
los encerrados en el aventamiento conclneron su encierro 
Muchos enfermos por el brote de legionella piden también indemnizaciones por la enferme
dad que sufrieron en el otoño' de 1996 una vez que la comunidad de Madrid ha aprobado una 
partida presupuestaria de 14 millones de pesetas para indemnizar a las familias de las nueve 
personas fallecidas que reconoce el informe de los expertos. Al mismo tiempo, familiares de 
otras personas que fallecieron y que no han sido reconocidos por el informe de los expertos 
también piden una indemnización. Izquierda Unida y la federación comarcal de 
Asociaciones de Vecinos, que convocaron el domingo 30 de noviembre una concentración en 
la plaza de Cervantes a la que asistieron apenas 400 personas, exigieron a la· CAM que incre
mente las compensaciones para las victimas de la legionella y que se inviertan los 3.000 
millones de pesetas prometidos por la CAM para la renovación de la red de agua potable. 

Los 14 millones asignados para encontrar un caso en el mado ni he vuelto a saber 
por la CAM a los afectados por que la administración también nada. Me encuentro en paro y 
el brote de legionella dan poco ha estimado indemnizaciones sin ayuda de ningún tipo". 
de sí. El gobierno regional sólo para enfermos no fallecidos, el María del Pilar Arroyo conside
está dispuesto a indemnizar a sindrome tóxico. ra justo que los enfermos tam
los nueve fallecidos que reco- Así se manifestó María del bién tengan algún tipo de 
noció el informe de los exper- Pilar Arroyo: "Estuve ingresa- . ayuda. 
tos. Pero según los partes emí- da cerca de veinte días en José Pozuelo tuvo enferma a 
tidos por el hospital 'Principe estado muy grave; me dieron su esposa, Francisca Prado: 
de Asturias' durante el brote, un tratamiento muy fuerte y "Ella no ha podido venir a esta 
fueron quince fallecidos ade- me sentí muy afectada. Yo concentración de la plaza de 
más de un decimosexto, tengo que decir que no hay Cervantes porque todavía está 
Manuel Murillo, un vecino de justicia y espero que las movi- enferma. Tiene una bronquitis 
Alcalá que falleció en Badajoz lizaciones que se hagan sirvan y es que desde que tuvo la 
por culpa de .la legionella. para algo". María del Pilar legionella no se ha puesto 

Y no solamente serían los Arroyo señaló que "perdí mí bien. Estuvo con la legionella 
familiares de los fallecidos trabajo por culpa de la legio- un mes y medio pero desde 
quienes tendrían derecho a nella. Yo cuidaba enfermos y entonces ha tenido muchos 
indemnización, una cantidad no he encontrado trabajo problemas. Yo creo que las 
que en cualquier caso va a ser desde entonces. Yo ya tuve ayudas se tienen que extender 
pequeña aunque se tenga en ocasión de explicar que no a las personas que han esta
cuenta que el ayuntamiento tenía vívienda porque me do, y están enfermas, no sola
tendría que poner 13 millones habían desahuciado por falta mente por los fallecidos. Mi 
para llegar a los 27 que la de pago, me he quedado sin mujer no levanta cabeza. Hoy 
CAM ha estimado como total trabajo y sigo aún en trata- se ha levantado después de 
para las indemnizaciones. Los miento". María del Pilar Arroyo diecisiete días de estar muy 
enfermos por legionella tam- señaló que "a mi me dijeron mala con la bronquitis". 
bién consideran que han teni- que viniera al ayuntamiento Lucía, la esposa de Manuél 
do problemas de salud que les por el tema de las ayudas. Murillo, el alcalaíno que falle
han derivado dificultades eco- pero se lavaron las manos. En ció en Badajoz, señaló que 
nómicas diversas y por tanto las asociaciones de vecinos me "según me dijeron mi marido 
también piden indemnizacio- dijeron que sí iba a haber ayu- no está incluido en la relación 
nes. No hace falta ir muy lejos das pero a mí no me han lla- de fallecidos por el brote de 
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legionella. De mi marido hay 
muchos informes que dicen 
que tuvo legionella y voy a 
luchar hasta el fmal para con
seguir una indemnización. 
Nosotros. además de la pérdi
da de mi marido, hemos sufri
do un importante daño econó
mico porque él era el único 
que trabajaba. Mi hija está 
estudiando y no ha sido capaz 
de sacar el curso adelante por
que estamos hundidos. Nadie 
sabe lo que es ver llorar a tu 
hijo con 22 años, y que encima 
te digan que no te tienen que 
dar nada, que nos quedemos 
conformes". 

Lucía quiere hacer valer un 
compromiso por escrito de la-
concejal de Salud, Elisa de 
Francisco acerca de que aun
que su marido no está inclui
do como fallecido en el informe 
de los expertos, sí tendrá 
indemnización atendiendo las 
necesidades económicas de la 
familia". 

Pocos asistentes 
a a concentración 

La concentración organizada 
por IU y la federación comar
cal de asociaciones de vecinos 
en la plaza de Cervantes el 
domingo 30 de noviembre 
contó con la presencia de ape
nas 400 personas, una cifra 
muy exigua para la importan
cia del tema, según comenta
ron los organizadores. 

En el acto intervino el coor
dinador general de IU, Luis 
Suárez Machota, quien dio las 
gracias a las entidades que 
colaboraron en la concentra
ción y en el encierro realizado 
en el ayuntamiento por el 
grupo de concejales de su 
organización y miembros de la 
federación de asociaciones de 
vecinos. Suárez reclamó movi
lizaciones "para conseguir que 
el PP reaccione y cumpla lo 
que prometió a los alcalaínos". 

También intervino la presi-
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Izquierda: Araceli Piquet, José Miguel Polo y Luis Suárez. A la derecha, un aspecto de la concentración. Debajo, José Pozuelo. 

denta de la federación comarcal de asocia
ciones de vecinos, Araceli Piquet, quien cri
ticó la exigua ayuda económica del gobierno 
regional para los afectados por el brote de 
legionella y gue no haya invertido el dinero 
prometido para acometer la renovación de 
la red de agua potable. Por eso, Araceli 
Piquet insistió en que "lo que los alcalainos 
queremos son garantías de que no va a vol
ver a repetirse un brote de legionella". 

Finalizó el acto el portavoz de IU en el 
ayuntamiento de Alcalá, José Miguel Polo, 
quien se refirió a que los alcalainos que 
acudieron a la asamblea de Madrid para 
mostrar su malestar con el gobierno regio
nal durante el pleno de presupuestos, "fui-

mos maltratados al ser expulsados de la 
asamblea". Polo añadió que "tenemos que 
continuar con las movilizaciones para que 
al próximo pleno no vayamos treinta perso
nas como fuimos sino que vayamos tres
cientas o muchas más". 

El coordinador general de IU en la comu
nidad de Madrid, Angel Pérez, participó en 
la concentración y dijo a PUERTA DE 
MADRID que "la protesta que hubo el jueves 
27 de Madrid fue un hecho inusitado que yo 
nunca había visto. Lo he visto en el congre
so de los diputados en una ocasión, pero 
creo que el gobierno regional se tiene que ir 
acostumbrando a este tipo de protestas" . 

• (~ .OBRA SOCIAL 
CJ\IA DE JY\ADRID 

Diciembre de 1997 

DIA ACTO HORA 

Viemes, s Representación teatral «Una noche con Clark Gable• de Jaime Salom, B tarde dirigida por Javier Escrivá, con la actuación de Montse Clot y Juanjo Pérez Yuste . 

Martes, 9 Conferencia de la XII Semana Cultural Taurinapor la peña taurina «Tercio de Quites• 7 tarde 

Miércoles, ,o Inauguración de la exposición de Belenes por Asociación Complutense de Helenistas. B tarde Pregón por Antonio Marchamalo. 

Jueves, H Recital de chotis, pasodobles por Eva y su Grupo Btarde 
Concierto de Navidad por la Compañía El Rapsoda, con la participación de 

Viemes, H 
Enrique Paredes (actor), Caridad Casao (soprano), Raquel Pastor (soprano), 

Btarde Carmen Charlan (mezzosoprano), Aurelio Rodríguez (tenor), 
Tomás Cabrera (tenor), Armando del Hoyo (bajo). 

Acompañados al piano por Alejandro Román. Dirección: Isabel Reboredo. 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

EXPOSICIONES 

Del 10 de Diciembre 
al 4 de Enero 

11 Exposición 
deDIOUMAS 

Asociación 
Belenistas de Alcalá 
Horario: 
Laborables de 18 a 21 horas. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas . 
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Excmo. Ayuntamiento de 

ALCALA DE HENARES 
Concejalía de Economía. 

Empleo y Consumo 

>.f; 
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ORGANISMO MUNICIPAL 
DE ECONOMIA Y EMPLEO 

CONTRATACIÓN DEL SUMINISTRO DE EQUIPAMIENTO 
PARA EL CENTRO DE FORMACION PROFESIONAL 

(BOCAM, 28/11/97, Exp. C14/97) 

1. Entidad adjudicadora: 
a) Organismo: Organismo Autónomo de Desarrollo y 

Empleo (O.A.D.E). 
b) Dependencia que tramita el expediente: Organismo 

Autónomo de Desarrollo y Empleo (O.A.D.E.) 
c) Número de expediente: C14/97. 

2. Objeto del contrato: 
a) Descripción del objeto: suministro de diverso equi

pamiento para el Centro de Formación Profesional 
de Alcalá de Henares. 

b) Número de unidades a entregar: las establecidas en 
los anexos al pliego de condiciones. 

c) División por lotes y número: los señalados en los 
anexos al pliego de condiciones. 

d) Lugar de entrega: el señalado en la cláusula duodé
cima del pliego de condiciones. 

e) Plazo de entrega: el señalado en la cláusula undé
cima del pliego de condiciones. 

3. Tramitación, procedimiento y forma de adjudicación: 
a) Tramitación: ordinaria. 
b) Procedimiento: abierto. 
e) Forma: concurso. 

4. Presupuesto base de licitación: 
Importe total: 13.925.465 pesetas. 

5. Garantías: 
Provisional: 2 por 100 del tipo de licitación para cada 
lote. 

6. Obtención de documentación e información: 
a) Entidad: Organismo Autónomo de Desarrollo y Em-

pleo (O.A.D.E.). 
b) Domicilio: plaza de los Santos Niños, número 4. 
c) Localidad y código postal: 28801 Alcalá de Henares. 
d) Teléfono: 881 32 11. 
e) Telefax: 882 60 02. 

f) Fecha límite de obtención de documentos e informa
ción: la misma que de presentación de ofertas. 

7. Requisitos específicos del contratista: 
No se exigen. 

8. Presentación de ofertas o de las solicitudes de partici
pación: 
a) Fecha límite de presentación: el día en que se cum

plan los veintiséis días naturales, a partir del si
guiente al de inserción de este anuncio en el BO
LE TIN OFICIAL DE LA COMUNIDAD DE MA
DRID, hasta las trece horas. Si el último día de 
presentación coincidiese en sábado o festivo se en
tenderá aplaz~do hasta el próximo día hábil. 

b) Documentación a presentar: la señalada en la con
dición quinta del pliego de condiciones. 

c) Lugar de presentación: ver punto 6, apartados a), 
b) y c) de este anuncio. 

d) Plazo durante el cual el licitador estará obligado a 
mantener su oferta (concurso): tres meses, a contar 
desde la apertura de proposiciones. 

e) Admisión de variantes: se admiten las variantes, 
sugerencias o modificaciones que, sin menoscabo 
de lo establecido en los pliegos, puedan convemr 
a la mejor realización del objeto. 

9. Apertura de las ofertas: 
a), b) y c) Entidad, domicilio y localidad: ver punto 

6 apartados a), b) y c) de este anuncio. 
d) Fecha: el día hábil siguiente al de expiración del 

plazo de presentación de proposiciones, que si coin
cidiese en sábado se entenderá aplazado hasta el 
próximo día hábil. 

e) Hora: a las doce. 

10. Otras informaciones: 
11. Gastos de anuncios: a cargo del contratista adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a 24 de noviembre de 1997. 
El gerente del Organismo Autónomo de Desarrollo y Empleo (O.A.D.E.) 

Juan Antonio Pérez 



Ha sido organizado por el Centro Asesor de la Muier 
v se celebró durante el mes de noviembre 

Cien muieres paniciparon en un curso de 
nutrición impanido por el doctor Taure 
"En España cada vez comemos peor", afirmó el doctor TomAs Taure, especialista en 
nutrlci6n y autor de diversos libros. Es por ello por lo que la nutrición es un área que 
c~da vez adquiere mayor importancia en la vida de las personas. Ese fue el mensaje 
del médico que dirigió el curso de nutrición organizado por el Centro Asesor de la 
Mujer y que se celebró durante todos los miércoles del mes de noviembre en el salón 
de actos del Centro Municipal de Salud y que fue seguido por un centenar de mujeres. 

Taure señaló que el curso 1 
consistió en dar a las asisten
tes una serie de pautas dieté
ticas, así como conceptos de 
nutrición: "He tratado de 
explicar lo que es un hidrato 
de carbono, lo que es una pro
teína, lo que es una grasa, 
para qué sirven y cuál es la 
repercusión que tienen en 
nuestro organismo". 

-

importantes a la hora de llevar 
una dieta equilibrada, es lo 
que se ha intentado enseñar 
en este curso". 

El médico afirmó que "en 
España comemos demasiado 
en cantidad y en calidad. 
Comemos muy mal y desgra
ciadamente tenemos un apor
te insuficiente de verduras y 
frutas lo que es paradójico 
porque en nuestro país abun
dan las frutas y las verduras. 
Estamos aumentando muchí
simo las dosis de grasas, y 
sobre todos las saturadas, las 
que consideramos muy malas 
para el organismo. Me refiero 
a las grasas de origen animal, 
exceptuando las del pescado 
que tienen unos condicionan
tes muy especiales que se con
vierten en grasas sanas. Las 
grasas de origen vegetal son 
buenas, y las de origen animal 
son malas". 

Con todo y con ello hay car
nes, como las de cerdo, que 
son muy beneficiosas; existe 
un redescubrimiento interna
cional. del cerdo frente a otras 
carnes: "Casi el 50 por ciento 
de la carne del cerdo es ácido 
oléico, es decir, aceite de oliva, 
para entendemos. Esa es una 
grasa mucho menos dañina 
que la de la ternera o la del 

El doctor Taure explicó que 
"todo esto lo hemos hecho 
mediante un programa muy 
sencillo que viene a explicar el 
porqué comemos, qué se nece
sita y qué es un alimento. Es 
fundamental aclarar la seme
janza que tienen los alimentos 
porque realmente entre un 
pescado y una carne hay muy 
poca diferencia, y en cambio sí 
que hay una diferencia brutal 
entre el queso y la leche, aun
que los dos tengan el mismo 
origen. Estos pequeños con
ceptos pero que son muy 

( 
I 

El doctor Taure durante un momento de su disertación 

" cordero. Esta es la más con
tundente. El cerdo ha ganado 
carta de naturaleza incluso en 
Estados Unidos". 
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Lleno total en el festival benéfico de apoyo a los damnificados 

por las inundaciones ocurridas hace un mes 

Las casas regionales recaudan más de 
un millón para Extremadura 

Más de un millón de pesetas es la recaudación del festival celebrado el 30 de noviembre en el 
Auditorio Municipal, en beneficio de los damnificados por las inundaciones que arrasaron diver
sas localidades extremeñas hace un mes. El acto, promovido por las casas regionales de Alcalá 
de Henares, contó con un lleno total de público. Entre él se encontraba Francisco Baharona, al
calde de Valverde de Leganés, la localidad más afectada por la tragedia. Se calcula que las dona
ciones que llegarán en total desde Alcalá ascienden a los ocho millones de pesetas. 

El festival consistió en actua
ciones musicales de los grupos 
de baile de las siete casas regio-

. nales de Alcalá, más diversos 
artistas complutenses que pres
taron su colaboración. El públi
co llenó las 653 butacas del afo
ro, las escaleras y pasillos, y 
también se vendieron un buen 
número de entradas de fila O. 
Todo ello y la aportación de las 
entidades bancarias, ha permi
tido reunir esa cifra que sobre
pasa el millón de pesetas y que 
se ingresará en la cuenta abier
ta en Caja de Madrid, destina
da a apoyar a los damnificados 
por las inundaciones que cau
saron varios muertos y estragos 
en Extremadura hace ahora un 

1 de diciembre de 1997 

mes. El alcalde de Alcalá, Bar
tolomé González, varios conce
jales del equipo de gobierno y 
de IU asistieron al acto. A la or
ganización le dolieron en cam
bio las ausencias de otros polí
ticos, que no se dejaron ver pe
se a tratarse de una actividad 
de tinte benéfico. En cualquier 
caso el resultado ha dejado sa
tisfechas a las casas regionales, 
que agradecen la colaboración 
mostrada por el pueblo de Al
calá. «Como dijo el alcalde de 
Valverde de Leganés, más que 
el dinero lo que ahora cuenta es 
el aliento>>, indica Francisco de 
Asís Mendigutía, presidente 
del centro extremeño. 

PUERTA de Madrid 



Miguel v Víctor 
han cumplido 
va ocho meses 

los mellizos 
de Polo 
asistieron 
a su primer 
acto. político 

Tienen ocho meses y ya saben 
lo que es un prueba deportiva 
como la nocturna de atletismo 
de Alcalá, y ahora también 
saben ya en qué consiste un 
acto político como es la concen
tración de protesta por las insu
ficientes ayudas económicas de 
la Comunidad de Madrid por la 
legionella, celebrada ésta última 
el domingo 30 de noviembre en 
la plaza de Cervantes. Se llaman 
Miguel y Víctor y son los hijos 
mellizos del portavoz de IU, José 
Miguel Polo, y de su esposa, 
Lourdes. 

La verdad es que los dos 
pequeños, y su madre, llevaban 
varios días sin ver a su padre, 
quien estaba encerrado en el 
ayuntamiento con los otros con
cejales de IU y varios miembros 
de la Federación Comarcal de 
Asociación de Vecinos por el 
asunto de la legionella. Los 
encerrados llevaban en el ayun-

MoviStar ,, 
activa 
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TELVCO ALCALA 
GRUPO TELEFONICA 

PUERTA de Madrid 

tamiento desde el miércoles 26 
de noviembre y la concentración 
ponía punto y final a ese encie
rro por lo que Lourdes no quiso 
esperar el regreso de José 
Miguel a su domicilio y aprove
chando que la mañana era so
leada, llevó a la plaza de 
Cervantes a los mellizos. Así 
también participaba en la con-

centración y podía reencontrar
se con su marido. Pero Víctor y 
Miguel también tenían la opor
tunidad de participar en su pri
mer acto político, uno de ellos 
más serio y tranquilo, Miguel , el 
otro más revoltoso y divertido, 
porque Víctor no paró de reírse 
con las zalamerias que muchos 
le hicieron. 

en TElYCO-AlCAlA 
al adquirir un teléfono móvil y darlo de 

alta en nuestro establecimiento, 

GRATIS: 
• CONEXION A VIA DIGITAL 
• 8 PELICULAS DE ESTRENO 
• 3.000 PTAS. EN LLAMADAS 

Estamos muy cerca. 
Para llevarte muy lejos. 

La televis ión personal 

¡¡No pierdas esta oportunidad!! 

e/ Soria, 1 
Teléf.: 677 68 59 
TORREJON DE ARDOZ 

e/ Daoiz y Velarde, 7 
Teléf.: 882 38 75 
ALCALA DE HENARES 
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El pasado 24 de oc:tabre, la BRIPAC colocó en el cuartel Primo de Rivera la placa que le había regalado el Ayuntamiento con motivo 
del homenaje que la ciudad brindó a esta unidad. Bartolomé González fue el encargado de descubrir esta placa, en presencia del General 
Carvajal. De nuevo Brigada Paracaidista y Ciudad celebraban un acto juntas. 

Dentro de B años podría estar culminado el traslado de la BRIPAC a Paracuellos 

«Es un sentimiento de la Brigada que se 
mantenga la vinculación con Alcalá» 
El 8 de diciembre la BRIPAC celebra la festividad de la Inmaculada, 
patrona de Infantería 

La Brigada Paracaidista celebra el lunes 8 de diciembre la festividad de la Inmaculada, patrona de 
Infantería. Con este motivo se ha organizado una parada militar en el acuartelamiento Primo de Rive
ra a la que asistirán diversas autoridades militares y civiles. Aprovechando esta señalada fecha, PUER
TA DE MADRID ha entrevistado al General de la BRIPAC, Luis Carvajal Raggio, que ha comentado 
algunos detalles sobre el proyecto de traslado de esta unidad, su deseo de que la vinculación con Alca
lá se mantenga o la misión de paz, la tercera, que desarrollará la Brigada en Bosnia el próximo yerano. 

- Después de años de rumo
res que hablaban del traslado de 
la Brigada Paracaidista fuera de 
Alcalá, parece que al fin el pro
yecto se ha concretado y que su 
futura ubicación estará en un 
nuevo acuartelamiento que el 
Ministerio de Defensa está cons
truyendo en Paracuellos. 

- Efectivamente, el Ministe
rio de Defensa ha hecho pública 
una nota diciendo que la BRI
PAC se traslada de acuartela
miento. Durante muchos años ha 
habido muchos proyectos y mil 
comentarios y al final, por un 
montón de razones, se decide 
hacer una Base de Brigada en 
Paracuellos, junto al Instituto 
Nacional de Técnica Aeronaúti
ca. Podría haber soluciones me
jores pero esta es la viable. 

La necesidad de trasladarse 
viene dada por muchos motivos. 
La ciudad y la Universidad ne
cesitan espacio en el casco his
tórico. De hecho hay un protoco
lo firmado con el Ministerio de 
Educación y el cuartel del Prín
cipe ya pertenece a la Universi
dad. 

Y nosotros también necesita
mos espacio. Siempre hablamos 
de 'unidad de élite' al referirnos 
a los paracaidistcls y tenemos el 
cuartel más viejo de todo el ejér
cito, mantenerlo cuesta una for-
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tuna. Ningún general anterior ni 
yo mismo queremos que nuestra 
tropa esté ahí porque vive en 
condiciones poco dignas. 

- ¿Se sabe cuándo se hará 
efectivo el traslado? 

- Pasarán muchos años y no 
estaremos los que estamos aho
ra al mando de la Brigada. El 
proyecto se va a hacer por fases 
porque son muchos miles de mi
llones de pesetas los que cuesta 
hacer una Base de Brigada 
complteta. Aunque es dificil de 
saber, la intención es que para 
el 2.000-2.001 la primera fase es
té terminada, la urgente y real
mente importante que es sacar 
las unidades que tenemos en el 
centro de Alcalá (unos 1.200 
hombres de los 4.000 que actual
mente componen la Brigada Pa
racaidista) para que vivan en 
condiciones infinitamente mejo
res y librando a la ciudad de to
dos los problemas que ocasiona
mos. Después se acometería la 
segunda fase: el traslado del 
acuart-elamiento Primo de 
Rivera. 

Según las cifras que se mane
jan ahora, el proyecto total po
dría realizarse en 7-8 años. Por 
lo que todavía queda mucho 
tiempo de permanencia de la 
Brigada Paracaidista en Alcalá. 

- Usted siempre ha expresa-

do su deseo de que la BRIP AC no 
pierda su vinculación con Alcalá, 
una vez se marchen de la ciudad 
complutense, deseo que es com
partido por el Ayuntamiento. 

- A la Brigada le gustaría no 
perder la vinculación con Alca
lá porque aquí nacimos, es nues
tra ciudad, es donde estamos im
plicados y donde nos gusta vivir. 
Puede haber varias soluciones, 
una de ellas podría ser que el 
General con su Estado Mayor 
permanezca aquí o incluso es
tando en Paracuellos no dejar de 
estar vinculados a Alcalá, arti
culándolo de alguna manera. En 
cualquier caso, estoy convenci
do de que no se perderá nuestra 
participación en actos de la ciu
dad: no vamos a dejar de perte
necer como miembros de honor 
a la Institución de Estudios Com
plutenses o a la cofradía del 
Cristo de Medinaceli, no vamos 
a dejar de asistir a la entrega del 
Premio Cervantes y no vamos a 
dejar de participar en las proce
siones de la Virgen del Val o de 
Semana Santa, actos en los que 
la Brigada se une más con 
Alcalá. 

Por mi parte y la de mis man
dos hay un deseo clarísimo de 
que esa vinculación se manten
ga, pero hablamos a tantos años 
vista que no estaremos aquí para 

verlo. Lo que sí queremos es de
jar plantada la semilla, porque 
creo que es un sentimiento de la
Brigada, unidad que dentro del 
Ejército español es de las de más 
continuidad en las personas. Yo 
llegué aquí de teniente y ahora 
estoy 'asustado' en este despa
cho. Los cabos son tenientes co
roneles y los comandantes son 
los que seguirán. Los paracai
distas no somos tantos y por lo 
tanto ese sentimiento seguirá, la 
vinculación se mantendrá casi 
seguro. 

- El hecho de que el General 
y su Estado Mayor permanecie
ran en Alcalá y el resto de man
dos y tropa en Paracuellos, ¿no 
haría perder efectividad a la 
BRIPAC? 

- Esta es una actitud que 
existe continuamente en las uni
dades del Ejército español y que 
la Brigada ya ha vivido. Por un 
lado es bueno que el General es
té con sus unidades, por cerca
nía, proximidad y por efectivi
dad de la vida diaria, pero tam
bién es bueno que esté un poco 
apartado en algunos momentos. 
En cualquier caso nuestra ope
ratividad es siempre la misma, 
estemos como estemos configu
rados. Es un concepto superior 
que se mantiene exactamente 
igual. 

- ¿Tiene la BRIPAC alguna 
misión destacada prevista para el 
próximo año? 
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Los primeros 1.200 paracaidistas de los 4.000 que componen la BRIPAC podrían estar en el nuevo cuartel de Paracuellos en el año 2000. 
A la derecha, el General Reggio en su despacho del cuartel Primo de Rivera. 

- El día a día de la Brigada, 
que la gente no conoce, es tre
mendamente duro e intenso. Es
tamos siempre haciendo cosas y 
siempre hay una unidad fuera. 
Entiendo que la sociedad piense 
que cómo mandamos a una uni
dad si no está preparada, aun
que por otro lado si tenemos que 
estar preparados tienen que dar
nos los elementos y medios pa
ra ello. 

La Brigada intenta con los me
dios que tiene estar al máximo 
de operatividad. Cuando habla
mos de unidad de élite es que lo 
es de verdad. Me gustaría no ser 
el general para decirlo todavía 
con más fuerza. Y eso es produc
to del día a día, trabajo con el 
que uno se va construyendo co
mo soldado. Así, a lo largo de to
do 1998 hay un montón de manio
bras y ejercicios en el marco de 
la OT.AN en las que intervienen 
muchas unidades del ejército es
pañol, entre ellas la Brigada Pa
racaidista. 

Y como hito importante del 
próximo año, en verano, es el re
greso por tercera vez a Bosnia 
para seguir desarrollando la mi
sión de paz. Esta es la primera 
unidad que repite por tres veces 
y también a mí me tocará repe
tir en el mando, que eso sí es 
anormal, nadie lo ha hecho. 

«Pediría que España 
siga siendo España» 

- Duran te la entrevista ha 
repetido en un par de ocasiones 
que cuando los paracaidistas se 
marchen de Alcalá, usted ya no 
estará en la Brigada. ¿Va a cam
biar de destino próximamente? 

- Es por lógica de edad. To
dos vamos cumpliendo años y 
hay unos plazos para retirarse, 
o por edad o por tiempo en el em
pleo. Un general de brigada no 
puede serlo más de cuatro años, 
esté donde esté. Ya llevo cumpli
dos dos, luego me quedan otros 
dos, así que ni siquiera voy a ver 
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la primera fase del traslado. te a finales de 1965. Be estado en 
Si el mando no decide otra co- otros destinos -legión, Cuartel 

sa seguiré siendo General de la General del Ejército, en carros 
BRIPAC hasta que me corres- de combate- pero han sido 
ponda irme, acabándose mi vi- • tiempos parciales para regresar 
da militar activa. También po- siempre a la Brigada. Así que mi 
dría llegar el ascenso, que debe- vida militar, si hay que resumir
ria producirse antes de concluir la en una unidad, se reduce a la 
los cuatro años como General de Brigada Paracaidista. Be tenido 
Brigada, pero sobre esa cuestión esa inmensa suerte. Por lo tanto 
no soy quién para saber cuándo conozco muy bien la Brigada y 
ni cómo. también Alcalá, ciudad que he 

- ¿Cuál es el balance de los visto crecer. 
años que lleva en Alcalá en la Son 43 años ya los que lleva la 
Brigada Paracaidista? Brigada en Alcalá. Cuántos no 

- Llegué a Alcalá de tenien- se han echado novia, se han ca-
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sado, se han divertido, han echa
do raíces aquí ... La relación ha 
sido inmejorable y a la vista es
tá, ha sido gracias a la generosi
dad del pueblo de Alcalá que nos 
ha empezado a acoger un poco 
más en estos dos últimos años. 

Efectivamente hubo otros mo
mentos en los que, marcados por 
el contexto general de la nación, 
no teníamos la misma respuesta. 
Nuestra unidad salia fuera a ha
cer maniobras con otros ejérci
tos, pero eso es instrucción, no 
tenía reflejo en la ciudad, reflejo 
que sí empezamos a tener cuan
do se crea la Agrupación Alcalá 
y vamos a Kurdistán, después la 
Agrupación Madrid y más tarde 
la Agrupación .Almogávares, 
con la que nos llevamos a la Vir
gen del Val porque yo quería im
plicarme cada vez más. 

Sobre el futuro casi aseguraría 
que no hay cosas que mejorar 
porque ahora mismo las relacio
nes son inmejorables a todos los 
niveles. Tengo la intención de 
que cuando sepa quién me va a 
suceder, que también será un 
viejo paracaidista que conocerá 
Alcalá, le diré que la implica
ción de la Brigada en la ciudad 
hay que mantenerla y cuidarla. 
Entiendo que debe ser así. 

- Aprovechando que las Na
vidades están cerca, formule un 
deseo para el próximo año. 

- Como voy cumpliendo 
años, para mí quiero salud. Pe
ro pediría para España entera 
porque eso se refleja en Alcalá 
y en su Brigada. Lo primero eso 
que nos afecta tanto, esa paz in
terna que deseamos porque ya 
hemos avanzado lo suficiente co
mo para comprendernos y respe
tamos. Ya se puede hablar libre
mente de ideas y no pasa nada, 
pero queda esa lacra terrible y 
eterna del terrorismo. 

Y también pediría ... , que Es
paña siga siendo España, una 
nación, de naciones o como que
ramos, pero una sola. Con eso ya 
podemos vivir estupendamente. 
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El herido se encuentra bien, va que no sufrió lesiones de importancia 

El accidente de la rotonda de Malillas fue más 
aparatoso que grave 
El joven Miguel Angel López, herido en el accidente de circulación a la salida de la rotonda de 
Matillas, el miércoles 26 de noviembre, no sufrió afortunadamente heridas graves a pesar de la 
aparatosidad del siniestro y de que tuvo que ser evacuado por el servicio de urgencias 061. Miguel 
Angel López Mollna se encuentra perfectamente y él mismo llamó a la redacción de PUERTA DE 
MADRID para dar su versión del accidente. 

Este ocurrió, según su ver
sión, cuando al salir de la 
rotonda en dirección a Madrid, 
el coche le hizo un extraño. Al 
intentar hacer una maniobra 
de control el coche se le fue 
contra la mediana. El joven 

LA SAL 

Turbodiesel, la pimienta. 

Con un Escort Jarama 

Turbodiesel, devorarás los 

kilómetros. Potencia para 

reaccionar al instante. No 

hay un Turbodiesel tan 

fuerte. 

explicó que en las inmediacio
nes del punto donde sufrió el 
accidente, hay obras que han 
dejado arena en el pavimento. 
Este, además, se encontraba 
mojado. Miguel Angel López 
calcula qu~ la velocidad a la 

que circulaba era de 40 o 50 
kilómetros por hora y que al 
perder el control del vehículo 
golpeó contra la valla de pro
tección; el coche se elevó y 
volcó, dando una vuelta 'a 
cámara lenta'. El joven pudo 

por 1.729.000 ptas. 
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salir por su propio pie del 
vehículo aunque para prevenir 
cualquier lesión fue evacuado 
por la UVI móvil del 061. 

Anancaron el 11ono1no 
que quedaba del 
encuentro imerreligioso 

Tenía las horas contadas. El 
monolito que quedaba en pie 
conmemorando el segundo 
encuentro interreligioso en el 
lugar donde estaba situada en 
la edad media la mezquita, en 
la calle Santiago, donde se 
encontraba el corazón del 
barrio musulmán de la ciu
dad, fue arrancada en la 
madrugada del miércoles 3 de 
diciembre, menos de una 
semana después de que fuera 
descubierta por el alcalde y 
por el gran muftí de Túnez. 

Ha durado en pie menos de 
una semana pero con todo y 
con ello ha tenido más vida 
que los otros dos monolitos, 
que fueron abatidos menos de 
cuarenta y ocho horas des
pués de su descubrimiento. 

Tristemente el salvajismo de 
unos pocos ha vuelto a dar la 
nota en una ciudad en la que 
es mejor no tener ningún tipo 
de mobiliario urbano, ni 
siquiera de monumentos, por
que hay auténticos especialis
tas en destrozarlos. 

Robo en un bar 
shuado 
enla plaza 
de San Francisco de Asís 

Durante la madrugada del 
día 2 de diciembre se cometió 
un robo en el bar Miguel 
Angel, situado en el número 2 
de la plaza de San Francisco 
de Asís. 

El autor o autores deeste 
robo forzaron el cierre del bar 
y dos máquinas recreativas. 
Se apoderaron de 80.000 
pesetas. Después de eso tam
bién violentaron una máquina 
expendedora de tabaco, de 
cuyo interior se llevaron un 
considerable número de 
paquetes y 40.000 pesetas, 
además de una máquina 
expendedora de encendedores 
de cuyo interior se llevaron 
5.000 pesetas. 

El ladrón o ladrones, no con
tentos con "la recaudación" 
conseguida hasta entonces, se 
apoderaron también d_e 
25.000 pesetas que se encon
traban en un cajón. 
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En cada ocasión han roto el cristal del escaparate 

y se han llevado los artículos expuestos 

un comercio de Núñez de Guzmán, 
objeto de tres robos en una semana 

Por tres veces en menos de una semana, los ladrones han hecho acto 
de aparición en los almacenes El y Ella, situados en la Avenida de Nú
ñez de Guzmán s/n. En cada ocasión el 'método' utilizado ha sido el mis
mo: abrir un agujero en la luna del escaparate y apoderarse de todo lo 
que quedara al alcance. Eso ha sido lo ocurrido en las noches del 24, 
26 y 29 de noviembre. Las pérdidas se calculan en 100.000 pesetas. 

El 24 y el 26 de noviembre 
los ladrones eligieron el esca
parate de ropa de cama y me
sa que da a la calle San Ilde
fonso. La tercera vez optaron 
por el de ropa de caballero, en 
Núñez de Guzmán. El sistema 
ha sido el mismo cada vez: 
abrir un pequeño agujero en 
la luna blindada a base de gol-

pes. Se cree que introducen 
un gancho para alcanzar los 
artículos, porque la abertura, 
para más dificultad entre re
jas, es demasiado pequeña pa
ra que un brazo pueda manio
brar. Lo curioso es que el es
tablecimiento está dotado de 
alarma conectada con la poli
cía, que ha funcionado perfec-

Había entrado tres veces en un mes y lo estaba 

intentando una cuarta cuando fue descubierto 

Detenido el presunto autor de continuos 
robos en un bar de Juan de Austria 

El presunto autor de continuos robos en el bar 'El Pájaro Griff', situa
do en la Avenida de Juan de Austria nºlO, fue detenido por la policía 
la madrugada del 21 de noviembre. El establecimiento ha sido objeto 
de tres robos entre octubre y noviembre, y el individuo fue descubierto 
cuando lo estaba intentando por cuarta vez. Al parecer, el detenido se 
trata de un hombre con numerosos antecedentes policiales. El propie
tario calcula las pérdidas en más de medio millón de pesetas. 

Los últimos robos se habían 
producido en el mes de octu
bre y los días 13 y 18 de no
viembre. La detención se pro
dujo sobre las cuatro y media 
de la madrugada del 21 de ese 
mismo mes, cuando la policía 
recibió aviso de lo ocurrido 
gracias a la alarma del local y 
a la llamada de un vecino, que 
había escuchado ruidos. 

El ladrón usaba cada vez la 
misma técnica. Rompía el 
cristal de la puerta de entra
da y, una vez en el interior, 
forzaba las máquinas tragape
rras, de tabaco y la registra
dora, y se apoderaba de todo 
el dinero que pudiera conse
guir. Algunas veces también 
se han sustraído botellas de li
cor. La alarma no parecía ser 
impedimento, porque los ro
bos, que han supuesto unas 
pérdidas de más de medio mi-

PUERTA de Madrid 

llón para el propietario, se 
consumaban igualmente. 

Estas no son las primeras 
veces que roban en 'El Pája
ro Griff'. El año pasado, tam
bién en los meses de octubre 
y noviembre, entraron en 
otras cinco ocasiones, según 

tamente las tres veces; pero no 
·ha sido impedimento para que 
los 'cacos' actuaran y les die
ra tiempo a huir antes de que 
pudieran encontrarles en el 
lugar. Las pérdidas se calcu
lan en torno a las 100.000 pts. 

explica Francisco Javier de 
Lucas, responsable del 
establecimiento. 

Al parecer, el detenido co
mo presunto autor de los de-

No es, ni mucho menos, la 
primera vez que los comer
ciantes de El y Ella son vícti
mas de robos, aunque desde 
hacía aproximadamente un 
año parecía que todo estaba 
tranquilo. 

litos se trata de un individuo 
con numerosos antecedentes 
policiales y de sobra conoci
do en la comisaría de Alcalá 
de Henares. 
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la comisión de gobierno ha tenido en cuenta co• agravante las 
repercusiones de carácter medioambiental e higiénico sanitario 

El avuntamiento le impone una mub de 20.000 
pesetas por defecar iumo a la casa consistorial 
La comisión de gobierno del ayuntamiento de AlcalA, resolvió dlas atrú imponerle una multa de 
20.000 pesetas a un joven mayor de edad por defecar en la plaza Rodrlguez Marfn, a sólo unos 
metros de la casa consistorial. El joven fue sorprendido en plena deposición por agentes de la 
Pollcla Local, quienes le identificaron y tomaron nota de sus datos a fin de que se tramitara 
desde la concejalla de Medio Ambiente la correspondiente sanción. Al final, la deposición le ha 
salldo cara: 20.000 pesetas al aplicarle la ordenanza municipal de Pollcia y Buen Gobierno. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las 3 '50 horas del día 21 de 
junio. Nada más entrar el 
verano, el joven, del que no 
han trascendido más datos 
que esa característica, que era 
un joven mayor de edad, fue 
sorprendido por ágentes de la 
Policía Local cuando defecaba 
en la plaza Rodríguez Marín, 
entre las cabinas telefónicas y 
la fachada del Banco 
Zaragozano. 

La resolución de la comisión 
de gobierno deja muy claro 
que el joven ocasionó la consi
guiente suciedad en la vía 
pública, y que dicha actuación 
es constitutiva de infracción 
de carácter leve en las orde
nanzas municipales. 

Es por esa razón por la que 
el órgano de gobierno del 
ayuntamiento de Alcalá ha 
decidido fechas atrás impo
nerle al joven una sanción de 
20.000 pesetas "teniendo en 
cuenta circunstancias agra
vantes como son las repercu
siones de carácter medio 
ambiental e higiénico sanita
rio". 

SE NECESITA 

COCINERO 
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SE TRASPASA 

le pusieron 12.500 pesetas de multa 
por oñnar en la vía pública 

Ese dia 21 de junio también 
fue sorprendido por agentes 
de la Policía Local un joven 
que orinaba en la calle 
Postigo. La conus1on de 
gobierno decidió imponerle 
una sanción de 12.500 pese
tas al aplicarle la ordenanza 
municipal de Policía y Buen 
Gobierno, que prohibe defecar 
y orinar en plena vía pública. 
Según el concejal de Medio 
A,nbiente, Jesús Dominguez 
Picazo, "normalmente solemos 
poner la mitad de la multa 
máxima en casos de este tipo". 
Y es que el ayuntamiento se 
ha puesto serio a la hora de 

hacer cumplir la ordenanza en 
lo que se refiere a quienes ori
nan o defecan en la vía públi
ca, y es lo que quiere hacer ver 
a los vecinos de Alcalá, que si 
la Policía sorprende a alguien 
orinando, la m~ta va a ser de 
12.500 pesetas, es decir, una 
micción que le puede salir 
cara. 

Suele ser en las noches de 
los fines de semana cuando 
más faltas de este tipo se pro
ducen y se detectan. Los pro
tagonistas de las mismas sue
len ser jóvenes y los hechos 
suelen producirse en zonas de 
copas y alrededores. 

El robo se produJo emre el 3 de noviembre 
v el 2 de diciembre 

Robaron v produieron desuozos en 
una caseta de conuol del río Henares 
la caseta es propiedad de la Confederación 
Hldrogríftca del Tlio 
T~cnlcos de la Confederación Hldrogrifica del Tajo, organismo que 
controla las aguas de este rio y todos sus afluentes y subafluentes, 
descubrieron el dia 3 de diciembre que la caseta que tienen junto 
al rio Henares para controlar precisamente sus aguas a su paso por 
Alcali, habla sido forzada y de sus interior se habla sustraído 
material diverso ademú de producirse daños cuantiosos. 

Una mU.ier de 62 años 
ingirió gran cantidad 
de pastillas v hubo 
de ser trasladada 
al hospital 

Agentes de la Policía Local 
recibieron avíso por parte de 
una vecina, que una señora de 
62 años había ingerido una 
gran cantidad de pastillas en 
el interior de su domicilio, 
situado en un piso del número 
2 de la calle Daoiz y Velarde. 
La mujer se encontraba en un 
estado semiinconsciente por lo 
que fue avísada la UVI móvil 
del servicio de urgencias del 
INSALUD con sede en el hos
pital 'Príncipe de Asturias'. El 
personal sanitario de la UVI 
atendió en primera instancia a 
la mujer en el domicilio para 
una vez estabilizada, trasla
darla al centro hospitalario 
quedando ingresada. 

Los agentes policiales pudie
ron comprobar que en efecto 
la mujer había ingerido pasti
llas y que su vída podía correr 
peligro. La mujer víve sola y 
fue al parecer una vecina la 
que se percató del hecho, 
dando avíso a la Policía 'Local. 
Los hechos ocurrieron poco 
después de. las once de la 
mañana del martes 2 de 
diciembre. 

NOVIEMBRE-DICIEMBRE 
Día 27 ............. 16.590 
Día 28 ............. 39.989 
Día l ............. 06.843 
Día 2 ............. 62.243 
Día 3 ......... ~... 25.300 

-RESTAURANTE- BAR 

r VIDEO·CLUB 
BOlllllE AllD CLYDE 

MAS DE 5.000 PELICULAS 
Tlfs.: 909/117161- 881 74 zs 

La caseta se encuentra a 
¡, unos seiscientos metros de la 
, carretera nacional 11, muy 

cerca de la carretera que une 
Alcalá con Arganda del Rey. 
Fue un técnico que depende 
del ministerio de Medio 
Ambiente, adscrito a la 
Confederación Hidrográfica 
del Tajo, quien al hacer un 
control rutinario de las aguas 
del Hem~res, comprobó como 
la caseta se encontraba abier
ta. 

así como las de tres rejillas de 
desagüe. Del interior había 
sido sustraído un sensor, es , , 
decir, un aparato para realizar 

Sánchez 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día 
publica este aviso y se cum
plirán, aunque no lo creas. 

M.V.P. 

• de diciembre de 1997 

Concretamente se había for
zado la cerradura de la puerta 

el control de las aguas del río, 
así como el cajetin de la alar
ma. 

Además se produjeron 
daños en un compresor y en la 
instalación eléctrica. Los efec
tos sustraídos fueron valora
dos en 40.000 pesetas y los 
destrozos fueron más cuantio
sos, concretamente 150.000 
pesetas . 

PUERTA de lladrld 



causaron daños materiales nlorados en 100.boo pesetas Amenazado por la 
espalda con un objeto 
punzante Los ladrones reventaron la caja fuene 

v se llevaron 20 millones El joven de 18 años de edad 
Juan José PB. domiciliado en 
Villar del Olmo, fue atracado en 
Torrejón de Ardoz. Dos indivi
duos le amenazaron por la 
espalda. Sintió que le tocaba un 
objeto punzante al tiempo que le 
obligaban a entregarle lo que 
llevaba. Le robaron la cazadora, 
un teléfono móvil, un reloj Lotus 
y 15.000 pesetas en efectivo. 
Ocurrió el día 22 de noviembre a 
las 0'20 horas en la avenida de 
la Constitución. 

Hicienn agujeros en las paredes ven el tejad• de una empresa de cenaieña 
Durante la madrugada del pasado domingo, ella 28 de noviembre, se comneti6 un robo por el 
procedimiento del butrón en la empresa Cerrajerlas MetAllcas Avenida, situada en el poligono 
industrial Las Acacias, en la calle de Isaac Peral, en la carretera M-208, Mejorada del Campo
La Poveda, kilómetro 8, en el término municipal de la localidad de Mejorada del Campo. 

Los daños causados en el teja
do, paredes, oficina y caja fuer
te se han valorado en unas 

700.000 pesetas. Por estos 
hechos se ha cursado denuncia 
ante la Guardia Civil. 

Autor o autores por el momen
to desconocidos se llevaron un 
excelente botín utilizando para 
la comisión del delito una soga 
de unos diez metros de longitud, 
un hacha, una maza, un cincel, 
una palanqueta en doble ese 
con uña y una radial. Los ladro
nes pasaron durante la noche al 
interior de la empresa mediante 
escalo utilizando la mencionada 
soga. Con ella subieron hasta el 
tejado del taller de cerrajería y, 
después de hacer los agujeros 
en la cubierta y en las paredes, 
perforaron la caja fuerte que se 
encontraba en la oficina, de 
donde sustrajeron el dinero, 
veinte millones de pesetas en 
billetes. 

la víctima calculó que los delincuentes podñan tener unos 16 años 

una mujer sufrió ''un Orón" en Tabla Pintora 
Los delincuentes tenclrlan en tomo a unos 16 años, eran apenas adolescentes que posiblemente estén 
dando los primeros pasos de su carrera delictiva, pero demostraron frialdad, sobre todo el autor mate
rial del delito. Iban en grupo y vieron que en el parque de la Tabla Pintora, situado entre la parroquia 
de San José y el pabell6n polldeportivo del distrito IV, habla una mujer que paseaba un perro. 

El grupo rodeó a la mujer, que 
tiene 35 años, y uno de los asal
tantes le dio un tirón de una 
gargantilla de oro que llevaba -
·puesta, apoderándose de ella 
para a continuación darse a la 

CONTRATAS Y 
MONTAJES 

CICESA,, S.l. 
~IMPUMEABIUZACIDNES Y MOm.IES DE CHAPA! 

• Gran experiencia en cubiertas 
(TIPO DECK) 

• Fachadas, Terrazas, 
Naves industriales, etc. 

• Todo tipo de Aislamientos 
y Falsos Techos 

••••••••••••••••••••••••••• 
el Eras de San Isidro, 3 - 1 ºA 

Tlfs.: 880 71 11 - 880 72 00 - Fax: 883 32 59 
Aptdo. de Correos, 95 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

fuga. Los hechos ocurrieron 
sobre las 20'20 horas del pasa
do miércoles día 3 de diciembre. 

La victima valoró la joya que le 
habían robado en 48.000 pese-

tas y lo sorprendente del caso es 
que, según la descripción que 
hizo en la comisaria de Policía 
de los jóvenes que le habían 
dado el tirón, los ladrones ape
nas tendrían unos 16 años. 

EMPRESA INDUSTRIAL 
ALCALA DE HENARES 

Necesita un: 

CONTABLE 
REQUISITOS: 

- F .P. 11 Administrativo. 
- Conocimientos generales de Administración, 

nóminas y Seguros sociales. 
- Imprescindible experiencia mínima, como 

contable, de 5 años en empresa de tamaño 
medio. 

OFRECEMOS: 

- Contrato Laboral y alta en Seguridad Social. 
- Incorporación inmediata . 

Interesados enviar urgentemente currículum 
vitae manuscrito al Apartado de Correos 1.130 
de Alcalá de Henares, indicando referencia S-1. 
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AGRADECIMIENTO 
M ª Luisa Herrera Bas, viuda de 

José carios López-Tello, 
y sus hijos, ante la imposibilidad de ha

cerlo personalmente, desean manifestar su 
profundo agradecimiento a todas aquellas 
personas que les han acompañado en su do
lor con motivo de tan sensible pérdida. 

Asimismo, desean mostrar su gratitud al 
semanario PUERTA DE MADRID por su 
gran profesionalidad y su exquisito respe
to en la cobertura informativa realizada so
bre el fallecimiento de nuestro esposo y 
padre. 

A todos, muchas gracias. 

Primer Aniversario 

D. José García Saldaña 
CRONISTA DE LA CIUDAD 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 7 de Diciembre de 1996 

D.E.P. 

Su familia ruega una oración 
por su alma. 

El funeral se celebrará (D.m.) el 
martes día 9 de Diciembre a - las 20 
horas en la Santa Iglesia Magistral
Catedral, de Alcalá de Henares. 

& de dklembre de t997 

Don Gabriel 
ouer saez 

Falleció el día 27 de Noviembre de 1997 
a los 70 años de edad 

D.E.P. 

El funeral por su eterno descanso se 
celebrará el día 11 de diciembre, jue
ves, a las 7'30 de la tarde, en la igle
sia de Santa María (calle Libreros) de 
Alcalá de Henares. 

y 
D. Leoncio Hermosilla González 

Falleció en Alcalá de Henares 
el día 2 de diciembre de 1997 

a los 53 años de edad 

D.E.P. 
Su esposa, Mª del Carmen; hijos , Marta y Víctor; 

madre, hermanos, cuñados y demás familia. 

Ruegan una oración por su alma. 

El funeral por su eterno descanso se celebrará el 
martes, día 9 de diciembre a las 8'15 de la tarde en 
la iglesia de Santa María, (c/. Libreros), de Alcalá de 
Henares. 

AGRADECIMIENTO 
Su esposa agradece a la Sala Sexta del hospital Prín

cipe de Asturias , tanto a médicos como a enfermeras , 
los cuidados y atenciones dispensados durante el pa
decimiento de su enfermedad. 

PUERTA de Madrid 



··aemos esperados tres meses v el alcalde no ha hecho más 
que darnos largas", dice José Miguel Polo 

ID pedirá por vía iudicial que se aclare quién 
llamó maliciosamente a Jesús Cámara 
"Han pasado tres meses y el alcalde no ha hecho mis que darnos largas", afirmó el portavoz de IU 
en el ayuntamiento de Alcalá, José Miguel Polo, quien añadió que "despub de intentar en vano 
por la via politica conocer el resultado de la investigación de la Policía sobre las llamadas que reci
bió el periodista de PUERTA DE MADRID, Jesús Cúnara, después de esperar tres meses a que se 
nos entregue la factura del teléfono móvil que el ayuntamiento puso a disposición de Javier Zurdo, 
y no haber recibido nada, estamos estudiando la fórmula adecuada para pedirlo por la vía judicial". 

José Miguel Polo señaló: 
MHemos hecho desde IU una 
serte de peticiones oficiales por 
escrito, y después de llevar la 
correspondiente moción al 
ayuntamiento en pleno para 
intentar conocer el resultado de 
esa investigación oficial de la 
Policía, hasta ahora ha sido inú
til. No nos han dado respuesta a 
lo que pedíamos". 

Para Polo es importante cono
cer qué ocurrió exactamente con 
el teléfono móvil del exconcejal 
Javier Zurdo y si, en efecto, tal y 
como declaró en el juzgado el 
día 3 de septiembre, pudo acce
der a su despacho todas las 
noches durante casi dos meses 
alguna persona que entre las 
diez de la noche y las siete de la 
madrugada se dedicara a llamar 
repetidamente al teléfono parti
cular del periodista de PUERTA 
DE MADRID, alguna noche 
hasta en diecisiete ocasiones. 

El juzgado de Primera 
Instancia e Instrucción número 
6 de Alcalá decidió la absolución 
de Zurdo ya que Mla autoría no 
ha quedado acreditada", si bien, 
el recurso interpuesto por la 
representante legal de Jesús 
Cámara, la abogada Ana San 
Román, fue admitido y está pen
diente de resolución por Ja 
Audiencia Provincial. 

El portavoz de IU manifestó: 
MHemos intentado y seguimos 
intentando conocer el resultado 
de esa investigación oficial que 
parece ser que se hizo por parte 
de la Policía Municipal en el mes 
de julio, e intentamos que se 
arbitren las medidas para que 
este tipo de episodios no se 
vuelvan a repetir". 

El problema para IU es que 
con las llamadas recibidas por 
Jesús Cámara, Mda la sensación 
de que el ayuntamiento no 
puede garantizar ningún tipo de 
seguridad. Pero es. más, ahí está 
también el caso denunciado por 
IU que es el sabotaje de un orde
nador en el cuartel de Ja Policía 
Local". 

Polo aseguró: MEstamos abso
lutamente convencidos de que 
por parte del señor alcalde, 
máximo responsable de Ja segu
ridad en el ayuntamiento, no 
hay voluntad política en absolu
to de echar luz a un episodio tan 
triste y a la vez tan preocupante 
para el propio prestigio de la 
corporación municipal". 

Las peticiones concretas de JU 
son que se entreguen Jos resul
tados de la investigación oficial 
realizada por la Policía Local , así 
como las facturas del teléfono 

PUERTA de Madrid 

José Miguel Polo, portavoz de IU en el ayuntamiento de Alcalá. 

Apagón de una hora en t.200 domicilias alcalaínas 
Una avería eléctrica dejó sin luz durante una hora a 1.200 

domicilios, oficinas y establecimientos públicos alcalaínos. El 
apagón se produjo el pasado 3 de diciembre, de 21'30 a 22 '30 
horas, afectando a las calles Diego de Torres, Madre de Dios, 
Santiago, Vía Complutense en algunos tramos, Mayor, Ramón 
y Cajal, Vaqueras, Animas, Nueva o plaza de Palacio, entre 
otras. 

La avería se produjo en la línea 1, en concreto en un cable 
subterráneo del centro de transformación que hay en el par
que O'Donnell. Los equipos de averías de UNION FENOSA 
utilizaron eJ rádar para locaiizar el punto exacto y procedie
ron a su reparación. La rotura del cable se produjo por «fatiga 
del material» según declararon a este semanario fuentes de la 
compañía eléctrica. 

Las belenistas e1panen en Caja de Madrid, 
el ayuntamiento y la casa de Andalucía 

La Asociación de Belenistas de Alcalá de Henares se encuen
tra a pleno rendimiento en estos días próximos a las Navida
des. El próximo 10 de diciembre inauguran los belenes que se 
van a exponer en el Ayuntamiento y Caja Madrid (e/Libre
ros) y el día 13, a las 20,00 horas, el que podrá contemplarse 
en la Casa de Andalucía (Centro de Comunidades, e/Portilla). 

campaña de recogida de juguetes y material escolar 
La empresa de mensajería alcalaína MRW está realizando 

una campaña de recogida de juguetes para niños necesitados, 
en colaboración con Antena 3-TV y TVE. También se está reu
niendo material escolar (a excepción de libros de texto) para 
enviarlo a niños de Perú, Bolivia y Ecuador, operación en la 
que participa la ONG Proyecto Solidario. Los alcalaínos que 
deseen realizar sus donaciones, puede llevar sus artículos a la 
e/Río Tajo n °7 de Alcalá de Henares. --:::-

móvil asignado por el ayunta
miento a Javier Zurdo: MPues 
bien, después de haberlo pedido 
en innumerables ocasiones, ni 
siquiera se nos han facilitado 
estas facturas que deben estar 
en el ayuntamiento. En las fac
turas de un teléfono móvil que 
además es de titularidad muni
cipal se tienen que consignar 
Jos horarios y las llamadas que 
se han realizado". 

Polo manifestó: "Tenemos que 
denunciar políticamene que el 
alcalde está actuando con irres
ponsabilidad manifiesta porque 
si el señor Zurdo está exculpado 
judicialmente, falta clarisima
mente una explicación oficial a 
la ciudad de qué es lo que ha 
pasado. Entendemos que esa 
explicación Ja tiene que dar el 
alcalde y se resiste numantina
mente a darla". 

El peligro para Polo es que Msi 
no sabemos qué ha pasado, no 
podemos tomar medidas para 
evitar que se vuelva a repetir 
una situación tan rocamqoles
ca". Por esta razón Mdespués de 
haber hecho en vano un esfuer
zo de paciencia durante tres 
meses, esperando que la maqui
naria del equipo de gobierno se 
pusiera en marcha, al ver que 
pasa el tiempo y que detrás de 
ello hay voluntad política de no 
aclarar nada, estamos estudian
do la fórmula idónea para exigir 
esos resultados de Ja investiga
ción oficial y de las copias de las 
facturas del teléfono móvil a tra
vés del juzgado de guardia, 
como única fórmula que parece 
practicable, porque ante una 
pared los argumentos ya no 
valen". 

El portavoz de IU afirmó que 
Mio que aquí se esconde es un 
acto de autoritarismo y de des
precio desde el equipo de gobier
no a la oposición. Ellos tienen 
que facilitarnos Jos datos que 
les pidamos salvo que por la ley 
de secretos oficiales estén clasi
ficados , pero en esta corpora
ción ni en ninguna otra hay 
documentos clasificados. Pero 
claro, si el PP hace esto tenien
do una mayoría precaria, el día 
que tuviera Ja mayoría absoluta 
aplicaría el rodillo a machamar
tillo. No estamos dispuestos a 
permitir que Bartolomé Gonzá
lez siga por estos derroteros de 
autoritarismo y de desprecio a 
la oposición". 
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Un aspecto de la mesa presidencial de la d Jornada de Investigación y Desarrollo» celebrada en la Universidad Cisneriana el pasado 
28 de noviembre. A la derecha, Modesto Orozco y María Jesús Lorenzo, junto a los representantes de las empresas destacados por su 

apoyo a los proyectos de investigación de la Universidad de Alcalá de Henares. 

El bioquímico Modesto orozco recogió el Premia 

de Investigadores Noveles •aíaz de santos· 

El ganador entiende que se ha premiado «una nueva 
forma, interdisciplinar, de entender la ciencia» 

Modesto Orozco, bioquímico de la Universidad de Barcelona, recibió el Premio de Investigadores Noveles 
'Díaz de Santos', durante la d Jornada I+D11 que se celebró el pasado 28 de noviembre en el paraninfo de 
la Universidad Cisneriana. El accésit destinado al mejor candidato de la U.AH recayó en María Jesús Loren
zo Benayas, investigadora en el departamento de Bioquímica y Biología Molecalar de la facultad de Medicina. 

Las empresas que más recur
sos han aportado a los proyec
tos de investigación desarrolla
dos por la Universidad de Al
calá también fueron galardona
dos en este acto. Así, 'Aero
puertos Españoles y Navega
ción Aérea' recibió la Medalla 
de la Universidad y las empre
sas e instituciones 'Janssen
Cilag S.A.'; 'Expertbank S.A.'; 
el 'Instituto Nacional de Servi
cios Sociales'; los laboratorios 
'Lilly S.A.', 'Faes S.A.' y 'Al
ter'; y la Real Academia Espa
ñola recibieron un diploma. 

Co.n la celebración de esta «I 
Jornada 1 + D» y la entrega de 
los citados premios y distincio
nes, la Universidad de Alcalá, 

· según palabras de su rector, 
Manuel Gala, hacía un recono
cimiento a los que colaboran 
con la labor investigadora de la 
UAH, al mismo tiempo que in
vitaba a la comunidad univer
sitaria a felicitarse por esa 
labor. 

Por su parte, el ganador de 
la primera edición del premio 
«DÍa2: de Santos» agradecía el 
galardón, con el que más que 

valorar sus méritos, entendía el 
doctor Modesto Orozco, «Se va
lora una nueva forma, interdis
ci plin ar, de entender la 
ciencia». 

11 edición del Premio 
Nacional de lnvestigadore~ 
Noveles «Díaz de Santos» 

El plazo de candidaturas pa
ra optar al premio «Díaz de 
Santos» -que convoca la Uni
versidad de Alcalá y patrocina 
la editorial y red de librerías 

universitarias Díaz de Santos 
S.A.- quedará cerrado el 30 
de diciembre de 1997, a las 24 
horas. Podrá ser candidato 
cualquier investigador español, 
que se encuentre trabajando en 
España o cualquier otro país, 
que tenga no más de 35 años en 
el día del cierre de la convoca
toria. Los candidatos podrán 
ser presentados por personas fí
sicas, instituciones, empresas o 
por el propio jurado. 

Los candidatos deberán pre
sentar su Currículum Vitae, 
junto con copia de los cinco tra
bajos que consideren más signi
ficativos, así como de cualquier 
otro mérito relevante. También 
deberá presentar una fotocopia 
compulsada de su DNI. 

Este premio, dotado con 2 
millones de pesetas -un millón 
y medio para el investigador y 
medio millón en libros para la 
biblioteca de la institución don
de trabaje-, ha sido instituído 
para apoyar la labor de los in
vestigadores que con su obra 
contribuyen a enriquecer el pa
trimonio científico y cultural de 
nuestro país. 

Modesto Orozco recoge de manos del rector, Gala, el trofeo que le acredita como ganador del premio «l>íaz de Santo&». A la derecha, · 
María Jesús Lorenzo, investigadora de la UAH, fue merecedora del accésit al mejor candidato de la Universidad de Alcalá. 
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GASTRONOMIA 
Co:t;l nuestro agradecimiento por la magnífica acogida 

dispensada a la nueva oferta culinaria del Restaurante 
ROYAL PLAZA, queremos transmitirles nuestros mejores 

deseos para todos ustedes en estas Fiestas. 

í 

f 

Todos los días de 1 O a 12 horas 
Nuestro Jefe de Cocina, Julio Jáñez, 
atenderá en el TELEFONO 882 49 05 

las preguntas que deseen realizar sobre 
los menús que ustedes quieran 

preparar en casa para estas Navidades. 
•••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••• 

Dos ejemplos orientativos de nuestra variada oferta de 
MENUS PARA EMPRESAS, REUNIONES FAMILIARES, ETC. 

También adaptamos menús a los gustos de nuestros clientes. 
MENú DE NAVJIDAD [RKn] MENÚ DE NAVJIDAD [Vlilln] 

APERITIVOS ROYAL PLAZA 
* * * * * 

PRIMERO 
Ensalada Tibia de Judías Verdes y Foie al Vinagre de Yema 

* * * * * 
SEGUNDO(*) 

Cuartos de Cordero Asado al estilo de Segovia con Patatas a lo Pobre 

* * * * * 
POSTRE 

Peras Bella Elena al Granillo de Avellana 
* * * * * 

VINO BLANCO Y TINTO - CAFÉ Y CAVA 

PRECIO POR PERSONA (1.V.A. no incl.): 4.200 Ptas. 

(*) existe opción de pescado 

APERITIVOS ROYAL PLAZA 
* * * * * 

Revuelto de Ajetes y Bacalao sobre Costrón de Pan Frito 

* * * * * 
Dados de Pernezuelas de Cordero al Aroma de Miel de Romero 

- o -
Salmón al Cava con Patatas Naturales 

* * * * * 
POSTRE 

Mousse de Yogourt y Limón ázido 

* * * *. 
VINO BLANCO Y TINTO - CAFÉ Y CAVA 

PRECIO POR PERSONA (1.V.A. no incl.): 3.300 Ptas. 



El centra de Alcalá se sumó a la efemérides can una misa 
oficiada par el obispa y actividades lúdicas 

Las Escuelas Pías celebraron el 400º 
Aniversario de su fundación 

Las Escuelas Pías de Alcalá de Henares celebraron el pasado 27 de noviembre el 400° Aniversario 
de la fundación de la primera escuela popular calasancia, con UDa Eucaristía oficiada por el obispo 
de la Diócesis de Alcalá, Monseñor Manuel Ureña, en la que participaron casi 400 alumnos, algunos 
padres y los profesores del centro. Además de la misa, celebrada en la Capilla del Palacio .Arzobispal, 
la comunidad educativa de las Escuelas Pías disfrutó de UDa jornada festiva, los profesores compar
tiendo una comida de convivencia y los escolares disputando diversas competiciones deportivas. 

El colegio Escuelas Pías de 
Alcalá fue fundado en 185 7 
con sede en la universidad cis
neriana, donde se mantuvo 
hasta 1931. Con la llegada de 
la República fueron expulsa
dos y hasta el año 1954 no rea
nudaron sus actividades edu
cativas en un nuevo local 

de la calle Ferraz. En 1973 
volvieron a trasladarse al edi
ficio de la avenida Lope de Fi
gueroa que en la actualidad 
todavía ocupan. Precisamen
te el próximo año celebran el 
25 ° Aniversario de su última 
etapa, y con ese motivo están 
organizando un programa de 
actividades. 

la que se hizo fue precisamen
te para educar a los hijos de 
los obreros. La obra se exten
dió en 10-12 años por toda 
Europa con la idea fundamen
tal de educar a los necesita
dos», explicó Manuel Gonzá
lez Fidalgo, director del 
colegio. 

zos a través de misioneros di
fundiendo su lema «Piedad y 
Letras>>, o lo que es lo mismo 
vida cristiana y enseñanza. 

DH DETECTIVES 
LICENCIA NACIONAL 911 ASUOliMIENTO GRATUITO 

DETECTIVES PRIVADOS 
RICUROSAMENTE PROFESIONALES 

INFORMES LABORALES, COMERCIALES, 
ECONOMICO-FINAlfCIEROS, DIVORCIOS, 
7llJ'ELJI DE MENORES, BERENCW, 
S1111ESrROS 1 ACClDENrES, VIGILAlfCIA ... 

Vía Complutcmc, ese¡. C/ Angd 
Ed. Jovdlanos, ofic. nº 8 - 28807 Alalá de Hmaru 
TH.: 888 30 90 - Fax: 888 30 90 

En todo este tiempo siem
pre se ha mantenido vivo el 
espíritu con el que José de Ca
lasanz fundó, en 1697 en Ro
ma, la primera escuela popu
lar. «Hace cuatro siglos sólo 
los nobles tenían acceso a la 
educación y la primera escue-

-. -- - ~ 

1 
TRABAJOS 1 

A TALLER 
1 MEDIDA 1 

EN TODO TIPO 
DEPIELES: 

7.cmo,Aatrakán., 
Nutria, Visón, 

1 

Moutón, 
Marmota, 
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En la actualidad, la educa
ción es un derecho en la ma
yoría de los países desarrolla
dos, no así en el Tercer Mun
do donde desgraciadamente el 
acceso a la enseñanza todavía 
es restringido. Es precisamen
te en estos países menos afor
tunados donde las Escuelas 
Pías centran ahora sus esfuer-

HERNIAS. de disco, DOLORES de 
columna, musculares o de cabeza. 
Mala circulación. DEPRESIONES 

Stress. REGRESIONES 

RAFAEL 
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Ayuntamientos, --
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en general. 
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,, Cb1eisl11 Cid Campeador, 8 
(frente a Comisaría) 
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-
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La 1 Promoción de Ciencias Económicas y Políticas de la complutense 
celebró en Alcalá sus Bodas de oro 

En la universidad so años después 
Alumnos de la 1 Promoción de Ciencias Económicas y Políticas de la Universidad Complu

tense de Madrid se reunieron el pasado 1 de diciembre en el Paraninfo de la Universidad 
Cisneriana, dónde hace 50 años recibieron sus orlas y becas universitarias. 

En el entrañable acto intervi
nieron Juan Arespacochaga, ex
alcalde de Madrid, en nombre de 
los licenciados en Económicas, y 
el profesor López Cepero, cate
drático jubilado de la Universi
dad Complutense de Madrid, en 
nombre de los licenciados en Po
líticas. Ambos no olvidaron ex
presar su gratitud a los profeso
res que en su día les formaron: 
«Hemos sido lo que hemos sido 
gracias a ellos». 

A continuación el profesor y 
Premio 'Príncipe de Asturias', 
Juan Velarde Fuertes ofreció una 
interesante conferencia sobre el 
desarrollo económico de España. 

Juan IUespacochaga 

De esta promoción han salido 
algunos de los nombres más re
levantes en Política y Economía 
de nuestro país. Entre dios cabe 
citar al Premio 'Príncipe de As
turias' en Ciencias Sociales 
J.Linz o a Manuel Fraga, que no 
pudo estar en Alcalá ese día por 
coincidir con su acto de toma de 
posesión como presidente de la 
Xunta de Galicia. 

La carrera de Ciencias Econó
micas y Políticas se separó en dos 
licenciaturas distintas en 1969. 

A la izquierda Juan Arespacochaga 
junto a los vicerrectores de Asuntos 
Económicos de las universidades 
Complutense y de Alcalá y el deca
no de la facultad de Económicas de 
la UAB. Dirigiéndose a los presen-

tes el profesor López-Cepero. 

ALFA 156. EN su FUERZA ESTA TU CONTROL 

• P.V.P. para Península y Baleares. Incluye IVA, transporte, 
impuestos, promoción y plan PREVER. 
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Paco Araque recibió el premio del Ayuntamiento de Alcalá Pepe Bas recibió el premio de la Cámara de Comercio e Industria 

La organización asignó el premio PUERTA DE MADRID a .. lomoVieio" mientos participantes como un 
estimulo para que sigan man
teniendo su destacada partici
pación. A continuación se otor
gó una mención honorifica a 
los establecimientos Calzados 
Martinez, Pie a tierra, Foto y 
Ethica, para dar paso a los pre
mios patrocinados por los 
medios de comunicación. El 
premio PUERTA DE MADRID 
fue asignado por el jurado al 
establecimiento "Lomoviejo", 
propiedad de José Antonio 
Jiménez Bermejo. Entregó el 
premio la periodista Maria Luz 
Sevilla y lo recogió la diseñado
ra del escaparate, la empleada 
de "Lomoviejo" Ramona Abad, 
quien, muy emocionada, mani
festó que "estaba muy feliz" y 
que le había hecho "mucha ilu
sión recibir la placa, lo que 
agradezco mucho a PUERTA 
DE MADRID y al jurado". A 
Ramona Abad la encantó el 
galardón, una placa que estará 
expuesta en el establecimiento 
situado en el número 2 de la 
calle Madre de Dios. El premio 
de la Asociación de Comer
ciantes de la Calle Mayor y 
Aledaños (ACOCAMA) fue para 
el establecimiento "Delicate
ssen" y lo entregó el represen
tante de la entidad, Miguel 
Angel López. 

Entrega de diplomas v trofeos 
del VII concurso de escanaratismo 
En el salón de plenos del ayuntamiento de Alcalá se clausuró la séptima edición del concurso de 
escaparatismo. en el que se ha producido una participación de 64 establecimientos. incrementán
dose respecto al año anterior. La organización, que este año ha corrido a cargo del Organismo 
Autónomo de Desarrollo Económico (OADE), asignó la entrega del premio PUERTA DE MADRID al 
establecimiento "Lomoviejo", consistente en una placa que entregó la periodista Maria Luz Sevilla. 

El acto comenzó con la entre
ga de un diploma a cada uno 
de los concursantes, algunos 
de los cuales no asistieron a 
esta clausura oficial del con
curso, cuya organización ha 
correspondido este año al 
OADE, organismo del ayunta
miento complutense. Otros 
años le ha correspondido orga
nizarlo a la delegación de 
Alcalá de la Cámara de Comer
cio e Industria, a la Asociación 
de Empresarios del Henares y 
a la Asociación de Comer-cian
tes de la calle Mayor y 
Aledaños. Un representante de 
cada una de estas institucio
nes y entidades presidió el acto 
junto al alcalde. 

Uno a uno fueron recibiendo 
su diploma los 64 estableci- Mari Luz Sevilla entregó a Lomoviejo la placa de PUERTA de Madrid. 

--~-------------ji----------~--- - ---=-
·----------- --------------- Mldltd___. ----------

-

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMERAS» 
<válidos y asistidos> 
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Autocarpe recibió un diploma por su participación. 

El premio de la Asociación de 
Empresarios del Henares 
(AEDHE) , fue concedido al 
establecimiento 'Mayea' y lo 
entregó la representante de la 
asociación, Paloma Madurga. 
El premio de la Cámara de 
Comercio e Industria de 
Madrid fue para el estableci
miento "Pepe Bas'" y lo entregó 
el delegado de comercio de la 
Cámara, Carlos Blanco. Por 
último, el premio Ayunta
miento de Alcalá (OADE) fue 

para el establecimiento "Paco 
Araque Hombres". vecino de 
PUERTA DE MADRID en la 
calle Ramón y Cajal, que por 
cierto es una de las calles que 
más participantes ha presenta
do en este concurso de escapa
ratismo. 

El gerente del OADE, Juan 
Antonio Pérez, explicó: "Este 
año ha aumentado el número 
de participantes, puesto que en 
esta edición hemos tenido 64 y 
el año pasado participaron 54. 

Micaela Altés sonríe con su diploma en las manos. 

Darnieves también recogió su diploma acreditativo. 

Esto hay que agradeceroslo a 
los medios de comunicación, 
entre los cuales está PUERTA 
DE MADRID, por la partici
pación y el apoyo que le habéis 
dado al concurso". Pérez seña
ló: "El hacer este concurso 
antes de las fechas de Navidad 
creo que ha hecho que la gente 
engalane sus escaparates, 
aparte de con ese motivo navi
deño, con el de concurrir a un 
certamen como éste". El geren
te del OADE afirmó que un 

concurso de escaparatismo 
"sirve para atraer la atención 
del cliente. También se les da 
plástica a los comercios y a la 
ciudad en definitiva; con esa 
plástica se puede lograr atraer 
a esas personas que pasan por 
alli. Es posible que, si no estu
viera ese embellecimiento del 
escaparate para el certamen, 
hubiera habido personas que 
ni se hubieran fijado. Es una 
especie de círculo vicioso, en 
este caso virtuoso". 

Muebles Mari Carmen también recogió su diploma 

Algunos piensan que la salud es un gasto. 

Pero Usted y Yo sabemos que es 

Empresa 1alardonada con 
cl Prcm.ioC U SP I DE 

THE lllTUllATIONAL CUSPIDE CUT!FICAn 

PUERTA de Madrid 

la mejor inversión 

.-. Dr. Feo. Javier Calvo Matees 
(~i"1 MEDICO ESTOMATOLOGO E IMPLANTOLOGO 
~ MIEMBRO ACTIVO DE LA S.E.I. (SOCIEDAD ESPAÑOLA DE IMPLANTES), E.U.C.I.D., (EUROPEAN UNION OF CLINICIANS IN IMPLANT DENTISTRY). 

j 199) A.P.C.D. (ASOCIACION PAULISTA DE CIRUJANOS DENTALES), FELLOW OF l.C.0.1. (INTERNACIONAL COUNCIL OF ORAL IMPLANTOLOGY) 
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Enlace López Moreno-Palancas - Diez Contreras Enlace Mancheño Fernández-Tostado - De la Cruz Loeches 

Para el año que viene apenas quedan unos huecos 
a pesar de que se celebrarán bodas por la tarde del sábado 

Un total de 18 nareias se han casado 
este año en el aventamiento 

Las bodas que hubo el sábado 29 de noviembre en el ayuntamiento de Alcalá presididas por el con
cejal de Medio Ambiente, Jesús Domínguez Picazo, han sido las últimas de 1997 en la casa consis
torial. El sábado 6 de diciembre es fiesta, día de la Constitución, y por tanto no habrá celebracio
nes. A partir de ahí ya comienza oficialmente la Navidad y no se ha programado ninguna boda. Con 
todo y con ello, un total de 78 parejas han contraído matrimonio en el salón noble del ayuntamiento 
alcalaíno durante 1997, y se espera que para el año que viene se bata ampliamente el récord. 

Al fin y al cabo la demanda 
que hay por parte de muchas 
parejas de casarse en el ayunta
miento aU1I1enta y ha obligado 
al jefe del negociado de bodas, 
Luis García Roma, ha buscar 
huecos donde sea. Las tres 
bodas que cada sábado se cele
bran en la casa consistorial son 
pocas para la demanda que hay, 
y para 1998 se ha establecido 
celebrar una boda los sábados 
por la tarde, algo que puede dis
parar aún más la demanda 

De hecho sólo quedan por 
cubrir apenas cuatro o cinco 
huecos en el calendario de 
bodas de 1998. Y cuando se 
habla de huecos, son tales, no 
dias, es decir, que sólo quedan 
por incluir en el calendario cua
tro o cinco bodas. En 1998 se 
superará el centenar de bodas 
en el ayuntamiento. 

Y es que casarse en el ayunta
miento está de moda, una moda 
que ha contribuido a crear 
PUERTA DE MADRID con sus 
semanales reportajes que han 
dado a conocer una ceremonia 
que sorprende por su buen 
gusto y por el bonito escenario 
en el que se celebran. Esta boda 
civil no tiene nada que ver con 
la frialdad del juzgado. 

Enlace 
LópezMoreno-Palancas 
-Diez Contreras 

Bajo la presidente del concejal 
delegado por la alcaldía, Jesús 
Dominguez Picaza, contrajeron 
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Enlace Sanz Bravo - Bueno Hernández 

matrimonio en el ayuntamiento 
de Alcalá el sábado 29 de 
noviembre la pareja formada 
por Jesús Damián López 
Moreno-Palancas, de 27 años y 
Yolanda Diez Contreras, de 28 
años. El novio es carpintero y la 
novia se dedica a las labores de 
ama de casa. 

Actuaron como testigos la 
madre del novio, Sacri Moreno
Palancas, y el padre de la novia, 
José Diez. La pareja celebró un 
banquete nupcial en el restau
rante Tupamaro al que invita
ron a unos 70 familiares y ami
gos. Por el momento la pareja 
seguía pensando el destino de 
su viaje de novios. 

Enlace Mancbeño 
Femández-Tostado 
-De la Cruz Loecbes 

La última boda celebrada en el 
ayuntamiento en 1997 fue la 
que unió bajo la presidencia del 
concejal delegado de la alcaldía, 
Jesús Dominguez Picaza a la 
pareja formada por Pedro 
Mancheño Fernández-Tostado, 
de 32 años, y a Ana Maria de la 
Cruz Loeches, de 30 años. El 
novio es almacenero de profe
sión, mientras que la novia tra
baja en un archivo. 

Actuaron como testigos el her
mano de la novia, Mariano de la 

Cruz Loeches, y Elena 
Mancheño Fernández-Tostado, 
hermana del novio. La pareja 
invitó a 200 familiares y amigos 
a un banquete nupcial en un 
restaurante complutense. Pedro 
y Ana María viajaron en luna de 
miel a un safari a Kenia y a con
tinuación a un viaje a las islas 
Seychelles. 

Enlace Sanz Bravo 
-Bueno Hemández 

El alcalde complutense, Bar
tolomé González, presidió la ce
lebración de matrimonio civil en 
el ayuntamiento de Alcalá entre 
Ignacio Sanz Bravo, vigilante 
jurado de 35 años, y Eva María 
Bueno Hemández, ama de casa 
de 26 años. La boda se celebró 
el sábado 15 de noviembre. 

Bartolomé González señaló en 
una emotiva intervención una 
vez casados los contrayentes, 
que deseaba de todo corazón 
participar en esta ceremonia. La 
novia es hija del que fuera con
ductor de la ambulancia de 
Cruz Roja, Enrique Bueno, 
quien hace dos anos falleció de 
un ataque al corazón. Bueno fue 
siempre un hombre querido por 
muchos alcalainos y su falleci
miento, además de doloroso por 
lo repentino, dejó un hueco en 
el corazón de muchas personas 
que le conocieron y apreciaron. 

El propio alcalde destacó el 
aprecio que tuvo por el fallecido 
y recordó que fue una de las 
primeras personas que le felici
taron cuando fue elegido alcalde 
en las elecciones de 1995. Las 
lágrimas de su viuda y de varios 
familiares se hicieron patentes. 

Pero al inevitable recuerdo por 
la pérdida de una persona que
rida había que dar paso a la ale
gría de la celebración. Tres años 
de noviazgo pasaron Ignacio y 
Eva María antes de contraer 
matrimonio ante 110 invitados, 
que luego celebraron el aconte
cimiento con un banquete nup
cial en el restaurante Oliver's. · 

Actuaron como testigos de la 
ceremonia el abuelo paterno de 
la novia, Baldomero Bueno, y la 
madre del novio, Carmen Bravo. 

La pareja se fue en viaje de 
luna de miel a Tenerife. 
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Luis Miguel y Carmen hicieron buenas migas eu dl Flechazo». A la derecha, junto a otros ganadores del concurso con los que viajó a l\ndorra 

Luis Miguel Asenjo ha conseguido, junto a una joven canaria, 
un. viaje a las .Islas Maldivas. 

un alcalaíno ganador del concurso"'' 1/eehazo}} 
Luis Miguel Asenjo Ruiz, un joven alcalaíno de 26 años, tendrá la oportunidad de conocer las exóti

cas Islas Maldivas gracias a su participación en el concurso «El Flechazo», que emite diariamente Te
levisión Española. Basta conseguir ese premio, Luis Miguel ha tenido que superar un casting y diver
sas pruebas, pero el esfuerzo ha merecido la pena. Además ha hecho nuevas amistades, entre ellas 
una guapa canaria, y es reconocido por la calle, lo que está suponiendo toda una experiencia para él. 

La aventura comenzó el pasa
do verano, después de que Luis 
Miguel se decidiese a marcar el 
número de teléfono de una pro
ductora que pedía concursantes 
para un programa televisivo. 
Después de mes y medio, este jo
ven que trabaja en una papele
ría de la cille Jovellanos recibió 
una llamada para participar en 
el casting del concurso. Le gra
baron mientras contestaba a di
versas preguntas para ver cómo 
reaccionaba delante de la cáma
ra. Reaccionó bien por su talan
te simpático y desenvuelto y re
sultó seleccionado. 

Hasta Barcelona tuvo que des
plazarse Luis Miguel para grabar 
los programas, emitido el prime
ro de ellos el 20 de octubre. 

En el concurso participan tres 
chicos y tres chicas y la mecáni
ca consiste, como sabrán la ma
yoría de nuestros lectores pues
to que se trata de un programa 
muy popular, en elegir a una 
persona del sexo contrario y que 
ésta te elija a ti. 

Luis Miguel hizo 'buenas mi
gas ' con una canaria de 22 años 
llamada Carmen Jiménez Fer
nández. Ambos coincidieron en 
su elección y se fueron a Ando
rra para conocerse mejor, com
partiendo viaje con otros gana
dores de «El flechazo». Esta ex
cursión de fin de semana es obli
gatoria para poder enfrentarse a 
la segunda fase del concurso, en 
la que hay que contestar pregun
tas algo más comprometidas, ta-

les cómo si la pareja se deja el 
grifo cerrado o abierto mientras 
se lava los dientes o qué método 
utilizaría para prevenir el 
embarazo. 

Luis Miguel y Carm.en ~ebie
ron conocerse a conc1enc1a en 
Andorra puesto que también su
peraron esta fase, teniendo opor
tunidad de optar a importantes 
premios. La suerte les acompa
ñó y consiguieron el más atrac
tivo: el viaje a las Islas Maldivas, 
para el que les confirmarán fecha 
muy pronto, además de 50.000 
pesetas en metálico, unos pris
máticos, un juego de CD's, unos 
zapatos ... 

La simpatía y su melena riza
da fue lo que más destacó Luis 
Miguel de su pareja canaria, con 

Luis Miguel Asenjo está encan
tado con su próximo viaje a las 

islas Maldivas. 

la que asegura que sólo mantie
ne una buena amistad. Todo po
dría cambiar durante sus vaca
ciones en las islas del océano In
dico, pero de momento insiste 
en que sigue soltero y sin com
promiso. 

Su participación en «El Fle
chazo» ha supuesto una simpá
tica experiencia para él, ha co
nocido a mucha gente nueva y 
se lo ha pasado bien, e incluso 
la gente le reconoce por la calle 
y le paran para preguntarle por 
el concurso. 

¡; ... al rico Cocido Madrileño!! 
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DEGUSTE CON SUS FAMILIARES y AMIGOS 
LOS FAMOSOS COCIDOS DE EL FORO . 

¡¡LES ESPERAMOS!! 

ISIU LA BRI DE LOS MESOllES! 

Mesón El Foro 
el Gallo, 1 O - Tlf.: 882 87 43 

ALCALA DE HENARES 

rnsFRUTE Los MENús DE cm v sETAs s1LvEsrnEs. As1 coMo EL MESON CASA 11no1 
MARISCO FRESCO EN EL MEJOR MOMENTO DE LA TEMPORADA EN: ~11 

PLAZA DE CERVANTES, 21 
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Sobre estas lineas, en la foto de la izquierda, Maria Ripalda y Amella Díaz con la ministra de Medio Ambiente, Isabel Tocino. En el cen
tro, Doña Isabel de Cubas, condesa de Morata de Jalón y presidente del comité de honor, con el alcalde de Madrid, José Maria Alvarez 
del Manzado; su esposa, Mª Eulalia y Maria Ripalda. A la derecha, con el alcalde de Estepona (hijo de Jesús Gil) y Pitita Ridruejo. 

El Rincón de María volvió a participar con un stand 

Hervidero de famosos en El Rastrillo de Nuevo Futuro 
La XXIX Edición del Rastrillo de Nuevo Futuro se clausmaba el 30 de noviembre, tras UD continuo desfilar 

de personalidades y famosos durante los días que se ha mantenido abierto al público. Un total de 80 stands 
se han instalado en el pabellón La Pipa de la Casa de Campo, ofreciendo una gran variedad de productos 
y artículos. Entre los participantes se encontraba la asociación alcalaína El Rincón de María, vinculada a 
temas marianos y presidida por María Ripalda. Los beneficios que se han recaudado por cada una de las 
entidades se destinarán íntegramente a la búsqueda de UD hogar para niños privados de ambiente familiar. 

El Rastrillo se inauguró el 21 
de noviembre con la presencia 
de S.A.R. la Condesa de Bar
celona. Antigüedades, libros, 
ropa, regalos, bisutería, jugue
tes y un larguísimo etcétera se 
pusieron a la venta al público 
para reunir tantos fondos como 
fueran posibles. U na hilera de 
ilustres personalidades ha visi
tado los stands a lo largo de es
tos días , entre ellas la Reina 
Doña Sofía y la duquesa de Lu
go, S.A.R. la Infanta Doña Ele
na de Borbón, acompañada de 
su esposo, Don Jaime de Mari-

chalar. Sólo por señalar una 
muestra de los asistentes , tam
bién pudo verse a la condesa de 
Mora ta de Jalón, doña Isabel 
de Cubas; al conde de Orosz
lány (residente en Alcalá de 
Henares); a Simoneta Gómez 
Acebo, hija de la Infanta Do
ña Pilar de Borbón o María 
Zurita, hija de la Infanta Mar
garita de Borbón. Tampoco fal
taron políticos como la minis
tra de Medio Ambiente, Isabel 
Tocino; el alcalde de Madrid, 
José Mª Alvarez del Manzano; 
o el alcalde de Estepona, hijo 

de Jesús Gil. A ellos se unieron 
toreros como el alcalaíno Luis 
Miguel Encabo o Rafi Camino; 
ganaderos como Victorino 
Martín; modelos como Juncal 
Rivero, Míster y Miss España, 
y famosos varios como el padre 
Apeles o Joselito. 

La alcalína María Ripalda 
guarda especial recuerdo de la 
visita de la Reina, quien no _va
ciló en volver sobre sus pasos 
para visitar el stand del Rincón 
de María cuando así le fue so
licitado por la presidente de la 
asociación. 

A la izquierda, Maria Ripala con el padre Apeles, la marquesa del Campillo y Daniel San Martín, miem
bro del comité de honor de la asociación. A la derecha, varios miembros de la asociación mariana. 

Luis Miguel Encabo no se olvidó de pasar por el stand de la asociación alcalaína. En el centro, Maria 
Ripalda, el ganadero Victorino Martín y una colaboradora del Rincón de Maria. A la derecha, la vice

presiente del Rincón de Maria (Amella Díaz) y una colaboradora con Rafi Camino. 
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La Reina visitó el stand de 
c<El Rincón de Maria». 

La Infanta Doña Elena 
saludando a Maria Ripalda. 

Simoneta Gómez Acebo -y el 
Conde de Oroszlány 
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Comparando los dos décimos es dificil descubrir cuál es el falso y cuál el verdadero. A la izquierda, el legal y a la derecha, el trucado, 
en el que los números aparecen un poco más oscuros.· 

LOS propietarios de una bodega alertan a los ciudadanos de Alcalá 

Cuidado· con los décimos de lotería 'premiados' 
que intente endosarle algún desconocido 

La lotería es siempre objeto de timos con los que engañar al prójimo. La última 'moda' consiste en 
cambiar un billete de lotería supuestamente premiado por billetes de lotería legales y/o por dinero. 
Los timadores cogen lo que se les dé. Jerónima Losada y su esposo, Manuel Hemández, propietarios 
de la bodega «El tío Manolo», sita en la calle San Fructuoso, han querido hacer público el timo del que 
fueron objeto para intentar que ningún otro alcalaíno sea estafado como lo fueron ellos. 

El hecho ocurrió el sábado 27 mo. Y es que el procedimiento pero a simple vista es difícil 
de noviembre cuando un joven que utilizan para que parezca darse cuenta. 
bien vestido y de modales ama- premiado es muy sofisticado y a Manuel y Jerónima han cur-
bles entró en la bodega y em- simple vista difícil de detectar: sado denuncia en comisaría, 
pezó a charlar amigablemente utilizando el papel del estado, pero además quieren dar publi-
con el dueño, Manuel Hernán- es decir un décimo legal cual- cidad al asunto para que «la 
dez. Pidió un refresco y se in- quiera, se modifican los núme- gente esté sobre aviso y si le 
teresó por la lotería que tenían ros quizás gracias a algún re- ofrecen décimos que no los pa
a la venta en el establecimien- curso informático. El número guen ni los cambien por lotería, 
to. Manuel le informó que te- que se ve no es el original sino porque les puede ocurrir lo que 
nía de Navidad y también del que está trucado para que coin- a nosotros». 
número correspondiente a esa cida con algún premio. Si se En los casi 9 años que están 
semana, que habitualmente compara con un décimo en re- al frente de este establecimien-
juega una peña de amigos. El gla se puede observar que los to, ésta es la primera vez que 
joven pidió 4.000 pesetas de ca- números son más oscuros y es- les ocurre un caso parecido. Ni 
da uno de los números y le di- tán más marcados en el falso, siquiera han sufrido robos, sólo 

Jerónima Losada quiso denunciar 
públicamente el timo para que la 

gente esté sobre aviso. 

en una ocasión intentaron for
zar el cierre de la bodega. «He
mos tenido suerte» comentaJe
rónima que, tras el timo, está 
muy indignada: «Da mucha ra
bia, porque vas por las buenas 
a pagarle el décimo, sin ganar
te nada, y te estafan». 

I 

jo a Manuel si no le importaba 
que le pagara con un décimo 
premiado. El propietario del 
bar lo comprobó en el teletex
to y efectivamente parecía co
rrecto: un décimo premiado 
con 12.500 pesetas. Así que en
tregó al timador 8.000 pesetas 
en lotería y el cambio, hasta las 
12.500, en dinero. 

EL CASAR RESIDENCIA GERIATRICA 
Al día siguiente y después de 

ver en el programa «Madrid 
Directo» de TeleMadrid que un 
joven había timado con unos 
décimos que parecían premia
dos y luego no lo eran a una 
vendedora de Torrejón y a otra 
de Barajas, Jerónima se loco
mentó a su marido , que insis
tió que el que él había canjea
do lo había comprobado y no 
podía ser falso. 

Pero luego resultó que sí po
día, tal y como le confirmaron 
a Manuel en la administración 
de lotería adonde llevó el déci-
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• Servicio de Rehabilitación 
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'/ 
El casar de Talamanca 

az 

• Torrejón del Rey 

Camarma 

Guadalajara 

• . . . • Coslada San Femando Torrejón Alcalá 

Más de 10.000 m2. con vistas 
a la Sierra de Guadarrama 

Ctra. de Mesones, sin. El Casar de Talamanca (Guadalajara) - 111.: 19491336611/12 
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con música, arte, poesía, conferencias, teatro y gastronomía 

El centro castellano·leonés dedica unas jornadas a Zamora 
El centro castellano-leonés ha celebrado unas jornadas centradas en la provincia de Zamora. 

Celebradas durante los días 21, 22 y 23 de noviembre, se han conjugado exposiciones de arte y 
artículos antiguos, con actuaciones musicales y de teatro, conferencias, degustaciones gastronó
micas, una misa castellana, una comida de hermandad y un recital poético. 

Como cada casa regional, la de 
Castilla-León tiene sus propias 
jornadas culturales anuales. En 
ellas se intenta que quede repre
sentada cada provincia de la co
munidad pero, cuando hay tan
to por mostrar, la selección hace 
que se queden fuera del tintero 
aspectos que podrían ser intere
santes. La junta directiva deci
dió por ello celebrar unas jorna
das exclusivas de cada provincia. 
Las más recientes fueron las de 
Zamora. Comenzaron el 21 de 
noviembre con la inauguración 
de una exposición de artículos tí
picos de Zamora, muchos de 
ellos antiguos y ya en desuso, pe
ro que los socios guardaban y 
han recuperado para la muestra; 
también hubo productos de la 
tierra como vinos, quesos y pas
tas. Ese mismo viernes, el profe
sor e investigador zamorano Jo
sé Antonio Mateos Carretero, 
pronunció una conferencia sobre 
las cofradías de los pueblos de 
Zamora. Seguidamente llegó el 
momento para el teatro, con la 
representación del entremés cer-
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vantino La cueva de Salamanca, 
a cargo del taller teatral de la aso
ciación 'Mujeres para el 2000'. 
El día terminó con una degusta
ción gastronómica. 

Las actividades continuaron el 
sábado con una proyección de ví
deos sobre Castilla-León y la ac
tuación musical del grupo zamo
rano Doña Urraca, con gran éxi
to de público. Los más marcho
sos pudieron después pasar un 

buen rato con un baile. 
Al mediodía del domingo se 

celebró una misa castellana con 
el grupo de canto del centro 
castellano-leonés El Yugo. A las 
tres de la tarde un buen número 
de socios e invitados se reunie
ron en una comida de herman
dad, donde tampoco faltó música 
de la tierra. Por fin se llegó a la 
clausura, con un recital poético 
a cargo de la zamorana Montse-

Los actos han contado con bastante participación. 

Cayetano Cacho, presidente del 
Centro Castellano Leonés. 

rrat V allés, basándose en su li
bro Castilla, memoria y tiempo. 

Como complemento a estos ac
tos, cada día ha podido visitarse 
una exposición de pintura de los 
socios de esta casa regional Mer
cedes Pallán y José Luis Rosado. 

La organización de las jorna
das, desarrolladas en el centro de 
comunidades a excepción de la 
comida de hermandad, ha corri
do a cargo de la comisión de la · 
mesa provincial de Zamora del 
centro castellano-leonés, con la 
colaboración de la junta directi
va. Cayetano Cacho, presidente 
de la casa, asegura que la parti
cipación ha sido buena y los re
sultados satisfactorios. «Era la 
primera vez que dedicábamos 
unas jornadas exclusivamente a 
Zamora, y todavía nos quedan 
varias provincias por cubrir». 
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El grupo posó en el salón de plenos del Ayuntamiento de Alcalá. 

En su instituto realizaran trabajas sabre el 450º Aniversaria 
del bautismo de Cervantes 

sa estudiantes franceses visitan Alcalá 
Medio centenar de estudiantes franceses, participantes en un intercambio escolar con estudiantes de la 

localidad madrileña de Pozuelo de Alarcón, visitaron el pasado 28 de noviembre Alcalá de Henares, siendo 
recibidos en el salón de plenos por el alcalde de la ciudad, Bartolomé González. El grupo estuvo acompañado 
por la concejala de Protocolo y Hermanamientos del Ayuntamiento de Pozuelo, Elena Méndez Leyte. 

Estos chavales han realiza
do en su centro educativo tra
bajos sobre el 450° Aniversa
rio del Bautismo de Cervan
tes, de ahí que se incluyera en 
su programa de actividades la 
visita a la ciudad compluten
se, sin olvidar la Casa Museo 
del inmortal escritor. 

Durante una semana y ade
más de Alcalá, estos escolares 
del país vecino, que están alo
jados en familias de Pozuelo, 
conocerán otros bellos luga
res de nuestra comunidad y 
cercanos a ella: Madrid, El 
Escorial, Segovia o Toledo. 
En el programa previsto se in
cluyen actividades comunes 
con escolares españoles en ins
titutos. El fin de semana se 
deja libre para que sea la fa
milia que les ha acogido la que 
programe libremente qué 
hacer. 

Los jóvenes galos - 53 con
cretamente, de entre 14 y 17 
años- proceden de Issy Les 
Molineaux, ciudad francesa 
que está hermanada con Po
zuelo desde hace 8 años, los 
mismos que se vienen organi
zando los intercambios entre 
estudiantes. 
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Bartolomé González y la concejala de Protocolo de Pozuelo, Elena 
Méndez. En medio la trductora. 

Especialidad en chimeneas francesas 
y encimeras de cocina y baño 

Talleres y Oficinas: 
Antigua Nacional 11, km. 29 • Poi. Jumapi • el Finlandia, 23 

üunto a Perfumería Gal) ·Tell.: 882 44 97 
28805 ALCALA DE HENARES (MADRID) 
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VII Jornada ;~,,,,~ 
Gastronómic:~~ 
castilla·La Mancha 

El centro de Castilla-La 
Mancha (e/Portilla 41) ya 
tiene preparadas sus vn 
Jornadas Gastronómicas, 
que se desarrollarán entre 
los días 12, 13 y 14 de di
ciembre. A continuación 
reproducimos el programa 
elaborado. 

- Viernes 12. Salón 
Dulcinea del Centro de Co
munidades: A las 18'45 ho
ras, presentación de las Jor
nadas Gastronómicas a car
go del presidente del centro 
castellano-manchego, Vi
cente Cachero. A las 19'00 
horas, asamblea general ex
traordinaria de socios. A las 
19'30 horas, asamblea ge
neral de socios. 

A continuación, ya en el 
Salón Alcalá del Centro de 
Comunidades: A las 20'15 
horas, muestra de villanci
cos tradicionales a cargo del 
grupo Quintería. A las 
21'00 horas, inauguración 
de la exposición de pintura 
sobre textiles, obra de Cin
ta Caro. También a las 
21'00 habrá una degusta
ción de quesos y vinos. 

- Sábado 13. A las 
12'00 horas en el Mesón 
Don Sancho, degustación 
de gachas y migas. Y a por 
la tarde, en el Salón Alca
lá, a las 19'00 horas habrá 
una actuación del grupo 
Quintería, con una muestra 
de folclore típico de la tie
rra. A las 20'00 horas, el vi
cepresidente de la Comuni
dad de Castilla-La Mancha, 
Fernando López Carrasco, 
ofrecerá una conferencia. A 
las 21'00 horas tendrá lugar 
un concurso de platos típi
cos de la región. Cuando se 
fallen los premios, habrá 
una degustación de las rece
tas presentadas. Para ter
minar, a las 22'30 se cele
brará un baile con orquesta. 

- Domingo 14. La jor
nada comenzará a las 14'00 
horas con una comida de 
hermandad en el restauran
te Foguet. A las 19' 00 ho
ras, en el Salón Alcalá, se 
finalizarán las jornadas con 
el estreno de Federico, obra 
de teatro en homenaje a 
García Lorca, de Daniel 
Llull, director del grupo 
'Duelos y Quebrantos' de 
la Casa de Castilla - La 
Mancha. 
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un centenar de chavales, padres y profesionales compartieron una cena de convivencia 

La 'familia' APHISA celebra su D Aniversario 
Más de un centenar de chavales, profesionales y padres de APmSA celebraron el XX Aniversario 

de la asociación compartiendo una animada cena de convivencia el pasado 21 de noviembre. La comi
sión organizadora del programa de actividades conmemorativas del aniversario decidió incluir un ac
to lúdico para reunir a todos los que forman parte de la 'familia' de APRISA sin otro objetivo que dis
frutar de una agradable velada, olvidando por unas horas las reivindicaciones y el trabajo diario. 

Con esta cena se celebraba 
la decisión adoptada hace 
veinte años por un grupo de 
padres de poner en marcha 
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una asociación que diera res
puestas a las necesidades de 
sus hijos disminuídos psíqui
cos. La Administración no 

contaba con centros que aco
gieran a estos niños y jóvenes 
y APHISA, declarada de uti
lidad pública en 1983, decidió 

crearlos en Alcalá. Poco a po
co se empezaron a prestar ser
vicios de atencion temprana, 
talleres ocupacionales y la 
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La viepresidenta y el presidente de APBISA con una alumna del centro 

residencia de profundos, fi
nanciados por las actividades 
que organiza APHISA para 
conseguir fondos -como la 
marcha anual- y las subven
ciones que recibe de la Comu
nidad de Madrid o el Ayun
tamiento. 

La adjudicación del Centro 
Ocupacional Municipal es la 
prioridad actual de APHISA. 
Después de iniciar moviliza
ciones oponiéndose a un con
curso público, la asociación 
está a la espera de que la co
misión creada en el Ayunta
miento decida qué otras fór
mulas, «siempre dentro de la 
legalidad», se pueden adoptar 
para que sea APHISA la que 
gestione ese centro. José An
gel Sanz Zazo, presidente de 
APHISA, recuerda que fue es
ta asociación la que elaboró el 
proyecto del Centro Ocupa
cional, motivo por el que los 
padres y profesionales consi
deran que «parece razonable 
que sea APHISA la que se en
cargue del seguimiento y la 
gestión del centro». 

José Angel Sanz cree que 
mediante algún concierto , 
APHISA podrá conseguir su 
objetivo , que va más allá de 
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la apertura del Centro Ocupa
cional, fechada en torno a 
principios del próximo año: 
«Mediante acuerdos queremos 
abordar toda la problemática 
de los niños minusválidos, 
porque pensamos que el pro
blema no es solamente cubrir 
las 60 plazas del centro sino 
que hay que dar respuesta a 
la problemática conjunta de 
todos los minusválidos de 
Alcalá». 

Proyección de futuro 
El deseo de los que compo

nen APHISA, y ganas no les 
faltan, es que al XX Aniver
sario le sigan muchos otros. 
«Pensamos seguir aumentan
do y creciendo. Seguiremos 
colaborando con las Adminis
traciones porque nuestra la
bor la hacemos porque no hay 
instituciones que lo hagan. Si 
hubiera habido centros ocu
pacionales o centros para mi
nusválidos profundos con re
sidencias, APHISA no existi
ría. Estaríamos encantados de 
que alguna vez fueran las ad
ministraciones las que lo lle
varan todo» concluyó José An
gel Sanz. 

La Asociación instaló mesas informativas con motivo de la 
celebración del ((Día Mundial de la Enfermedad de Alzheimer>•. 

En el centra cívica «Manuel Lareda», 
el próxima 11 de diciembre 

La 'Asociación de Familiares 
de Enfermos de Alzheime1 
inaugura su sede 

La 'Asociación de Familiares de Enfermos de Alzheimer de Alcalá' 
inaugurará oficialmente su sede, el próximo 11 de diciembre, a partir 
de las 19'00 horas, en presencia de socios y autoridades. El domicilio 
social de esta asociación se encuentra en el Centro Cívico (<Manuel La
redo» (calle Daoíz y Velarde n°9) y a ella están invitados todos los fami
liares de enfermos de Alzheimer que necesiten asesoramiento e infor
mación sobre este mal, para el que no existe tratamiento. 

La asociación empezó a 
gestarse el pasado mes de ma
yo con el objetiv o de apoyar 
a los familiares de estos enfer
mos , orientarles sobre cómo 
han de actuar y compartir ex
periencias. Más a largo plazo 
se pretende también crear un 
centro de DIA donde los afec
tados más avanzados puedan 
ser tratados por especilistas. 

Una de las últimas activi
dades desarrolladas por la aso
ciación consistió en la insta
lación de mesas informativas 
por la ciudad con motivo del 
' Día Mundial de la Enferme
dad de Alzheimer' , celebrado 
el pasado 21 de septiembre. 

Se calcula que unas 500 
personas sufren esta enferme
dad en nuestra ciudad. 

IMPERMEABILIZACIONES DE 
CUBIERTAS GARANTIZADAS 

• POLIESTER CON FIBRA DE VIDRIO 
•LÁMINAS ASFÁLTICAS 
• AISLAMIENTO DE POLIURETANO 

REVESTIMIENTOS DE PISCINAS 
, 

TELEF. 8819519 
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Miguel Torres finaliza su quinta y última vuelta a Europa 
y parte de Asia por cumplir una promesa 

El trotamundos vuelve a casa 
Miguel Torres volvió a caminar cuando todos le veían en una silla de ruedas de por vida. Para él fue un 

milagro y sólo encontró una manera de mostrar su agradecimiento: cumplir la promesa que había realizado 
cuando estaba en el hospital. Mochila al hombro y sin más medio de transporte que sus propias piernas, ha
ce ahora más de once años que comenzó una peregrinación en la que ha recorrido cinco veces Europa y par
te de Asia. Completados más de 200.000 kilómetros, la aventura de Miguel (48 años) ya ha tocado a su f°m. 
Hace unos días pasó por Alcalá en una de sus últimas paradas antes de regresar a su Jaén natal. 

El 11 de junio de 1986 Miguel 
Torres Beteta, trabajador de la 
construcción, se encontraba su
bido a una altura de ocho pisos 
en el andamio de una obra en 
Barcelona. Un desgraciado acci
dente quiso que cayera al suelo, 
que sufriera fractura múltiple de 
cráneo y un diagnóstico de para
plejia que presagiaba el resto de 
una vida sin poder volver a ca
minar. Creyente como pocos, só
lo pudo aferrarse a una cosa: su 
fe en Dios. Por ello decidió rea
lizar una promesa en la que ase
guraba que, si alguna vez volvía 
a andar, daría cinco vueltas a 
Europa y parte de Asia a pie. 
Contra todo pronóstico médico y 
por algo que él prefiere llamar 
«milagro», dos meses después se 
levantaba de la cama del hospi
tal, decidido a cumplir su parte 
del pacto. 

Ahora, once años y cuatro me
ses después, su viaje ha concluí
do. Alcalá de Henares fue una de 
sus últimas paradas antes de lle
gar al destino final, su Jaén na
tal, donde le espera una nueva 
vida. 

En el desierto tuvo que comer 
culebras e insectos 

La ruta de Miguel siempre fue 
la misma. Salía de Jaén en direc
ción a Francia y, de Lourdes, ca
minaba hasta Roma (Italia), pa
ra seguir por Albania, Grecia, 
Yugoslavia, Croacia, Armenia, 
Siria, Turquía, Israel, India, 
China, Afganistán, Moscú (Ru
sia) , Polonia, Ucrania, Alema
nia, Bélgica y Holanda, entran
do de nuevo a Francia y llegando 
a España por Irún, para termi
nar en Santiago y, por último, 
Jaén. Durante todo ese tiempo su 
compañera de viaje ha sido una 
mochila con un saco de dormir, 
una pequeña tienda de campaña 
y poco más. Su subsistencia era 
posible gracias al apoyo de Cruz 
Roja Española, Cruz Roja Inter
nacional y la Media Luna Roja. 
Cada delegación de la organiza
ción humanitaria iba comuni
cando a la siguiente la llegada del 
peregrino. Podía dormir en las 
asambleas cuando había camas 
y, si no, le facilitaban el aloja
miento en algún otro lugar. 
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Miguel Torres y Juan Ramos, presidente de Cruz Roja Alcalá. 

Cada día cubría 60 kilómetros 
a pie, por lo que ha caminado 
más de 200.000. Ha gastado 246 
pares de zapatillas, ha perdido 
31 kilos y casi todos los dientes 
por falta de calcio. Evidentemen
te la vida no era siempre bonita. 
Le han picado 22 víboras, 2 es
corpiones y una tarántula negra; 
los ladrones le han desplumado 
en 35 ocasiones, dejándole sin 
pasaporte y sin carnet. En plena 
guerra de los Balcanes, los croa
tas le tomaron por un espía y só
lo la oportuna intervención de 
los Cascos Azules impidió que 
apretaran el gatillo de la automá
tica que le habían puesto en la 
nuca. Cada seis meses debía so
meterse a un chequeo. Los mé
dicos le daban el visto bueno con 
la condición de que siguiera be
biendo cinco litros de agua dia
rios, uno de zumo, nada de alco
hol y tuviera una alimentación 
variada, lo que no siempre era 
posible. En el desierto ha tenido 
que subsistir con el nada apete
cible menú de culebras, salta
montes y hormigas. 

El saludo de las 
más altas personalidades 
políticas y sociales 

La aventura de Miguel llama
ba tanto la atención allá por don
de pasaba que muchas personas 
tenían curiosidad por conocerle. 
Así ha podido saludar a los más 
altos dirigentes políticos y desta-

cadas personalidades como Aní
bal Cavaco Silva cuando era pri
mer ministro portugués, al Papa 
Juan Pablo 11, al Dalai Lama, al 
canciller alemán Helmut Kolµ, a 
Mijail Gorvachov y a los falleci
dos Miterrand, Isaac Rabio y 
Madre Teresa de Calcuta. Ha co
nocido a los Rolling Stones, a 
Nirvana (antes del suicidio de su 
líder, Kurt Cobain), al Fary, a 
Manolo Escobar, a Martes y 
Trece, La Década Prodigiosa o a 
Joan Manuel Serrat. De lama
yoría guarda un buen recuerdo. 
«Algunos, como Manolo Escobar 
o El Fary, me demostraron ser 
muy católicos pero, más que nin
guno, don Manuel Fraga», expli
ca Miguel. Precisamente gracias 
al presidente gallego, el peregri
no consiguió el apoyo de emba
jadas, consulados, diputaciones 
y ayuntamientos allá por donde 
pasara. Entre tanto mandatario, 
en su corazón guarda un especial 
recuerdo de los tres días que pa
só con la Madre Teresa y una 
anécdota protagonizada por GOr
vachov. El ex-presidente de la 
extinta URSS le recibió, al mo
do ruso, con un beso en los la
bios, costumbre poco extendida 
en otras culturas y mucho menos 
en la mediterránea. «Le pedí al 
traductor que le explicara que yo 
no era homosexual, pero me con
testó que mejor me callara por
que allí era normal». 

El lugar que más le impresio
nó fue la Tierra Santa. Unos pa
dres franciscanos le condujeron 

al Monte de los Olivos, le mos
traron la Sábana Santa, el Santo 
Sepulcro, le enseñaron Belén y el 
Mar Muerto. «Me impresionó 
porque, por la densidad de sal en 
el agua, se podía atravesar a pie 
sin hundirse». 

«Algunos me tomaban 
por un expediente X» 

Asegura que en todas partes ha 
sido bien recibido, menos en las 
zonas de influencia árabe, don
de no le daban «ni agua» por ser 
católico. La mayoría le animaba, 
«pero otros me tomaban por lo
co o por un expediente X. Me he 
encontrado gente muy maja, pe
ro aún tengo la espinita clavada 
de no haber conocido al Rey de 
España, aunque le he enviado 
muchas cartas pidiéndole que me 
recibiera». 

La mayor parte del camino la 
hizo a solas, aunque durante un 
tiempo le acompañaron 25 toxi
cómanos a los que conoció en un 
programa de radio. Durante la 
peregrinación, todos lograron sa
lir de las drogas. «Ahora han em
pezado a tener niños y voy a ter
minar siendo el padrino de 
todos». 

La vuelta a casa 
La vida de este trotamundos 

cambiará ahora radicalmente. 
En Jaén le espera su hijo de 16 
años, a quien han criado sus tías 
todo este tiempo. Si todo sale 
bien, también tendrá un traba
jo de ayuda a ancianos, por me
diación del obispado de Jaén con 
el de Barcelona. «Eso fue preci
samente lo que me enseñó la Ma
dre Teresa. Ver lo que ella hacía 
me cambió por completo». Aun
que está deseoso de volver a la 
normalidad, cuando se le pre
gunta si repetiría la experiencia 
termina respondiendo que sí, 
después de dudar unos segundos. 
«En ocasiones lo he pasado mal, 
como cuando atravesaba 150 ki
lómetros de desierto, a 50 grados 
durante el día y 8 bajo cero por 
las noche. Pero el Señor me da
ba fuerzas para seguir adelante». 
Esa arraigada creencia católica 
no la hace extensiva a la Iglesia. 
«Creo en Dios pero no en curas 
ni en monjas. He visto por ahí 
calamidades, como una vez que 
entré a un convento donde esta
ban en obras y vi niños chiqui
tines muertos». 
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El Colectivo Gitano 'Los Mayas' convoca un 
curso de «Alfabetización r Acercamiento 
a las Instituciones sociales» 

!O mujeres conocerán el funcionamiento 
de las instituciones públicas 

Treinta mujeres se beneficiarán del curso de «Alfabetización y 
Acercamiento a las Instituciones SocialeS>> que el Colectivo Gitano 
'Los Mayas' de Alcalá pondrá en marcha el próximo mes de febre
ro. El curso está subvencionado por el Ministerio de Trabajo y .Asun
tos Sociales y ha sido catalogado como proyecto IMI, gracias al que 
sus participantes podrán solicitar ayudas económicas a cambio del 
esfuerzo que están realizando para su integración. 

El curso durará nueve me
ses (20 horas semanales), des
de febrero hasta octubre, con 
un descanso de tres semanas 
para las vacaciones de agosto. 
Las clases se impartirán en un 
aula de un colegio público del 
distrito 11, cedido por la con
cejalía de Educación. 

personas vienen a agradecer 
que organicemos estos cursos 
y el colectivo sigue hacia arri
ba. Empezamos con 200 so
cios y ahora son casi 400, que 
no importa el número sino 
que son personas que tienen 
interés por aprender, lo que es 
una victoria para ellos y para 
nosotros». 

Un ejemplo del aprovecha
miento de los cursos organiza
dos por el Colectivo Gitano es, 
refiriéndonos al curso de Al
fabetización y Carnet de Con
ducir desrrollado durante el 
pasado año, que 20 de los 26 
alumnos que participaron en 
él ya han obtenido el permi
so. Los seis restantes sólo es
tán a la espera de aprobar el 
examen práctico. 

1 Congreso Europeo 
de la Juventud Gitana 

Araceli Cañadas, Coordi
nadora de Formación del Co
lectivo Gitano 'Los Mayas' 

Miguel Maya y Araceli Cañadas, presidente y coordinadora de los 
cursos de farmacia del Colectivo Gitano 'Los Mayas' de Alcalá. 

de Alcalá, ha participado jun
to a 300 jóvenes gitanos de to
do el continente europeo en el 
I Congreso Europeo de la ju
ventud Gitana, celebrado a 
principios del pasado mes de 
noviembre en Barcelona. El 
objetivo de este encuentro, 
inaugurado por el Príncipe 
Felipe, fue elaborar un pro
yecto conjunto de actuación 
con el que conseguir la pro
moción social y cultural del 
pueblo gitano en Europa. 

Las conclusiones del en
cuentro, elaboradas por una 
comisión de trabajo en la que 
participó activamente Arace
li Cañadas, destacaron el im
portante papel que tiene que 
jugar la juventud gitana en la 
promoción social de su pue-

blo, el fomento del asociacio
nismo, la lucha por el derecho 
a la diversidad cultural, el re
chazo a los convencionalismos 
que ahoguen las aspiraciones 
de las jóvenes romanís , la de
fensa de los «continuamente 
atacados» derechos humanos y 
libertades públicas de los gi
tanos, conseguir que el roma
nó sea considerado una lengua 
minoritaria dentro de la Car
ta de Lenguas Minoritarias 
Europeas, la creación de un 
museo y una escuela de músi
ca romaní, el fomento de la 
cultura gitana para su conoci
miento o facilitar el acceso a 
la educación, no sólo prima
ria sino también secundaria y 
universitaria, a toda la pobla
ción gitana. 

El objetivo, según explicó 
Araceli Cañadas, coordinado
ra de los cursos de formación 
del Colectivo Gitano 'Los Ma
yas', es continuar con la labor 
de alfabetización propugnada 
por esta asociación y ofrecer 
información y asesoramiento 
sobre las instituciones públi
cas -administrativas, socia
les, sanitarias, educati
vas ... - para que las alumnas 
sepan que «los ciudadanos te
nemos acceso a las institucio
nes y podemos hacer uso de 
ellas. Queremos que conozcan 
el entramado de la sociedad, 
que todo tiene unos cauces le
gales y que, aunque sus soli
citudes pueden ser aceptadas 
o denegadas, las cosas pueden 
solicitarse. Muchas personas 
no acuden a las instituciones 
por desconocimiento y no sa
ben que a lo mejor podrían 
obtener una serie de benefi
cios para ellas y sus familias». 

.... ····•···•· . . ....... ··~··· . . . .......••... . ................... ··············· ··········· · ····• 

Miguel Maya, presidente 
del Colectivo Gitano, que re
cordó que no hace falta ser gi
tano para poder acceder a las 
actividades que organiza la 
asociación, expresó su satis
facción por el éxito obtenido 
por los cursos de formación: 
«Lo más bonito es hacer el 
bien a las personas, ésa es la 
base fundamental. A mí me 
interesa que las personas 
aprendan a leer y a escribir, 
que se saquen el carnet de 
conducir, que aprendan cor
te y confección ... Es un bien 
para el ciudadano de Alcalá, 
no sólo para los gitanos, sino 
para todas las personas que 
necesitan aprender. Muchas 

PUERTA de Madrid 
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• REHABILITACION. 

Dirigido por médico rehabilitador. 
• PODOLOGO, PLANTILLAS ORTOPEDICAS. 
• OTORRINO 

(garganta, nariz y oídos). 
• OFTALMOLOGIA. 
• GINECOLOGIA. 
• CIRUGIA GENEUL (Varices, mama). 

• APAUTO DIGESTIVO. 
• ACUPUNTURA. 
• DIETETICA. 
• ENDOCRINOLOGIA. 
• MEDICINA GENERAL. 
•YOGA. 
• GIMNASIA DE MANTENIMIENTO. 

CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA DE LUNES A VIERNES DE 10 a 2 y DE 4 a 8 
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El gimnasio OHmpla ganó por equipos 
sénlor después de cinco años Abel García Ariza, Juan García Pascual y Antinógenes Márquez 

Torrijos, con su entrenador. 

250 karatekas nanicinaron 
Prometedor momento del bo1eo alcalaíno en el XIV trofeo nacional 
Buenos puestos en el campeonato de España 

El boxeo alcalaíno parece encontrarse en un buen momento. Va
rios jóvenes de la ciudad consiguieron medallas en el Campeonato 
de España de Kick-Boxing, en el que participaron un total de 150 
competidores de todo el país. El encuentro se celebró en el pabe
llón municipal de Villalba los días 22 y 23 de noviembre. 

Entre los alcalaínos bien cla
sificados se encuentran tres del 
gimnasio Odisea Sport. Abel 
García Ariza, de 19 años, parti
cipó en la categoría de menos de 
5 7 kilos y en la modalidad de 
full-contact, llegando a la semi
final y pasando incluso a la final, 
que lamentablemente no pudo 
disputar por una lesión. Aún así 
obtuvo la medalla de subcam
peón. Así mismo, Juan García 
Pascual, de 21 años y en el peso 
de menos de 60 kilos, participó 
en la modalidad de kick-boxing 
y pasó a la semifinal. Tras llegar 
a un combate nulo, hubo que ce
lebrar un tercer asalto y el alca
laíno consiguió el tercer puesto. 

Por último, en el peso de me-

nos de 81 kilos y también en 
kick-boxing, participó Antinóge
nes Márquez Torrijos, de 23 
años. Clasificado para la final, 
disputada a tres asaltos, ganó por 
K.O. al final del segundo, que
dando así campeón de España. 

Los jóvenes boxeadores alca
laínos llevaban tiempo preparán
dose para este encuentro a nivel 
nacional. Las clasificaciones ob
tenidas les dejan satisfechos, así 
como a sus preparadores. Por es
te motivo, estas victorias están 
dedicadas al fallecido hace tres 
años Alfredo Fernández Castilla, 
tanto por su hermano Jorge, hoy 
entrenador, como por el que fue
ra su alumno en el Verdejo To
rres, Antonio Muñoz. 

Antonio Muñoz y Jorge Femández Castilla. 
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.. Miguel de Cervantes" 
Este trole• blVe carácter naclenal, por parllclpar 
equipes de vañas federaciones regionales 
Con un total de 25 gimnasios en liza, que proporcionaron al 
evento 247 karatekas, se celebr6 el sibado 29 de noviembre, la 
XIV edici6n del trofeo Cervantes de karate, organizado por el 
maestro Lorenzo Granen desde el gimnasio Ollmpia, quien cont6 
con la colaboraci6n de otros gimnasios y maestros compluten
ses. El trofeo, con un caricter nacional al participar equipos y 
competidores de federaciones como la riojana, la de Castilla
Le6n y la de Castilla-La Mancha, se celebr6 en el pabell6n del 
campus de la universidad de Alcali ante unas 300 personas. 

En el trofeo se registró la el Fausto 11, de Arganda. Se 
participación de los gimnasios presentaron · en total veinte 
y colegios Ciudad del Aire. equipos. 
Olimpia, Verdejo Torres, JV. En categoría B, de kumite 
Picazo y Complutense, todos por equipos cadetes, se produ
ellos de Alcalá. El resto, hasta jo la victoria del gimnasio 
25, eran de fuera de la ciudad Fausto 111 de Arganda.· 
alcalaína. Segundo fue el Lorenzo Parra, 

El ·trofeo se dividió en cuatro de Madrid. Tercero fue el 
categorias, dos individuales Y Víctor Pradera, de Madrid y el 
dos por equipos. En la catego- otro tercero fue el Ishimi 11 de 
ria A. para equipos séníor. se Villalba. En esta categoría 
produjo la victoria de un equi- hubo 12 equipos. 
po del gimnasio organizador, En categoría C, kumite indi
el Olimpia, que no la canse- vidual femenino, venció la rio
guía desde 1992. Ese esquipo jana Susana Esparza. 
estuvo formado por Francisco Segunda fue Patricia García, 
Pérez, que ganó el primer com- del Pasos 11, de Madrid. 
bate, por Pedro Bonilla. que Terceras fueron Esther 
perdió el segundo combate. Fernández, . del Pasos 11 de 
por Jesús Fernández, que per- Madrid, y la riojana MQg'ica 
dio el tercero, por José Ramón Pérez. Hubo en total 37 com
García, que ganó el cuarto 
comba.te ante Osear Martinez, petidoras. 
de la selección de la Rioja y En categoría D de katas 
por Francisco Guerrero que masculinas. el vencedor fue 
ganó el quinto y último com- Rogelio Arroyo, del gimnasio 
bate. El equipo finalista fue el Olimpia. Segundo fue Sergio 
de Arnedo (La Rioja). Martinez, del colegio Ciudad 

El tercer equipo fue el del del Aire y tercero fue Rafael 
gimnasio Víctor Pradera Rutete, del gimnasio Complu
(Madrid). y el otro tercero fue tense. 
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Maestros que preparan a casi 1.200 llaratellas complutenses lederados 
protestan por la oruaniZación de la copa de Europa Shito lai 

Calitican de pantomima la preselecciín de karatekas 
alcalaínos realizada por Pablo Amenteros 
La organización pretendía que la subcampeona de Europa absoluta, 
Gema Méndez, realizara la preselección 
Luces y sombras en el karate complutense con la organización en la ciudad complutense los dias 
13 y 14 de diciembre de la IV copa de Europa de la asociación Shito Kai. Siete maestros que pre
paran a un total de 1.131 karatekas federados de las 1.726 licencias federativas que hay en la 
ciudad complutense, han enviado recientemente una carta al presidente de la delegación muni
cipal del distrito m, Juan Osorlo, quien invitó oficialmente a los gimnasios y colegios a partici
par en la preselección del equipo de Alcalá y en la exhibición de karatekas, protestando por la 
organización que se está haciendo y por la preselección realizada, y anunciándole que sus cole
gios y gimnasios no participarán en esa copa de Europa de la asociación Shito Kai. 

Los firmantes de la carta, 
quienes ponen de manifiesto 
con ello las tensiones que se 
viven en el karate de Alcalá, 
son el mayor grado que 
actualmente hay en Alcalá, 
Lorenzo Granell (quinto dan) y 
los maestros Juan Vicente 
Picazo (cuarto dan). Juan 
Pedro Verdejo (cuarto dan). 
Javier Gómez Gómez (tercer 
dan), Macario Martínez 
(segundo dan), Gema Méndez 
(segundo dan) y Angel 
Blázquez (primer dan), todos 
ellos maestros en los colegios 
Juan de Austria, Puerta de 
Madrid, Escuelas Pías, Luis 
Vives, Filipenses, Lope de 
Vega, Ciudad del Aire y San 
Gabriel, y de los gimnasios 
Complutense, JV.Picazo, 
Verdejo Torres, Olimpia y Club 
de Gimnasia Rítmica del dis
trito III. 

En la carta dirigida a Juan 
Osario, los antes señalados 
manifiestan que "queremos 
mostrarle nuestra queja por la 
pantomima montada con la 
jornada de preselección, que 
no fue otra cosa que un acto 

CAFETERIA 
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de cara a la galería, puesto 
que a la hora de elegir compe
tidores solamente fueron 
seleccionados karatekas 
alumnos de los organizadores 
de la vergonzante preselec
ción". Los críticos califican de 
'pantomima' ese acto y lo 
argumentan diciendo que 
"Gema Méndez se puso en 
contacto con Pablo 
Armenteros para comunicarle 
su intención de participar en 
el campeonato. La contestó 
que debía asistir a la preselec
ción y en caso de ser elegida 
debería sacar el carnet de la 
asociación (2.000 pesetas) si 
quería participar. Gema le 
informó que no tenía ningún 
inconveniente en asistir por 
deferencia al resto de los com
petidores, pero lo que le pare
cía ilógico era ponerse a hacer 
katas porque primero, su nivel 
está de sobra demostrado, 
segundo, t¡n Alcalá no J:iay 
competidoras de su categoría 
con las que competir para 
ganarse un puesto, y tercero, 
porque duda que el comité 
seleccionador tenga nivel sufi
ciente como para valorarla". 

Ciudad del Aire) y Rogelio 
Arroyo (gimnasio Olimpia) 
quienes todavía no han recibi
do información oficial sobre si 
han sido seleccionados aun
que ya saben que los elegidos 
en su categoría han sido 
Alonso Rodríguez y Manuel 
Gil: "Ambos son alumnos de 
Pablo Armenteros. También es 
muy chocante que Sergio 
Martinez (fmalista en el último 
campeonato cadete de 
Madrid). no sea elegido al 
igual que Rogelio Arroyo. a 
pesar de haber quedado por 
delante de Manuel Gil en el 
último campeonato sénior de 
Madrid". 

Los firmantes protestan 
también el hecho de que "se 
nos comunicó que en la cate
goria de katas open masculino 
y femenino participarían dos 
competidores de cada. Pues 
bien , en la categoría femenina 
participan tres (todas del gim
nasio Pablo Armenteros, y en 
la categoría masculina partici
pan dos (también del Pablo 
Armenteros)". 

Los críticos aseguraron que 
"la preselección fue una pan
tomima porque a la misma se 
presentaron una competidora 

Gema Méndez, subcampeona de 
Europa, no participará en la copa. 

con un brazo escayolado y otra 
realizó la mitad del trabajo 
debido a una lesión en un 
hombro. A pesar de esto, las 
dos han sido seleccionadas; 
no sabemos si tendrá algo que 
ver que las dos son alumnas 
de Pablo Armenteros". 

Los datos que aportan los 
firmantes según la Federación 
Madrileña de Karate hablan 
que en Alcalá hay 1.726 kara
tekas federados "de los cuales, 
595 son del grupo de Pablo 
Armenteros y sus amiguetes. 
Los 1.131 restantes son de 
colegios y gimnasios que muy 
gustosamente y orgullosos 
habrían aceptado su invita
ción de representar a su ciu
dad de no haber sido Pablo 
Armenteros el organizador 
deportivo, porque como se ha 
visto, a este señor no le impor
ta que Alcalá esté representa
da por una selección potente y 
competitiva con serias opcio
nes a varías medallas, sino 
que lo único que le importa es 
el beneficio propio y de sus 
amiguetes que le siguen el 
juego". 
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El palmarés de Gema 
Méndez hacen de ella la mejor 
karateka complutense de la 
historia y una de las mujeres 
con más importante historial 
en el deporte alcalaino puesto 
que ha sido cuarta en los cam
peonatos del mundo, cuatro 
veces subcampeona de 
Europa, diez veces campeona 
de España, una vez campeona 
y otra subcampeona de la 
Copa de España, es actual
mente miembro del equipo 
nacional absoluto y ha sido 
nominada al premio Cervantes 
al Deporte en el año 1996. 

Desplazamiento para ver el encuentro 
aarcelona·Atco. de Madrid 

LA MEJOR COMIDA CHINA DE ALCALA 
17 AÑOS DE EXPERIENCIA NOS AVALAN 

SERVIMOS COMIDA A DOMICIUO 
- GRAN VARIEDAD DE APERITIVOS -
el Manuel Azaña, 5 Tlfs.: 888 54 06 

ALCALA DE HENARES 878 70 82 

6 de diciembre de 1997 

Con todo y con ello a la pre
selección se presentaron 
Sergio Martinez (colegio 

La Peña Barcelonista Alcalaína ha organizado un viaje 
a la Ciudad Condal para asistir al partido FC.Barcelona
Atlético de Madrid, que se disputará el 20 de diciembre. 
El precio para los no socios será entre 14.000 y 15.000 pe
setas, incluyendo transporte, alojamiento y entrada al par
tido. La salida será la noche del viernes, 19 de diciembre, 
y la vuelta el domingo, día 21. Más información y reservas 
en el bar El Tigre, situado en la calle Gallegos 15, o a los 
teléfonos 970.70.72.73 y 881.99.01 (de 20,00 a 22,00 ho
ras). El plazo para reservar I'maliza el 13 de diciembre. 

PUERTA de Madrid 



Los jugadores del Real Madrid, en el momento de su llegada. Sanchis, Víctor y Cañizares sólo estuvieron un momento. 

centenares de socios e invitados celebraron el 9º cumpleaños de·1a peña 

sanchís, cañizares y Víctor hicieron acto de presencia 
en el aniversario de la peña «Ramón Mendoza» 

Los futbolistas del Real Madrid, Sanchís, Víctor y Cañizares, no quisieron faltar a la cena aniversa
rio que anualmente organiza la peña «Ramón Mendoza» y que este año se celebró el pasado 28 de no
viembre en el restaurante Tupa.maro. En esta ocasión, los futbolistas no pudieron quedarse mucho tiempo 
en Alcalá, tan sólo unos minutos para saludar a los cientos de seguidores madridistas reunidos con 
motivo del IX Aniversario de la peña que lleva el nombre del anterior presidente del club blanco. 

Recién llegados de N ome
ga, después de disputar el en
cuentro de Liga de Campeo
nes contra el Rosenborg, y te
niendo que entrenar al día si
guiente antes del partido de li
ga que les enfrentó al Celta, 
es comprensible que Sanchís , 
Víctor y Cañizares estuvieran 
en Alcalá apenas media hora, 
lo justo para dirigir unas bre
ves palabras a los presentes, 
firmar autógrafos y fotogra
fiarse con los más forofos. A 
pesar de tratarse de una ' vi
sita relámpago ', la expecta
ción que despertó su presen
cia fue la misma de siempre. 
Los tres futbolistas coincidie
ron en manifestar la amistosa 
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A IAMON MEllDOZA¡ . 
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El alcalde y el delegado de Deportes con el presidente de la peña. 

relación que les une con Efi
genio Albadalejo, presidente 
de la peña «Ramón Mendo
za», al que agradecieron su 
anual invitación para com
partir el aniversario de la 
entidad. 

A la cena asistieron, entre 
otros, el torero Jesús Romero; 
Juan F elix Sanz, alcalde de 
V aldeavero, localidad donde 
la peña tiene sede además de 
en Alcalá; José María Bene
dicto, hasta pocas horas antes 
presidente de la RSD Alcalá 
(dimitió de su cargo en la 
asamblea celebrada ese mis
mo día); Ramón Alonso, con
cejal de Deportes; o el alcal
de de Alcalá, Bartolomé Gon
zález. 

El acto también contó con 
la presencia de la artista alca
laína Sonia Andrade, que ac
tuó contribuyendo a animar 
aún más la festiva velada. 

A la derecha, algunos momentos 
de la velada festiva de celebración 
del IX Aniversario de la peña ma
dridista. Entre los asistentes pode
mos ver muchas caras conocidas. 
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El Deponivo perdió en casa ante el Cercedilla 

0-1, los alcalaínos quedaron helados 
por los aires de la sierra 
RESULTADO: Deportivo Alcalá, O; Club Atlético Cerceclilla, 1 (Colón). 
DEPORTIVO: Ballesteros, Mariano (Rubén), Pedro, Martín, Raúl, Mon, Raúl Manr.anares (Guti), 
Sigiienza, Padilla, Nene (Salva) y Rick.y (García Fraile). 
CERCEDILLA: Rico, lván (Pachi), David, Mauri, Cuesta, Lucas, Alfonso (Nieto), Israel, Rafita 
(Roberto), Colón y Cortés (Javi). 
ARBITRO: Gutiérrez Barros. Vieron tarjeta amarllla los locales Pedro, Martín, Mon Sigiienza, 
Ricky, Nene y el entrenador, Almeida. Doble tarjeta amarilla a Padilla que tuvo que abandonar a 
los 43 minutos el terreno de juego. Por el Cercedilla fueron amonestado David, Cuesta, Rafita, 
Cortés, el entrenador y tarjeta roja directa para Pachi a los 63 minutos. · 

tado que tanto le beneficiaba 
para mantener un liderato sor
prendente que le puede llevar 

sorprendentemente a tercera 
división. Y es que el Cercedilla 
no contaba a priori pero tras el 

primer tercio de la temporada 
ha sabido marcar las distan
cias. 

Lo intentaron los alcalaínos 
pero se estrellaron con la soli
dez defensiva del Cercedilla. 
Insistimos que Almeida utilizó 
toda su artillería pesada, pero 
la realidad es que los visitantes 
estuvieron en su puesto sin 
dejarse sorprender y contro
lando en todo momento la 
situación. 

El Deportivo es octavo en la 
clasificación y adelanta al 
Vallecas, todo un favorito en 
horas bajas. El domingo visita -
el campo del Barajas, penúlti
mo en la clasificación. Allí 
podrá hacer oMdar esta derro
ta ante el líder. 

Aparentemente, fueron aires 
demasiado fríos los que sopla
ron de la sierra en Alcalá 
durante esta jornada, y el ven
daval dejó a los filiales del 
equipo complutense completa
mente helados ante el 
Cercedilla. El conjunto serrano 
demostró sobre el terreno alca
laíno su condición de líder, 
condición ésta que da alas a 
quien la tiene y -si los árbitros 
no se enfadan- uno cree que 
quizá también cierta ayuda 
arbitral involuntaria, que 
nunca viene mal. 

El Collado Villalba se recupera a costa del equipa complutense 

El Deportivo no hizo mal par
tido. Almeida dispuso en el 
terreno de juego a toda su arti
llería pesada y no se desentonó 
ante un líder que está muy 
fuerte en sus hombres de van
guardia, y que tiene solidez en 
el centro del campo y en la 
defensa. El Alcalá supo aburrir 
al mejor jugador del Cercedilla, 
Rafita, el máximo goleador de 
la preferente, que al final se 
tuvo que retirar aburrido, 
desesperado y amonestado. 

Pero en el Cercedilla no solo 
brilla Rafita. Colón marcó el 
único y definitivo gol del equipo 
serrano y tuvieron a partir de 
ahi la capacidad suficiente 
como para amarrar ese resul-
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2·0, el Avance perdió en la sierra su quinto partido 
RESULTADO: UD. Collado Villalba, 2 (Mejías); CD. Avance, O. 
VILLALBA: Cirllo, Julio (Sergio), Curro, Rodrl, Osear Sáez, Tito, Pablo, Calvo (Osear Revilla) 
(Nacho), Cuevas (Jacobo), Mario y Mejías. 
AVANCE: Mircea, Omar, Ismael, Tito, Javi, Jorge Díaz, Chechu, David (Campos), Angellllo, Jorge 
Pérez y Gorka. 
ARBITRO: Vargas Sánchez. Vieron la cartulina amarllla los locales Rodrl y Nacho y los alcalaí
nos Mircea, Chechu, David y Paco. 

Unas veces por errores propios 
y otras por errores ajenos, es 
decir, del colegiado, la realidad es 
que el Avance sigue en horas 
bajas, al menos en lo que se refie
re a resultados. Cierto es que el 
equipo que entrena Ballesteros 
tenia en el Collado Villalba un 
rival de cuidado por lo que veni
mos sosteniendo desde estas 
páginas acerca de la fortaleza de 
la sierra. En efecto, los equipos 
serranos están demostrando estar 
mucho más fuertes que los de la 
capital y los del corredor del 
Henares que son los que forman 
este grupo primero de preferente. 

El partido puede simplificarse 
de una manera: El Villalba tiene 
en sus filas a un excelente golea
dor, Mejías. El Avance sigue 

teniendo problemas defensivos; 
Ballesteros apostó por jugar al 
fuera de juego y los errores con 
ésta táctica suelen ser fatales. Los 
serranos no hicieron mucho más; 
incluso se puede decir que en 
muchas fases del encuentro pare
cía mucho más equipo el Avance 
que el Collado Villalba, un con
junto que por cierto tiene mejores 
resultados que buen juego. 

Pero el Avance está abonado a 
resultados poco positivos. Los 
complutenses siguen sumando 
tan solo dos victorias, y llevan 
cinco derrotas y cuatro empates, 
es decir, una auténtica sangría de 
puntos. Los complutenses llevan 
sólo nueve goles a favor, lo que le 
hace ser el segundo equipo menos 
goleador del grupo tras el colista, 

el Coslada, que solo ha marcado 
seis tantos. Y le han hecho 16 
goles, lo que no es mucho y signi
fica que en defensa las estadísti
cas dicen que no está tan mal. 

En el municipal de Collado 
Villalba marcó a los 29 minutos 
Mejías, y con el 1-0 se llegó al des
canso. A los 63 minutos de parti
do llegó el definitivo 2-0 que volvió 
a marcar el propio Mejías. 

El domingo recibe el Avance la 
visita del Santa Eugenia en el 
campo de fútbol de la Dehesa. Los 
complutenses saben que todo lo 
que no sea un victoria les pone en 
serios aprietos por lo que durante 
toda la semana han trabajado 
duro para intentar sumar la que 
sería su tercera victoria de la tem
porada. 
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El San Fernando se Vio desbordado XVIII campeonato «Olimpus» • 7ª Jornada 

¡: 1~ ~0

¡¡~;1¡
0

;h~ ¡~;sabe La P.B. Unión Extrema~ura 
todas v se redime d~~~!~~l!!!~!~!~l!!!!! 

RESULTADO: CD. San Fernando, O; RSD. Alcalá, 1 (Luengo). 
SAN FERNANDO: Iván, Pepe, Vaqueriza, Cruzado, Cano, 

Treceño, Marcos, Mitu (Pedro, min. 61), Mena, Limones y 
Aurelio (López, min. 64). 

ALCALA: Alex, Ramírez, Luis Elejalde, Diego Valbuena, 
Roberto (Vega, min. 57), Toñin Blanco, Higuera, Moreno, 
Alberto (Rodrl, min. 82), Luengo y Dela. 

ARBITRO: Pérez Aguado. Vieron tarjeta amarilla los locales 
Treceño, Amello, López y Mena y los complutenses Roberto, 
Luengo, Toñin Blanco y Diego Valbuena. 

El Alcalá encontró su reden
ción no muy lejos del Henares, 
en la vecina San Fernando. El 
Real Sitio fue el escenario 
donde los complutenses redi
mieron 'el pecado' de haber 
perdido en casa ante el Colegio 
Amorós, y demostraron que no 
hay un mal momento de forma 
sino que aquella derrota fue 
un accidente. 

La mejor manera de demos
trarlo no podía ser otra que 
vencer en un campo que preci
samente no es fácil, el del San 
Femando. El equipo blanqui
llo se mueve a sus anchas por 
su terreno de juego y es equi
po que aunque tiene por obje
tivo mantener con comodidad 
la categoria, puede amargar a 
más de uno un partido. 

Pero sobre todo demostró el 
Alcalá en el Real Sitio además 
de su redención, algunas 
cosas muy interesantes. Por 
ejemplo, que el fútbol es cosa 
de listos y que no por jugar 
muy bien se termina ganando; 
es un silogismo tan viejo como 
el invento mismo del fútbol el 
siglo pasado por los ingleses, o 
el invento en la edad media del 
calcio florentino, origen según 
los tifossi italianos del fútbol 
moderno. 

Pero tras esta disgresión his
tórica lo importante es com
prender que más que con un 
buen juego, en el fútbol se 
gana con inteligencia. Y el 
Alcalá la tuvo en San 
Fernando en un partido en el 
que la tenía que demostrar 
con creces. 

Porque por una parte el 
equipo de Fernando Cuesta 
necesitaba redimirse, y por 
otra, lo tenía que hacer ante 
rival complicado. Una derrota 
del Alcalá en San Fernando 
hubiera sido un frenazo más 
en la trayectoria complutense 
mientras que la victoria le 
sitúa en el umbral de los mejo-
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Fernando Cuesta logró 
traerse al Val los 3 puntos. 

res puestos de la clasificación. 
El Alcalá es sexto y sólo está a 
dos puntos del Real Madrid C 
y Rayo B, cuarto y quinto res
pectivamente. Y al final, lo 
que interesa es estar entre los 
cuatro primeros, y no hay que 
olvidar que el Real Madrid c 
puede no contar para el 
ascenso. 

No hizo el Alcalá un fútbol 
brillante en San Fernando 
pero sí lo suficientemente 
efectivo y consistente como 
para traerse la victoria, lo 
cual ya de por sí es importan
te. Y es que el objetivo del 
equipo de Fernando Cuesta 
no era el de deslumbrar al 
público de San Fernando sino 
traerse en el autocar los tres 
puntos. 

Ese fue el objetivo y ese fue 
al final el logro gracias al gol 
marcado a los 43 minutos por 
Luengo y gracias a un segun
do tiempo de brillante conten
ción realizado por los complu
tenses que dejaron incapaci
tado al San Fernando para 
siquiera empatar la contien
da. 

promiso del pasado domingo ante un Café Michael al que únicamen
te la falta de jugadores suplentes les hizo bajar el excelente rendi
miento ofrecido durante la primera mitad. En un partido tremenda
mente igualado la Cafetería Marsa se impuso al Dress por la míni
ma. El Zulema-Gamo encajó de nuevo una abultada goleada, en es
ta ocasión su verdugo fue la Cafetería Zl. El F .S. Compañero no dio 
tregua a un Bar El Grial que se esforzó al máximo, aún siendo cons
cientes de que se enfrentaban al actual campeón de liga. 

P .B. Unión Extremadura, 6 
Café Michael, 3 

Tremendo el esfuerzo que 
tuvieron que realizar los hom
bres del Michael para con 
tan sólo cinco hombres en
frentarse a un difícil equipo 
como es el actual líder de la 
competición. Comenzaron 
muy bien los visitantes ade
lantándose en el marcador. 
Y a punto estuvieron de irse 
al descanso con este resulta
do pero los hombres de la 
Peña Barcelonista, en un des
piste de la zaga del Michael, 
lograban la igualada a falta 
de .Pocos segundos para con
cluir los primeros veinticinco 
minutos. 

En la segunda parte la Pe
ña salió muy motivada y rá
pidamente deshicieron la 
igualada colocándose con un 
3-1. Aún les quedaron fuer
zas a los hombres del Michael 
para igualar el marcador a 
tres, pero a partir de ese mo
mento los locales rompieron 
la fatigada defensa del Mi
chael consiguiendo alejarse 
de forma definitiva en el 
marcador. 

Dress, 2 
Cafetería Marsa, 3 

Partido intenso y tremen
damente igualado el celebra
do entre el Dress y la Cafete
ría Marsa. Se adelantaron los 
locales con un gol a los pocos 
minutos de iniciarse el parti
do. Este tanto hizo despertar 
a los hombres de la Marsa que 
poco antes del descanso logra
ban la igualada, dejando la 
emoción y el interés para la 
segunda parte. 

Ya en ésta segunda parte 
del encuentro fueron los visi
tantes los que lograban ade
lantarse, para pocos minutos 

después empatar de nuevo 
el Dress el partido. A pocos 
minutos para la conclusión 
la Marsa lograba el tercer y 
definitivo gol que les daba 
la victoria y tres importan
tes puntos ante un difícil 
rival. 

Zulema-Gamo, 2 
Cafetería 21, 13 

Todo parecía en los pri
meros instantes haber cam
biado en relación a jorna
das anteriores pues los hom
bres del Zulema-Gamo esta
ban presentando una seria 
oposición a un complicado ri
val como son los hombres de 
la Cafetería 21 , y a pesar de 
que éstos se adelantaron con 
dos goles en el marcador, el 
Zulema-Gamo consiguió igua
lar el resultado. 

Pero a partir de ese instante 
todo cambió y el Zulema vol
vió a ofrecernos esa imagen de 
equipo roto al que los demás 
conjuntos golean sin apenas 
oposición. 

F.S. El Compañero, 11 
Bar El Grial, 4 

El Bar El Grial, a pesar de 
la abultada derrota, ofreció 
una buena imagen ante un ri
val de la entidad del F .S. El 
Compañero, vigente campeón 
de liga. En ningún instante se 
echaron atrás los muchachos 
de El Grial , buscando en to
do momento la portería con
traria, lo cual fue digno de 
elogio pero al mismo tiempo 
muy arriesgado, pues dejaron 
prácticamente desguarnecida 
la defensa dando así excesivas 
facilidades a un rival que dis
pone de excelentes individua
lidades. 

Luis DOMARCO 
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José Maria Benedicto y Francisco Encinas no compartirán candidatura en esta ocasión, sino que se disputarán la presidencia de la RSD Alcalá 

Dimitieron de sus cargos en la asamblea en la que se eligió 
la Junta Electoral que supervisará las elecciones 

Benedicto y Encinas, cada uno por su lado, 
optarán a la presidencia de la RSDA 

La Real Sociedad Deportiva Alcalá celebró el pasado 28 de noviembre una Asamblea Extraordinaria para 
elegir a los miembros de la Junta Electoral que deberá supervisar el proceso de elección de nuevo presidente 
y junta directiva previsto para próximas fechas. En el transcurso de la asamblea, José Maria Benedicto y 
Francisco Encinas, hasta ese momento presidente y apoderado general de la entidad, dimitieron de sus_ car
gos, ya que piensan presentarse, cada uno por su lado, como candidatos a la presidencia de la RSDA. 

En la asamblea, celebrada 
en la Ciudad Deportiva, par
ticiparon algo más de una 
treintena de socios de la Real 
Sociedad Deportiva Alcalá, 
entre los que se eligieron por 
sorteo los tres componentes de 
la Junta Electoral y otros tan
tos suplentes. Se decidió no 
incluir en el sorteo a los socios 
que no estuvieran presentes 
para no retrasar el proceso 
electoral, ya que a los que sa
lieran elegidos habría que co-

municárselo, podrían argu
mentar algún motivo para no 
poder formar parte de la jun
ta y tener que repetir de nue
vo el sorteo. 

Aún así, resultó difícil com
poner el órgano que vigilará 
las elecciones, puesto que mu
chos de los 'agraciados' recha
zaron el compromiso alegan
do diversas razones, una de 
ellas formar parte de una 
candidatura. 

Tras quedar finalmente 

compuesta la junta electoral, 
intervino Francisco Encinas 
anunciando su dimisión como 
apoderado general de la 
RSDA «por ética» , ya que es 
su intención presentarse como 
candidato a presidente de la 
entidad. A continuación se es
tableció un debate sobre si era 
conveniente que toda la Jun
ta Directiva dimitiera de sus 
cargos , sobre todo si sus com
ponentes también tenían pen
sado concurrir a las elecciones 

en alguna candidatura. José 
María Benedicto optó por se
guir el ejemplo de Encinas y 
dimitió también como presi
dente, pero defe'ndio''que el 
resto de la Junta Directiva no 
lo hiciera para que no se crea
ra un «vacío de poder» en la 
entidad hasta que finalice el 
plazo de presentación de can
didaturas. Se optó por esa so
lución aunque tres de los ac
tuales miembros de la junta 
anunciaron ya su intención de 
no presentarse a las eleccio
nes. 

Además de Benedicto y En
cinas, existe una 'tercera vía' 
encabezada por Jorge Carre
tero que no pudo asistir a la 
asamblea por encontrarse de 
viaje en Brasil atendiendo a la 
compra y venta de jugadores 
internacionales. Carretero es
tuvo representado en la reu
nión, entre otros, por el que se 
cree será su secretario técnico 
en caso de que su candidatura 
sea la ganadora, el ex-futbolista 
del Alcalá, del Racing de San
tander y del Atlético de Ma
drid, Juan Carlos Pedraza. 

\ 

A la asamblea acudieron unos 30 socios. En primer término el exfutbolista Juan Carlos Pedraza. A la derecha, la mesa presidencial. -
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El alcalde enuegí oncialmente a Benedicto las llaves del aulario Portilla 

El Alcalá inauguró su nueva sede social 
Tal y como puede contemplarse en la fotografia el todavía presidente de la RSD. Alcalá y candi

dato para las elecciones, José Maria Benedicto, miraba las llaves como hipnotizado. Segundos antes 
se las había entregado el alcalde, Bartolomé González, en un acto simbólico de cesión del aulario 
del colegio mstoriador Portilla a la RSD. Alcalá para ser utilizado por la Deportiva como nueva sede 
tras verse obligados a abandonar su histórico emplazamiento en el callejón de Santa Maria. 

den ser, sin lugar a dudas, las 
elecciones más reñidas de la 
historia de la Deportiva, y por 
supuesto con un mayor número 
de candidatos si se cumplen las 
expectativas que ya hay. 

Del 3 al 10 de diciembre que
dará expuesto el censo electoral 
en la nueva sede de la RSD. 

Alcalá en la calle Portilla. La 
presentación de candidaturas 
podrá realizarse hasta el día 7 
de enero de 1998 a las 20 horas. 
Finalmente la jornada electoral 
propiamente dicha, será el 
domingo 25 de enero en el esta
dio municipal del Val de 1 O a 
14'30 horas. 

José María Benedicto, 
con las llaves en la mano 

José Maria Benedicto quiso 
que el acto no pareciera un acto 
electoral y lo subrayó tanto que 
hubo h asta quien le bromeó -
diciendo que estaba haciendo 
electoralismo con tanto decir 
que aquel no era un acto electo
ral. De todos modos, el de la 
sede es uno de los éxitos que 
Benedicto presentará en su 
campaña electoral frente a sus 
rivales. Mucho más serios esta
ban algunos representantes de 
otra de las candidaturas, la de 
Francisco Encinas, con una 
ruptura de relaciones casi abso
luta entre él y Benedicto. 

El aventamiento se compromete a arreglarla con 19 millones de pesetas 

El jueves 27 de noviembre se 
inauguró la nueve sede con la 
presencia del alcalde, Bartolomé 
González; del concejal de 
Deportes, Ramón Alonso 
Masera; de la concejal de' 
Educación, Isabel Rodríguez, y 
del concejal del PSOE Ricardo 
Rodríguez. El acto se celebró en 
la sala de trofeos con la presen
cia de socios del Alcalá y de un 
representante de la federación 
de fútbol de Madrid, Antonio 
Camacho, un exárbitro que 
recuerda que debutó en catego
ría de aficionados en el antiguo 
campo del Alcalá. 

La bendición corrió a cargo de 
don Manuel Palero, quien pro
nunció una oración ante los 
asistentes. El acto concluyó con 
un vino español encargado por 
el ayuntamiento a la escuela de 
hostelería. 

El 25 de enero será el 
día de las elecciones 

La junta electoral ya ha dis
puesto el calendario del proceso 
que culminará con la elección 
del presidente y de la nueva 
junta directiva de la RSD Alcalá. 
Tal y como están las cosas, pue-
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Orden de clausura para la tribuna del campo del Alcalá 
Nunca ha sido una instalación cómoda ni dimensionada pero con el paso de los años los problemas se 

han incrementado. La tribuna del estadio municipal del Val tiene tantos achaques que los técnicos del 
ayuntamiento de Alcalá no han dudado en dar la orden de clausura porque su utilización entraña un peli
gro real de derrumbamiento. Sus estructuras están completamente podridas y la orden ha sido tajante 
y de cumplimiento inmediato. Desde el domingo 30 de noviembre la tribuna está cerrada al público. 

, , 

El alcalde hizo pública la 
situación el jueves 27 de 
noviembre con motivo de la 
inauguración de la nueva sede. 
Los técnicos municipales que 
revisaron la tribuna del estadio 

municipal del Val ordenaron su 
clausura inmediata, con lo cual 
en ella no podrá haber especta
dores durante la disputa de par
tidos ni durante la celebración 
de entrenamientos. 

La utilización de la tribuna 
entraña un riesgo real de 
derrumbamiento al encontrarse 
sus estructuras metálicas muy 
deterioradas. La tribuna necesi
ta un arreglo, una remodela
ción, y el alcalde se comprome
tió a llevarla a cabo. 

Para ello anunció el mismo 
jueves 27 de noviembre que el 
ayuntamiento destinará 
urgentemente 19 millones de 
pesetas a fin de que se puedan 
realizar los arreglos que no sólo 
afectarán a la cubierta de la tri
buna sino a su parte interior, es 
decir, el túnel y los vestuarios. 

El alcalde justificó la decisión 
municipal en que el Alcalá es el 
principal equipo de la ciudad y 
que el campo es del ayunta
miento, el cual se lo cedió a la 
Deportiva. No obstante, no han 
faltado voces que se han alzado 
contra esa decisión de destinar 
más dinero público al Alcalá. 
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con asistencia de más de 800 personas, en el polideportivco del campus 

IV Gala Aniversario del Gimnasio Miguel de Cervantes 
El pasado domingo día 30 de noviembre se celebró en el polideportivo del campus universitario de 

Alcalá de Henares la IV Gala Aniversario del gimansio «Miguel de CervanteS» del cual es maestro y 
director Víctor Berrera. La gala constó de düerentes actos, que a continuación se detallan. 

Se celebró un campeonato cua
drangular en el que participaron 
los gimnasios Katana, Tiber, 
Sport Venecia y Miguel de Cer
vantes, enfrentándose en la pri
mera semifinal el «Miguel de 
Cervantes» contra el «Sport V e
necia», quedando el primero de 
ellos finalista. En la segunda se
mifinal quedó vencedor el gim
nasio «Tiber» tras un encuentro 
muy disputado con el «Katana». 

La final enfrentó al «Tiher>> 
con el «Miguel de Cervantes», lo
grando éste una gran victoria ya 
que de las cinco categorías que se 
presentaron consiguieron cuatro 
medallas de oro y una de plata. 
Igualmente, el gimnasio Miguel 
de Cervantes también consiguió 
el trofeo al primer puesto por 
equipos. 

Los taekwondistas medallistas 
que hicieron posible este éxito 
para el gimansio vencedor (Mi
guel de Cervantes) son Eduardo 
Morales (oro), Javier Pérez 
(oro), Osear Acedo, (oro), Mi
guel Angel Sánchez (oro), Lars 
Erik (plata). 
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El concejal de Deportes participó en la entrega de trofeos. 

También se desarrolló una 
exhibición en la que participa
ron 160 taekwondistas de los 
cuales 120 eran niños y 40 adul
tos, efectuando técnicas de taek
wondo, rompimientos y punses. 
Los más peques fueron la guin-

da de la exhibición. 
En Aerobic hay que destacar 

el buen hacer de todas sus com
ponentes al realizar con gran 
exactitud y eficacia todos sus mo
vimientos siendo éstos dignos de 
admiración. Dicho grupo consta-

Víctor Herrera, organizador 

ha de 20 chicas dirigidas por 
Candi García. 

En Kick Boxin, a cargo de An
tonio Transmote, realizaron di
ferentes técnicas entre las que ca
be destacar las de sombra, enca
denamientos y combate con di
ferentes proyecciones. El espec
táculo fue muy aplaudido por el 
personal asistente. 

Al acto acudió el concejal de 
Deportes del ayuntamiento alca
laíno, Ramón Alonso Masero; el 
jefe de deportes de la universi
dad, Fernando Gil; y el vicepre
sidente de la Federación Madri
leña de Taekwondo, Eduardo 
Fuertes. 
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La tarea de los padres es conseguir que el club tenga instalaciones y medios. A la derecha, las gimnastas del Club Complutense .Alkalá 
durante uno de sus entrenamientos en el gimnasio Complutense. 

• de sus gimnastas lucharán por el título de campeonas, 
este fin de semana en Sevilla 

El Club complutense Alkalá se estrena en el 
campeonato de España de Gimnasia Rítmica 

Cuatro jovencísimas gimnastas alcalaínas -Natividad Rúa, Dalila Bemández, Zaída Sánchez y Ta
mara Sánchez- participan durante este fin de semana, en la modalidad de conjuntos, en el Campeona
to de España de Gimnasia Rítmica que se celebra en Sevilla. Las niñas, pertenecientes al recién crea
do Club Complutense Jllkalá, han entrenado a conciencia en las últimas semanas para esta competición. 

Después de abandonar el 
Club de Gimnasia Rítmica 
lplacea tras el despido de sus 
entrenadoras, estas deportistas, 
apoyadas por sus padres , han 
tenido que buscar precipitada
mente nuevas instalaciones 
donde seguir entrenando. Se les 
cedió el gimnasio del instituto 
Complutense que, aunque no 
reúne las condiciones más óp
timas para la práctica de la 
gimnasia rítmica, al menos les 
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ha permitido continuar con su 
preparación. 

Necesitan una altura mínima 
de 6-8 metros para lanzar los 
aparatos -pelota, cuerda, ma
za y cinta- y el gimnasio del 
instituto Complutense no llega 
a los 5 metros. Tampoco tiene 
tapiz, elemento que ayuda a las 
gimnastas a realizar sus giros y 
evoluciones. Todas estas caren
cias las suplen con una gran ilu
sión y tesón y lo han demostra-

do en estas semanas que han 
precedido al Campeonato de 
España, en el que esperan con
seguir los mejores resultados. 

Club Complutense Alkalá 
El Club Complutense Alka

lá ya ha cumplimentado los ne
cesarios trámites burocráticos 
para estar legalizado y que sus 
gimnastas puedan participar en 
competiciones oficiales. De mo-

mento lo componen once niñas, 
procedentes del Club de Gim
nasia Rítmica lplacea, y sus pa
dres , que son los que se encar
gan de conseguir instalaciones 
y medios para que el club pue
da continuar con su actividad. 
Los comienzos siempre son di
fíciles pero los padres tienen 
tanta o incluso más ilusión que 
sus hijas. 

La esperanza es llegar muy 
lejos: «Es difícil pero ese es el 
objetivo. Ya hemos empezado 
a hacer lotería y pins porque de 
momento no recibimos ningu
na subvención y sólo contamos 
con el dinero que sale de nues
tros bolsillos, pero a las crías les 
gusta la gimnasia rítmica y por 
ellas seguimos adelante. A los 
padres también nos ha entrado 
el ' gusanillo ' y además pensa
mos que es mejor que estén ha
ciendo deporte que en la calle•» 
explicó Carlos Rúa, presidente 
del Club Complutense Alkalá. 

Atrás quedaron los proble
mas con el club lplacea, una 
etapa que se quiere olv idar pa
ra comenzar desde cero. «Una 
parte de la junta directiva no 
estábamos de acuerdo con la 
gestión del club y queríamos 
hacer algo más serio. Se podía 
haber hecho mucho más , pero 
una serie de personas que se 
han enquistado ahí desde hace 
años no lo permitían. Se baja
ba el nivel de competición por
que había niñas que no llega
ban, pero si había gimnastas 
con opciones se tendrían que 
haber creado dos grupos. Algu
nos padres no entendían esto y 
tenían que estar ahí a toda cos
ta, y de ahí han venido todos 
los problemas», declaró Carlos 
Rúa. 

El despido de dos de las en
trenadoras fue la gota que col
mó el vaso y que motivó la de
cisión de poner en marcha el 
nuevo Club Complutense 
Alkalá. 
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Programa de Televlslón 

TVE-1 
06'00 Misión Top Secret. 

«La perla del empera
dor». 

07'00 Aventaru en el Pa
c:ífic:o. 

«Los jinetes fantasmas» 
08'00 Sábado Fiesta. 
- La llamada de los 
gnomos. 
- La lombriz Jim. 
- El detective Bogey. 
- Félix, el gato. 

09'45 Club Dimey. 
- Patoaventuras. 
- Quack Pack. 
- Timón y Pumba. 
- Dibujo clásico. 

11 '45 Programa sin deter
minar. 
13'50 Cartelera. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de tude. 
18'00 Cine de barrio. 
20'30 Especial. 
21'00 Telediario 2. 
21 '25 El tiempo. 
21 '30 Informe semanal. 
23'00 Risas y estrellas. 
01'30 Sábado cine. 
03'00 Noticias. 
03'05 Navano. 

«Los basureros del ama-
necer». 

04'30 Cine de madruga
da. 

TVE-2 
06'00 That'a Engliah. 
07'30 UNED. 
08'00 Oficios para el re
c:aerdo. 
08'30 Doc:amental. 
09'30 Jlg?osfera. 
10'00 En otru palahraa. 
10'30 El escarabajo verde 
11'00 Parlamento. 
12'00 Loa conc:ie?toll de 
La2. 
13'00 Deportes. 

- Automovilismo. Ca
rrera de campeones. 
- Hockey Hierba. San 
Pablo Valdeluz-Tarra-
sa. 
- Balonmano. CB. Va
lladolid - C. Cantabria. 
- Hípica. CSI. 
- Camel Trophy. 

17'30 M1Ílliea, sí. 
Alejandro Sanz. 

19'00 La 2 en el teatro. 
19'30 lnform.. territorial. 
20'00 Grada cero. 
20'25 Cine. 

«Soy el pequeño dia
blo». 

22'20 Alucine. 
«El enigma del pasado». 

00'15 Días de cine. 
01 '15 Cine Club. 

- «Rebelión en las on
das>+ . 
- 02'55 «Noches de bu
levar». 

TeleMadrid 
08'00 Cine matinal. 
09'30 Cyberclub. 

- Doraemón. 
- Los Picapiedra. 
- El mundo de Beak-
man. 
- Capitán Planeta. 
- Pingu. 
- Garfield. 

11'00 En acción. 
12'30 En pleno Madrid. 
13'30 Doc:amental. 
14'00 Telenotic:iaa. 

Informativo presentado 
por Ana Aladro, Juan 
José Guerenabarrena y 
Marta Fernández. 

15'30 Cine. 
Sin determinar. 

17'30 Tarde de fútbol. 
Se ofrece un partido de 
la décimoseptima jor
nada del Campeonato 
Nacional de Liga en Se
gunda División. 

19'30 Noche de fútbol. 
20'30 Fútbol profesional. 

Espanyol - Mallorca. 
(1 ª división). 

22'30 Cine. 
00'30 Cine. 
02'30 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 Información Cultu
ral de la Commúdad de 
Madrid 

Programa de Televlslón 

TVE-1 
05'50 Misión Top Secret. 
06'40 Aventuras en el Pa
c:ífic:o. 
07'30 ¡Domingo fiesta! 

- La llamada de los gno
mos. 
- El detective Bogey. 
- Félix el gato. 
- Erase una vez los ex-
ploradores. 
- Tiny Toon Adventu
res. 

10'30 V. 
11'15 ¿Qué apostamos? 
14'00 Cartelera TVE. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesión de tude. 
18'00 Cine de oro. 
20'25 Kety DO para. 
21 '00 Telediario 2. 
21'25 El tiempo. 
21 '30 Sólo golea. 

Incluye los goles conse
guidos en la 15ª jorna
da de Liga. 

22'00 La pelícala de la .. 

Sin determinar. 
00' 15 Especial cine. 
02'00 Sombras de Nueva 
York. 
02'45 Notidu. 
02'50 Cine de madnga
da. 

Sin determinar. 

. TVE-2 
06'00 Euronews. 
06'45 That'a Engliah. 
07'30UNED. 
08'00 Concierto. 
08'45 Tiempo de creer. 
09'00 Jara y sedal. 
09'30 Pueblo de Dios. 
10'00 Últimas pregutaa. 
10'25 Testimonio. 
10'30 El día del Seior. 
11 '30 Arrecife de coral. 
12'00 F.atadio 2. 

- 12' 15 Cross Interna
cional Constitución. 
- 13'00 Baloncesto. Li
ga ACB. Real Madrid -
TDK Manresa. 
- Automovilismo. Ca
rrera de Campeones. 
- Hípica. Gran Premio 
Junta de Andalucía. 

19'00 Un país en la moc:hila 
20'00 PC adic:tOI. 
20'30 Línea 900. 
21'00 Tocao del ala. 
21 '30 Para qaé sirve u 
marido. 
22'15 Est1ldio estadio. 

Dedicado a la liga de 
fútbol. 

24 '00 El cine de la 2. 
«Sobre la colina». 

01 '40 Cine dub. Clásicoll 
del cine eapaiol. 

-..La taberna fantástica» 
- 03'25 «María Feman-
da, la jerezana». 

• de dlcleDlllre de 1997 

TeleMadrid 
08'00 Cyberdub. 

- Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Las nuevas aventuras 
de Meteoro. 
- El whow de la Pante
ra Rosa. 
- Harry y los Hender
son. 
- Los Picapiedra. 
- Garfield. 
- Cazafantasmas. 
- Ratas de moqueta. 

13'00 De Cibelea a Neptu
no. llmmia de dos c:labea. 

1956-1958. Segunda y 
tercera Copas de Euro
pa del Real Madrid. 
Comienza el mito del 
club blanco. Se forma el 
gran Atlético de Ma
drid. La vida de los fut
bolistas al margen del 
fútbol. 

14'00 Telenotk=i•. 
15'25 El tiempo. 
15'30 Cine de tude. 
17'30 Panonma de actna
lidad. 
18'30 Fútbol ea fútbol. 
IDduye: TeleJaoticiu. 
22'00 El megalút. 
00'30 Medias de seda-
01 '25 La prórroga. 
03'00 Sala de madragada_ 
CM'35 bfomlacióll caltn
ral de la CJlM. 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Enc:iclopedia. 
07'30 Club Megatrix. 

- El bosque de Tallac. 
- Cro. 
- Batman. 
- Street Shark. 
- Supercampeones. 
- Spiderman. 
- La Bola del Dragón. 
- Space monkeys. 
- Beetleborgs. 
- La máscara. 
- El nuevo mundo de 
los gnomos. 
- Pesadillas. 

13'00 El equipo A. 
14'00 La cara divertida. 
15'00 Noticias. 
15'30 Extra Rosa. 
16'30 Cine. 

Sin determinar. 
18'30 Cine. 

Sin determinar. 
20'30 Cine. 
21 '15 Noticias. 
22'30 Solpreaa, jllOIJ)l'ella! 

Isabel Gemio es la pre
sentadora de este pro
grama. 

01 '30 Cine. 
«Chicago, años 30». 

02'55 Destino Aramía. 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine. 

«La cometa del fin del 
mundo». 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Enc:ic:lopedia. 
07'20 Club Megatrix. 

- El bosque de Tallac. 
- Cro. 
-. Batman. 
- La bola del dragón. 
- Los cuatro fantásti-
cos. 
- Ironman. 
- Ace Ventura. 
- Mortadelo y Filemón. 

11'30 Solpreaa, ¡smpresa! 
15'00 Notic:ias. 
15'30 Cine. 
17'30 Cine. 
19'30 Situación de emer
gencia. 

Programa presentado 
por Roberto Arce. 

20'30 Espejo público. 
21 '30 La casa de loe líos. 

«Perra suerte». 
23'00 Lo qae necesitas ea 
amor. 

Con Jesús Puente. 
01'00 Cine. 

«Encuentro inespera
do>+ . 

02'55 Destino Aramís. 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

u¿Por qué te engaña tu 
marido?». 

SABADO& 

Tele 5 
06'30 Entre hoy y mañana 
07'00 Fónn11la l. 
07'30 Grand11llón. 
08'00 El desván del tras
go. 

- Mi amigo mapache. 
- Pasas de California. 
- Las aventuras del jo-
ven D' Artacan. 
- Shoot. 
- Space Strikers. 
- Power Rangers. 
- Beast wars. 

11'30 Cómo se hizo. 
12'00 Sensación de vivir. 
13'00 Al salir de clase. 
14'00 Maratón Moros y 
Criatianos. 

El programa que pre
senta Jordi González 
pretende conseguir el 
apadrinamiento de 
10.000 niños a lo largo 
de un programa que du
rará 24 horas. 

14'30 Las noticias. 
15'00 Maratón Moros y 
Criatianos. 

Repaso a 1997. 
20'00 Las noticias. 
20'15 Moros y Cristianos. 

Debate sobre lo que 
piensan las mujeres del 
fútbol. 

22'00 Moros y Cristianos. 
Entre los invitados: la 
Infanta Cristina. 

Canal+ 
07'30 Golf: Birdie. 
08'00 P + ó - X ó I 

- Gatobasura, el rey de 
los trastos. 
- Herlnfs. 
- El gato Félix. 
- Club de medianoche. 

09'30 Bnmo el niño. 
lO'OONBA. 
12'00 Del 40 al l. 
13'00 Magacille. Toma l. 
14'00 NBA en ac:c:ión. 
14'30 Notic:iaa. 
14'35 Tranaworld Sport. 
15'30 Grandes romancea 
del siglo. 

Charles Chaplin y 
Oona. 

16'00 Fútbol inglés. 
17'55 dAll paaates de Ma
disolJ». 
20'00 Abierto en canal. 
21'00 La Semana del Gui
ñol. 
21 '30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Fraaier. 
22'25 Estreno Canal +. 

dfacida salvaje». In
fantil. 

00'03 .MíeJJtru donaias». 
01'42 d'IUfTO#. (V.O). 
03'17 Boxeo. 

De la Hoya - Rivera. 
En directo, desde el 
Convention Center de 
Atlantic City. 

DOMINGO 7 

Tele 5 
06'30 Telemaratón Moros 
y Criatianoa. 

Continuación de este 
programa especial en el 
que se pretende conse
guir el apadrinamiento 
de 10.000 niños en tan 
sólo 24 horas. A partir 
de las 9'30 se ofrece un 
debate infantil. 

14'30 Las notic:iaa. 
15'10 Caiga quien caiga. 
16'10 Cine fin de semana. 
18'15 De domingo a d~ 
mingo. 

Magazine semanal pre
sentado por Belinda 
Washington, en el que 
también colaboran, en
tre otros, Patxi Alonso, 
Carlos Ferrando, Antón 
Reixa, Pepín Tre, Es
peranza Gracia e Igna
cio Sierra. 

21'15 Las noticiaa. 
21 '20 Más qae amigos. 
23'00 Expediente X. 
23'45 Zoom. 
01'00 Avance Notidu. 
01'05 Cine cláaico. 

..Primer desengaño>+ . 
(EE.UU. ,- 1951). 

02'30 Rebelde. 
04'30 Cazador. 

Canal+ 
07'00 Del 40 al l. 
08'00 P + ó - X ó 1. 

- Gatobasura el rey de 
los trastos. 
- Herlnfs. 
- El gato Félix. 
- El club de mediano-
che. 

09'30 Jlebelión en las 
aala.s lb. 
11'00 Fútbol americano. 
11'50 Previo fútbol. 
12'00 Liga española. Se
gmula División. 
14'00 Magacille. Toma 2. 
14'30 Noticias. 
14'35 Más deporte. Fin de 
semana. 
15'00 Fútbol mmulial. 
15'30 JJ pecado (I)ii. 
16'57 «Mente• peligro
.aaso. 
18'31 Boxeo. 
18'50 Previo fútbol. 
19'30 Liga eapaiola. 

Real Sociedad - Valen
cia C.F. 

21'30 Notidu. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

d.a comida del diablOll. 
Comedia. 

23'25 El tercer tiempo. 
Paco González. 

NOTA: PUERTA DE MADRID publica la programación recibida de las distintas 
cadenas de televisión. No se hace responsable de los cambios efectuados por éstas. 
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Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 Euonews. 
08'00 Infantil. 
11'00 Serle sin determi-
nar. 
12'00 Especial cine. 
14'00 Humor. 
14'30 Corazón de otoño. 
15'00 Telediario l. 
15'49 El tiempo. 
15'55 Especial cine (1). 
17'30 Especial cine (U). 

Sin determinar. 
19'00 El flec:hazo. 

Concurso presentado 
por Anabel Alonso, en 
el que los participantes 
tienen que elegir a su 
pareja. 

20'00 Gente. 
Magazine en el que tie
ne cabida, todo aquello 
que ocurre en el mundo 
del cine, de la música, 
del teatro y de la 
televisión. 

21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
22'00 Entre Mol'iUlCOI y 
Omaítas. 
22'45 ¿Quién sabe dónde? 
01'15 Telediario 3. 
02'00 Serle sin determi
nar. 
02'45 Cuentos y leyendas. 

«El juez de los divor
cios». 

03'45 Telediario 4. 

TVE-2 
06'00 Docamental. 
07'00 That's English. 
07'30 Documental. 
08'30 Documental. 
09'30 América salvaje. 
10'30 Santa Misa. 
11 '30 Fauna. 
12'30 Barrio Sésamo. 
13'00 Hípica. Copa del 
Mudo. 

Gran Premio World 
Cup, desde Sevilla. 

15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes docamen
tales. 

.. Atlántida» y «Cota 
Cero». 

17'15 Pueblo de Dios. 
17'45 Para nosotros. 
19'00 En busca de Car
men Sandiego. 
19'30 Más que hennanos. 
20'00 Un chapuzas en ca-
sa. 
21'00 Quatro. 
21'30 VivirconMr. Cooper 
22'00 La 2. Noticias. 
22'30 ¡Qué grande es el 
cine! 

«Tomates verdes fri
tos». Película presenta
da por el director José 
Luis Garci. 

02'20 Cine club. Ciclo 
Clásicos del Cine. 

«Casbah». Musical. 
v.o.s. 

TeleMadrid 
07'30 A saber. 

Programa educativo a 
distancia, que pretende 
ofrecer a sus alumnos 
conocimientos diversos 
bajo una estructura sen· 
cilla. Presentado por 
Mario Maldonado. 

08'05 Cybeldub. 
- Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Scooby Doo. 
- Los Pitufos. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 

Con Terelu Campos. 
17'30 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Cine. 
23'15 Cine. 
01 '00 Sola en la ciudad. 

Programa presentado 
por Cristina Tárrega, 
en el que los espectado
res que quieran pueden 
llamar y charlar en di
recto sobre aquello que 
les apetezca. 

02'00 Telenoticias. 
02'05 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 Información Cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 Euonews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
TVE. 
10'00 Perla negra. 
11'45 Saber vivir. 

Aparato digestivo. 
12'30 Así son las cosas. 
13'25 La botica de la 
abuela. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
14'30 Corazón de otoño. 
15'00 Telediario l. 
15'54 El tiempo. 
16'00 Calle Nueva. 
16'30 Esmeralda. 

Telenovela mexicana, 
con Leticia Calderón. 

17'55 Digan lo que digan. 
18'55 Noticias. 
19'00 El Oechazo. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
22'00 Especial. 
23'45 El debate de La 
Primera. 
01'15 Telediario 3. 
02'00 Serie sin determi-
nar. 
02'45 Los mejores años. 

«Tras el accidente». 
Mickey se encuentra 
muy deprimido. 

03'45 Telediario 4. 

PUERTA de Madrid 

TVE-2 
06'00 Documentales. 
07'30 Con mucha marcha. 
09'30 Empléate a fondo. 
10'00 La aventura del 
saber. 
11 '00 La película de la 
mañana. 

«El pequeño gigante». 
(EE.UU. , 1958). lnfan
til. 

12'35 Barrio Sésamo. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Atlántida. 
16'45 Cola cero. 
17'15 Tendido cero. 
17'45 Para nosotros. 
19'00 En busca de Car
men Sandiego. 
19'30 Más que hennanos. 
20'00 Informativo territo
rial. 
20'30 Programa previo 
UEFA Champions Lea
gue. 
21'00 Quatro. 
21'30 Vivir con Mr. Coo
per. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 El p!O!JDJDa de Car
los Berrera. 
00'30 La mandrágora. 
01'30 Cine Club. Grandes 
actores. 

"Beau Brummell». His
tórica. 

TeleMadrid 
07'30 Tele-empleo. 
07'45 Telenoticias. 
08'30 Buenos días, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 

Ofertas y demanda de 
empleo y cursos de for
mación. 

09'30 A saber. 

1 , Espacio de carácter 
educativo que ofrece a 
los adultos la posibili
dad de obtener el títu
lo de Graduado Escolar 

10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid Directo. 
11 '30 El comisionado. 
12'25 Barry y los Hender- , 
IOJl. 

12'50 Cybeldub. 
- El show de la Pan
tera Rosa. 
-Doraemon. 
- Scoohy Doo. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 
17'30 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Lostiespieldelgato. 
00'30 Sola en la c:illdad. 
01'30 Telenoticias. 
01'35 Tele-empleo. 
01 '50 Sala de madnagada 
03'30 Información caltu
ral de la CAM. 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megabix. 

- Manu. 
·Tao, tao. 
· Campeones. 
- La bola del dragón. 
- Marco. 

09'05 Mayores sin repazo. 
09'30 El primer café. 
10'30 El kanguo de JUZ. 
11 '00 El show de Bill 
Cosby. 
11'30 Matlock. 
12'30 Cheen. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Cosas de hemwias. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
17'00 Telecine. 
19'15 En antena. 
20'00 Impacto TV. 
21'00 Noticias. 
21'30 Fútbol. 

Campeonato Nacional 
de Liga. 

23'30 La somisa del peli
cano. 
01 '30 Noticias. 
01'55 Destino Aramís. 
02'00 Cine de madrugada 

«Una chica casi for
mal». 

03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«El divorcio». 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megabix. 

- Manu. 
- Tao, Tao. 
· Campeones. 
- La bola del dragón. 
·Marco. 

09'05 Mayores sin repa
IOI. 

09'30 El primer café. 
10'30 El kanguo de JUZ. 
11 '00 El show de Bill 
Cosby. 
11'30 Matlock. 
12'30 Cheen. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Cosas de hermanas. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
17'00 Telecine. 
19'15 En antena. 
20'00 Impacto TV. 
21 '00 Noticias. 
21 '30 Fútbol Copa UEFA. 

At. Madrid - Croacia de 
Zagreb. 

23'30 La somisa del peli
cano. 
01 '30 Noticias. 
02'00 Cine. 

"La leyenda de Lylah 
Ciare». 

04'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

-.La vida en el castillo» 

LUNES, 8 

Tele 5 
06'30 Entre hoy y mañana 
07'00 Fórmula uno. 
07'30 Dos en el aire. 
08'00 Mi amigo el mapa
che. 
08'20 Ratoncitos de la 
pradera. 
08'40 Las aventuras del 
joven D' Artacán. 
09'00 Shoot. 
09'20 Creepy crawlen. 
09'40 Con ocho basta. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11 '30 Matinal de cine. 
14'00 La cocina de Karlos 
Arguüiano. 
14'30 Las noticias. 
15'10 Al salir de clase. 
15'40 ¡Qué me dices! 

Crónica social de famo
sos. Presentan: Belinda 
Washington y Chapis. 

16'30 Tarde de cine. 
18'15 Ana. 
20'00 El Súper. Historias 
de todos los días. 
20'30 Las noticias. 
21 '25 El tiempo. 
21 '30 Sorteo de la ONCE. 
21 '35 Todos los hombres 
sois iguales. 
23'00 CróllÍCall marcianas 
01'45 Entre hoy y mañana 
02'15 Pasiones. 
03'15 llehelde. 
05'00 Cazador. 

MARTES 9 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Las noticias. Titula-
res. 
07'00. Las noticias. Bue
nos días. 
08'15 Ratoncitos de la 
pradera. 
08'40 Shoot. 
09'05 Creepy crawlen. 
09'30 Con ocho basta. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11 '30 Día a día. 
14'00 La coc:ina de Karlos 
Arguüiano. 
14'30 Las noticias. 
15'10 Al salir de clase. 
15'40 ¡Qué me dices! 
16'30 Tarde de cine. 

Sin determinar. 
18'15 Ana. 
20'00 El Súper. Historias 
de todos los días. 

Maika cuenta a Ricar
do sus sospechas sobre 
Alfonso. 

20'30 Las Noticias. 
21 '25 El tiempo. 
21 '30 Telecapón. 
21'35 Médico de familia. 

«Crisis». 
23'00 Crónicaa marcia-
nas. 
01 '45 Entre hoy y mañana 
02'15 Pasiones. 
03'15 llehelde. 
05'30 Cazador. 

Canal+ 
07'30 ABC World News. 
07'52 Avance Noticias. 
08'00 P + ó - X ó 1. 
09'00 Entrenador. 
09'30 dlWillla». 
10'52 «Decisión crítica». 
13'00 P + o - X o/. 
13'30 Los 40 principales. 
14'15 Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 J)i;ujo de llD rebel
de». 
17'09 «13 cazatalentOS». 
18'46 Piezas. 
19'07 La vida secreta de 
los Grimaldi (U). 
20'00 Friends. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Redacción. Noti
cias. 
21 '53 Contrareloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

«En memoria de Ca
.rolYJJ». Drama. 

23'31 Júnigu para siem
pre.. 
01'10 Millenium. 

v.o.s. 
01 '56 Múic:a noche. 

Se ofrece una versión de 
la ópera «Alfonso y Es
trella», de Schubert, 
grabada en el teatro An 
der Wen, con la Or
questa de Cámara de 
Europa dirigida por Ni
kolaus Hamocourt . 
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1 i #;i i ;i·Ji;t !·HU 3;Jil;Wif1 
Viemes, 5 de Diciembre 

20'30 horas. 

«Canciones de 
Siglo de oro» 
Canto: Miryam Vicent 

Vihuela chica y guitarra barroca: 
Felipe Sánchez 

Viola da gamba: Eulalia Espinet 

, CINE • CLUB 
Teatro 5alón Cervantes 

Miércoles, 10 y Jueves 11 
18'30 y 21 '00 horas. 

«Frankiey Las estrellas» 
Irlanda, 1996, 100'. V.O. in
glesa subtitulada en castellano 

Dirección: Michael Lindsay-Hogg. 

EXPOSICIONES 
CASA DE LA ENTREVISTA 

CAPILLA DEL OIDOR 

Hasta el 8 de diciembre 

«Cervantes y 
el mundo cervantino 

en la imaginación 
romántica» -

Delegación Munlclpal 
Distrito v 

Hasta el 12 de Diciembre 

Mabel Vetri 
(Óleos y pasteles> -

centro de comunidades 
(Salón Alcalá) 

Viemes, 12 de Diciembre 

Elposición de pintura 
sobre textiles 

Obra de Cintla caro 
Dentro de los actos celebrados 

con motivo dn las 
VII Jornadas gastronómicas 

del Centro Regional 
Castellano-Manchego -

AULA DE CULTURA 
de CaJa de Madrid 

Del 10 de Diciembre 
al 4 de Enero 

11 Exposición de 
DIORAMAS 
Asociación 

Belenlstas de Alcalá 
Horario: Laborables de 18 a 21 horas. 

1 ele diciembre de 1997 

AULA DE CULTURA 

Caja de Madrid 
(c/. Libreros, 10-12) 

Viemes, 5 de Diciembre 
8 tarde 

Representación teatral 
«Una noche 

con Clark Gable» 
de Jaime Salom, 

dirigida por Javier Escrivá, 
con la actuación de Montse 

Clot y Juanjo Pérez Yuste -
Martes, 9 de Diciembre 

7 tarde 

conferencia de la 
.XII semana 

Cultural Taurina 
por la 

Peña Taurina 
<<Tercio de Ouites» -
Miércoles, 10 de Diciembre 

8 tarde 

Inauguración de la 

Exposición de 
Belenes por 

Asociación complutense 
de Belenlstas 

Pregón por 

Antonio Marchamalo -
Jueves, 11 de Diciembre 

8 tarde 

Recital de chotis, 
pasodobles por 

Eva y su Grupo -
Viemes, 12 de Diciembre 

8 tarde 

concierto de Navidad 
por la 

compañía El Rapsoda 
con la participación de Enrique 
Paredes (actor), Caridad Casao 
Soprano), Raquel Pastor (sopra
no), Carmen Charlan (mezzoso
prano), Aurelio Rodríguez (te
nor), Tomás Cabrera (tenor), Ar-

mando del Hoyo (bajo). 

Acompañados al piano por 
Alejandro Román. 

Dirección: Isabel Reboredo 

Francisco Muñoz y Francisco Benítez. 

las compeUi:lones se celebrarán 
entra el & v el 20 de diciembre 

un millar de de1onistas 1anici1arán 
en el X torneo deportivo de Na~dad 
del distrtto 11 Juncal 
la deleaaclón munlclpal del dlstñto 
destina un presupuesto de 600.000 pesetas 
Un total de 850 deportistas inscritos, tanto en deportes indi
viduales como colectivos, j6venes y adultos, partlciparén en 
el X torneo deportivo de Navidad del distrito D El Juncal. 
Este, organizado por la delegaci6n municipal del distrito a 
trav~s de los distintos clubes deportivos de la zona, comen
zari el dia 6 de diciembre y concluiri el ella 20, si bien, 
ya ha dado comienzo la competlci6n de fútbol 7 con una 
eliminatoria previa de benjamines el ella 30 de noviembre. 

El concejal presidente de la 
delegación municipal del dis
trito, Francisco Muñoz, y el 
responsable de deportes en la 
delegación, Francisco Benitez, 
hicieron la presentación oficial 
del torneo, al cual destina la 
delegación un presupuesto de 
600.000 pesetas. la mayor 
parte de las cuales se dédica a 
la compra de trofeos y regalos 
para los participantes. No obs
tante, también una parte se 
dedic.a al alquiler de instala
ciones deportiva que exige la 

REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

I.M.L. 

Ciudad Deportiva Municipal 
puesto que varias de las com
peticiones se desarrollan en la 
Ciudad del Juncal, en total, 
67.000 pesetas. 

Las competiciones que inter
vienen en este trofeo de 
Navidad son carreras de pati
nes, petanca, calva, karate, 
fútbol 7 que se disputa en las 
categorías benjanún masculi
no y alevín masculino, fútbol 
11 en categorías sénior, juve
nil, cadete, infantil y alevín 
masculino, fútbol sala en las 
categorías prebenjanún, juve
nil y sénior, y baloncesto en 
categorías cadete, juvenil y 
sénior masculino. 

La entrega de trofeos se rea
lizará el día 20 de diciembre a 
partir de las 18 horas en el 
centro c1V1co NMaría 
Zarnbrano". 

PUERTA de Madrid 
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AGENDA 

Programación del 5 al 11 de diciembre de 1997 

AL CALA 
MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: «George de la 
Jungla>>. (Tolerada). Todos 
los días: 6'00, 8'15 y 10'30. 
Viernes y Sábado, sesión 
especial: 00'40. h. 

Sala 2: eeConspiración>>. 
(18 años). Todos los días: 
5'15, 7 ' 45 y 10' 15. Vier. y 
Sáb. sesión especial: 00'40. 

Sala 3: «7 años en el Tí
bet». (7 años). Todos los 
días: 5'30, 8'00 y 10'30. 
Viernes y Sábado, sesión 
especial: 00' 40. 

Sala 4: e.Ali.en (resurrec
ción)». (18 años). Todos los 
días: 6'00, 8'15 y 10'30. 
Viernes y Sábado, sesión 
especial: 00'40. 

Sala 5: «lnAndOut». (13 
años). Todos los días: 6'00, 
8'15 y 10' 30. Viern. y Sáb. 
sesión especial, 00'40 h. 

Sala 6: 1<Full Monty». (13 
años). Todos los días: 8'15 
y 10'30. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

MULTICINES 
LA DEHESA 

Centro Comercial LA DEHESA 
Ctra. N-11, km. 33'3 

Sala 1: «.Air Bud». 17'30, 
20' 00 y 22'30. 

Sala 2: «Hércules». La
borables: 17'45, 20'00 y 
22'30. Festivos: 16'30, 
18'30, 20'30 y 22'30. 

Sala 3: «The Game». 
17'00, 19' 45 y 22 '30. 

Sala 4: ecDentro o fuera». 
17' 30 y 20'00. «La Tenien
te O'Neil». 22'30. 

Sala 5: «Siete años en el 
Tíbet>>. 17, 19' 35 y 22'30. 

(Telf. información: 883 18 04) 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 
Teléfono de información: 880 27 51 

Sala 1: «HérculeS>>. La
borables: 18' 00, 20'00 y 
22'00. Festivos: Matinal, 
12'00; Tardes , 17'00, 
18' 45 , 20'30 y 22'15. 

Sala 2: «Conspiración>>. 
Todos los días , 17' 30, 
19'45 y 22 ' 15. 

Sala 3: «La boda de mi 
mejor amigo». 17'30 y 20. 
«Martin (Bache)». 22 ' 00. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 
Centro Comercial Parque Corredor 

Telf. lnf.: 656 82 70 

Sala 1: «George de la 
Jungla». (Todos los públi
cos). Laborables: 6' 1 O, 
8 ' 10 y 10'10. Sáb. y Festi
vos: También a las 4'10. 
Viernes y vísperas festivos, 
pase de madrugada: 12'30. 

Sala 2: e<Air Bud». (Pte. 
calif.). Todos los días: 6'00 
y 8'00. Sábados y Festivos: 
También a las 4'00. «La 
boda de mi mejor amigo». 
(7 años). Todos los días: 
10'15. Viernes y vísperas 
de festivos: pase de madru
gada: 12'30. 

Sala 3: «SpaWn>>. (13 
años). Todos los días: 6'05. 
Sábados y Festivos: Tam
bién a las 4 ' 05. «La tenien
te O'Neil». (18 años). To
dos los días: 7'55 y 10'25. 
Viernes y vísperas festivos, 
pase de madrugada: 12'55. 

Sala 4: e<Full Monty». (13 
años). Laborables: 6'30, 
8'40 y 10'40. Sáb. y Festi
vos: También a las 4 ' 15. 
Viernes y vísperas festivos, 
pase de madrugada, 12'40. 

Sala 5: e.Ali.en-resurrec
ción>>. (18 años). Labora
bles: 6 ' 15, 8'30 y 10'45. 
Sábados y Festivos: Tam
bién a las 4'00. Viernes y 
vísperas festivos, pase ma
drugada: 1 ' 00. 

Sala 6: edlérculeS>>. (To
dos los públicos). Labora
bles: 6'001,1 8'15 y 10'30.· 
Sábados y Festivos: Tam
bién a las 4'00. Viernes y 
vísperas de festivos, pase 
de madrugada: 12'35. 

Sala 7: «Conspiración>>. 
(18 años). Lab.: 7'05 y 
10'05. Sábados y Festivos: 
También a las 4 ' 05. Vier
nes y vísperas festivos: pa
se de madrugada 12'40. 

Sala 8: «In And Out>>. (7 
años). Lab. : 6'00, 8'00 y 
10'00. Sábados y festivos: 
También a las 4 ' 00. Vier
nes y vísperas festivos, pa
se de madrugada: 12' 30. 

Sala 9: «The Game». 
(Pte. calf.). Laborables: 7 
y 10. Sáb. y Festivos: Tam
bién a las 4'00. Viernes y 
vísperas de festivos, pase 
de madrugada: 12' 45 . 

~AIJUGi\[E · 
DEl=INITIVAMENTE 

Vd. puede adelgazar en nuestro 

centro de 8a10 kilos en 4 semanas. 
J0édiCO "BqjO ()JfftfO/ 

Sin hambre, sin esfuerzo, 

sin medicamentos, sin efectos 

secundarios, cualquiera que sea 

su edad, SfXO o condición física. 
¡GARANTIZADO! 

Resel'Ve hora para $11 
COHSlllttl gj'at/11'-ttl 

----Telf.: 88! 54 51 
CLINICA DE ADELGAZAMIENTO 
NUEVA :J?IRECCION: c/ Ferraz, 2 - ALCALA DE HENARES 

La liiJ Pllmltlva 

Jueves, 27 de noviembre: 6 - 11 - 19 - 26 - 36 - 45 
C - 25 R - 7 

Sábado, 29 de noviembre: 6 - 19 - 30 - 35 - 38 - 40 
C - 21 R - 5 

~ La~Primitiva 

Domingo, 30 de noviembre: 15 - 16 - 21 - 25 - 26 - 28 
C - 23 R - 3 

Bono(•]Loto 
Lunes, 1 de diciembre: 1 - 8 - 17 - 19 - 34 - 43 

C - 31 R - 4 

Martes, 2 de diciembre: 6 - 22 - 33 - 38 - 47 - 48 
C - 35 R - 9 

Miércoles, 3 de diciembre: 8 - 9 - 25 - 37 - 43 - 46 
C-5 R-9 

cociertos de <di Pentamerone» 
con el coro de la Universidad de Alcalá 

El repertorio del grupo «11 Pentamerone» se compone de música 
tradicional italiana como tarantellas, villanescas, etc. Y repertorio 
moderno caracterizado por la influencia de autores italianos con
temporáneos. Utilizan instrumentos de la tradición popular italia
na como la guitarra «battente», la «tamorra», la mandolina, tambo
riles , castañuelas, etc. así como el violín, piano y bajo electrónico. 

- Viernes, 5 de Diciembre - 20'00 h.: Iglesia de los Remedios 
de Guadalajara. (Colaboran el Patronato de Cultura de Guadala
jara y el Departamento de Gestión Cultural de la Fundación Ge
neral de la Universidad de Alcalá). - Sábado, 6 de Diciembre 
- 20'30 h.: Teatro Salón Cervantes. (Colabora la Fundación Co
legio del Rey). - Domingo, 7 de Diciembre - 20'00 h.: Club Uni
versitario de la Ciudad Residencial Universitaria (Campus Uni
versitario). Colabora el Consejo de Estudiantes. 
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Programa de televlslón 
l 

TVE-1 
06'00 EvoD.eW11. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayuoa ele 

TVE. Con Javier Gon
zálcz Ferrari y Julio Cé
sar Iglesias. 

10'00 Perla negra. 
11 '45 Saber vivir. 

Hoy: Especial cuerpo 
sano. Ejercicios de re
habilitación de espalda, 
cadera, y cuello. 

12'30 Así son las COAS. 

13'25 La botica de la 
abuela. 
13'55 Noticias. 
14'00 lnfonn. tenitorial. 
14'30 Corazón de otoño. 
15'00 Telediario l. 
15'49 El tiempo. 
15'55 Calle Nueva. 
16'30 Esmeralda. 
17'50 Digan lo que digan. 
18'55 Noticias. 
19'00 El flec:hazo. 

Concurso presentado 
por Anabcl Alonso en el 
que participan tres chi
cos y tres chicas. 

20'00 Gente. 
20'30 Fútbol de l ª. 
Liga de Campeones. 
01'15 Telediario 3. 
02'00 Serie SÜl cletenai
nar. 
02'45 Los mejores aios. 
03'45 Telediario 4. 

r 1 

TVE-2 
06'00 Documental. 
07'15 Thafs English. 
07'30 Con macha mucha. 

- El show de Underdog. 
- La vuelta al mundo de 
Willy Fogg. 
- La pajarería de Tran
silvania. 
- El Príncipe Valiente. 

09'30 Empléate a fondo. 
10'00 La aventara del sa
ber. 
11'00 La pelícala de la 
mañana. 

«El marido». 
12'30 Barrio Sésamo. 
13'00 Con macha mucha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Graneles clocamen
tales. 
17'15 Rata Quetzal. 
17'45 Para DOllOtros. 
19'00 En busca ele Car
men Sandiego. 
19'30 Más que hemlanos. 
20'00 lnfonn. tenitorial. 
20'30 Un c:hapmas en casa. 
21 '00 ()aatro. 
21'30 Vivirc:onMr. Cooper 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 La noc:he abierta. 
00'30 Negzo sobre blanco. 
01 '30 Cine Club. Ciclo 
PioDeJOll del Cine Espa
iiol: JOllé Luis Sáenz ele 
Beredia. «Raza>•. 

TeleMadrid 
07'30 Tele-empleo. 
07'45 Telenotic:ias. 
08'00 a- días, Ma
drid. · 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenotic:ias. 
10'30 Madrid Dincto. 
11'30 El comisionado. 
12'25 llany y los Bemler
son. 
12'50 Cyberclub. 

- Doraemón. 
- Scooby Doo. 
- El show de la Pantera 
Rosa. 

14'00 TeleDOtic:ias. 
15'30 Con T ele tarde. 

Magazine presentado 
por Terclu Campos, en 
el que se ofrecen entre
vistas, reportajes, con
cursos, música, debate 
y tertulia. 

17'45 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid Dincto. 

Presentado por Inma
culada Galván. 

20'30 TeleDOtic:ias. 
21'30 Tómbola. 
01'00 Sola en la ciudad. 
02'00 Telenotic:ias. 
02'05 Tele-empleo. 
02'20 Sala ele madrugada. 
04'00 Información cnltu
ral ele la CJlM. 

La respuesta ha sido tan buena que ya tienen 
invitaciones para regresar cuando lo deseen 

Calurosa acogida de la Tuna de 
Alcalá en su gira por Argentina 

Argentina se volcó en la gira de la Tuna de la Universidad de Alcalá 
por ese país. Salta, Córdoba y Buenos Aires han sido las tres ciudades 
en las qae los músicos han hecho sonar S11S bandurrias y panderetas entre 
el l y el 16 de noviembre, comprobando el gran cariño que se tiene por 
España a ese otro lado del Atlántico. El éxito ha sido tal que ya les han 
llegado invitaciones para repetir la experiencia el año próximo. 

En un año en el que se celebra el 
Aniversario de Cervantes, la Tuna 
de Alcalá no encontraba mejor mo
mento para realizar una gira en la 
que llevar fuera la cultura española 
y de la ciudad natal del universal 
literato. Tras otros viajes por Tai
wan, Israel, Palestina e incluso 
siete veces por distintos países la
tinoamericanos, tenían pendiente 
la cuenta con Argentina. 

Tras las ferias complutenses co
menzaron a realizar todas las ges
tiones, que empezaban por enviar 
un fax tras otro al país hasta con
seguir invitaciones. Por el cariño 
que se tiene a todo lo que suene a 
España, éstas no tardaron en lle
gar. Tras los contactos entre los or
ganismos españoles y argentinos , 
los 18 tunos dispuestos a embar
carse consiguieron los pasajes in-

1 de diciembre de 1997 

ternacionales y el 1 de noviembre 
ponían pie en la tierra de la Pam
pa. El primer destino fue Salta, se
guido de Córdoba -donde se en
cuentra la Universidad más im
portante de la nación, que además 
es la segunda que se fundó en Amé
rica Latina- y, desde allí, viaja
ron a Buenos Aires. Han actuado 
en teatros, universidades y al aire 
libre. «La cantidad de gente que 
nos ha seguido y nos ha apoyado 
ha sido tremenda. Es de destacar 
cómo se quiere a España. Todo lo 
que sea tradición española es más 
importante para ellos incluso que 
su nación, porque hay pocos que 
no tengan antepasados de aquí. 
Además, la Universidad de Alcalá 
que creó Cisneros es allí un mode
lo. Por ejemplo, en Córdoba casi 
todos conocían el esplendor que 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Manu. 
- Tao, Tao. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 
- Marco. 

09'05 Mayores SÜl repa
ros. 
09'30 El primer café. 
10'30 El lraDgmo de Jl3Z. 
11 '00 El show de Bill 
Cosby. 
11'30 Madoc:k. 
12'30 Cheen. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Cosas ele hermaDas. 
14'30 Cosas ele casa. 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
17'00 TeleciDe. 
19'15 En antena. 
20'00 Impacto TV. 
21 '00 Noticias. 
21'30 En plena forma. 

Con AHredo Landa. 
23'00 La sonrisa del pelí
cano. 
01 '30 Noticias. 

Con José Mª Carrascal. 
02'00 Cine ele madragada 

«Espíritu de jinete». 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine ele madrugada 

«Las travesuras de Till 
L' espiegle». 

MIERCOLES 10 - ---

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Las Noticias. Titula
res. 
07'00 Las DOtic:ias. Bue
nos días. 
08'15 Ratoncitos de la 
pradera. 
08'40 Shoot. 
09'05 Creepy Crawlen. 
09'30 Con ocho basta. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11'30 Día a día. 

Magazine matinal que 
dirige y presenta María 
Teresa Campos. 

14'00 La cocina de Karlos 
Jlrggüiano. 
14'30 Las Noticias. 
15'10 Jll salir de clase. 
15'40 ¡Qué me dices! 
16'30 Tarde ele cine. 
18'15 Ana. 
20'00 El Súper. Historias 
de todos los días. 
20'30 Las noticias. 
21 '25 El tiempo. 
21'30 Sorteo ele la ONCE. 
21 '35 Querido maestro. 

Con lmanol Arias y 
Emma Suárez. 

23'00 Crónicas marcia-
nas. 
01'45 Entrehoyymañana 
02'15 Pasiones. 
03'15 Rebelde. 
05'30 Cazador. 

Canal+ 
07'30 JlBC World News. 
07'52 Avance Noticias. 
08'02 P + ó - X ó /. 

- Las tres mellizas. 
09'00 Entrenador. 
09'30 «Batman Forever». 

V.O. 
11'28 «Ace Ve.nhua, ope
radó.n Áfricao. 
13'00 P + o - X o /. 
13'30 Los 40 Principales. 
14'15 Redacc:ióD Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 «l:I hombre de las 
elJáeUas,,. 

17'20 d:scuacfró.n de com
bate 332». 
19'03 Detrás ele la cámara 
19'29 Documental. 

«Grandes romances del 
siglo: Hitler y Eva 
Braun». 

20'00 Friends. 
20'30 Lo + plus. 
21 '30 Noticias. 
21 '53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

llHbco.nJ,. Biográfica. 
01'05 Pieza extra. 
01'33 «Laca.nció.ndeCar

.la». V.O. 
03'36 Especial Canal +. 

«Otra forma de ver el 
cine». 

04'02 «Adá.n y Eva». 
05'41 «Cuestió.n de sa.n
grei.. 

tuvo. Pero incluso nos hemos en
contrado con gente que suele via
jar a España por negocios y esta
ba enterada de la candidatura de 
Alcalá para ser declarada Ciudad 
Patrimonio de la Humanidad», 
explica Carlos García, jefe de la 
Tuna. Ni qué decir tiene que si los 
argentinos les recibían así, los in
migrantes españoles se volcaban 
totalmente cuando sabían de su 
presencia. La Casa de España en 
Córdoba se puso a su entera dis
posición, invitándoles incluso a 
una cena de despedida. 

«Era curioso que, después de cada 
actuación, nos tiráramos media 
hora firmando autógrafos. Todos 
nos daban las gracias por haberles 
hecho recordar a España. Eso era 
lo mejor y lo que más nos ha lle
nado», señala Carlos. Como anéc
dota, los argentinos, que tanto co
nocen a los gallegos por la canti
dad de inmigrantes que allí se es
tablecieron en su momento, no po
dían creer que entre los 18 tunos 
no hubiera ninguno de esa tierra. 
«¿Cómo es posible? , nos pregun
taban, si la mayoría de los españo
les son gallegos». En toda esa calurosa respuesta 

tuvieron mucho que ver los medios 
de comunicación, que se hicieron 
eco de la gira de la Tuna de Alca
lá, ofreciéndoles incluso la parti
cipación en directo en espacios de 
televisión de máxima audiencia. 

Tan contentos se quedaron con 
ellos que ya tienen en sus manos 
las invitaciones de los organismos 
oficiales y la Federación de Socie
dades Españolas para regresar 
cuando lo deseen. 

PUERTA de Madrid 



Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 E'lll'Onews. 
07'30 Telediario matiDal. 
09'10 Los desaJ11DC111 de 
TVE. 
10'00 Perla negra. 
11'45 Saber vivir. 

Hoy: La compra de Na
vidad. 

12'30 Así ton lu COAS. 

13'25 La botica de la 
abuela. 

Hoy: Prevención ali
mentaria contra la ar
trosis de cadera y la im
portancia de respirar 
correctamente. 

13'55 Noticias. 
14'00 lnform. territorial. 
14'30 Corazón cie Otoio. 
15'00 Telediuio-1. 
15'49 El tiempo. 
15'55 Calle Nueva. 
16'30 Esmeralda. 
17'50 Digan lo que digan. 
18'55 Noticias. 
19'00 El fiechazo. 
20'00 Gente. 
21 '00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
22'00 Hostal Royal Man-
zanares. 

«Novia de alquiler». 
23'15 Jueves cine. 
01'15 Telediario 3. 
02'00 Serie sin detenninar 
02'45 Los mejores años. 
03'45 Telediario 4. 

TVE-2 
06'00 Documental. 
07'00 Tbat's Englilh. 
07'30 Con macha :mucha. 
09'30 Empléate a fondo. 
10'00 TV educativa. La 
aventura del saber. 
11 '00 La película de la 
maiana. 

«Valor y coraje ... 
12'30 Barrio Sésamo. 
13'00 Con macha :mucha. 

- La banda de Mozart. 
- Calimero. 
- Gargoyles - Héroes 
mitológicos. 
- Erase una vez los in
ventores. 

15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'15 A IU salnd. 
17'45 Para nosotros. 
19'00 Goles europeos. 
UEFA Champions Lea
gue. 
20'00 lnform. territorial. 
20'30 Un c:bapuzu en casa. 
21'00 Qaatro. 
21'30 Lotería Primitiva. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Documentos TV. 
23'40 El tercer grado. 
00'10 Redes. 
00'40 Metrópolis. 
01'10 Cine Club. Ciclo Bi

gas Luna. «Caniche». 

TeleMadrid 
07'30 Tele-empleo. 
07'45 Telenotic:ias. 
08'00 Buenos diu, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 

Con Ana Isabel Albares 
y Antonio Mérida. 

10'30 Más que palahru. 
10'55 Madrid Directo. 
11 '30 El comisionado. 
12'25 llarry y los Bender
son. 
12'50 Cybuclub. 

- La Pantera Rosa. 
- Doraemón, el gato 
cósmico. 
- Scooby Doo. 

14'00 Telenoticias Ma
drid. 
15'30 Con T de tude. 

Con Terelu Campos. 
17'30 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Tiena 2. 
23'15 Cine. 
01'00 Sola en la ciudad. 

Con Cristina Tárrega. 
02'00 Telenoticias. 
02'05 Tele-empleo. 
02'50 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 lnfmmativocaltmal 
dela CAM. 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 E'lll'Onews. 
07'30 Telediario matiDal. 
09'10 Los desaJ11DC111 de 
TVE. 
10'00 Perla negra. 
11'45 Saber vivir. 

Hoy: Prevención de ac
cidentes de tráfico. 

12'30 Así ton lu COAS. 

Magazine presentado 
por Manuel Giménez. 

13'25 La botica de la 
abuela. 

Infusión de tomillo y 
brezo para la garganta 
dolorida. 

13'55 Noticias. 
14'00 lnform. territorial. 
14'30 Corazón de otoio. 
15'00 Telediario l. 
15'49 El tiempo. 
15'55 Calle Nueva. 
16'30 Esmeralda. 
17'50 Digan lo que digan. 
18'55 Noticias. 
19'00 El Bechazo. 
20'00 Gente. 
21 '00 Telediario 2. 
21'45 El tiempo. 
22'00 ¿Qaé apostamos? 

Presentado por Ramón 
García y Ana Obregón. 

01'15 Telediario 3. 
02'00 Serie sin determinar 
02'45 Cine de madrugada 

Sin determinar. 
04'15 Telediario 4. 

PUERTA de Madrid 

TVE-2 
06'00 Doca:mentales. 
07'30 Con mucha marcha. 
09'30 Empléate a fondo. 
10'00 TV educativa. 
11'00 La película de la 
maiana. 

«Vincent y yo». 
13'00 Con mucha mucha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes documen
tales: Supervivencia. 
16'45 Jara y sedal. 
17'15 El escarabajo verde 
17'45 Para nosotros. 
19'00 En b1llca. de Car
men Sandiego. 
19'30 Yo y el mundo. 
20'00 lnform. territorial. 
20'30 Un chapuzas en ca
sa. 
21'00 Qaatro. 
21'30 VivirconMr. Cooper 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 la noche temática: 
Amazonia. 

- 22'30 «Fitzcarraldo». 
Aventuras. 
- 01'15 Documentales: 
«Los Wayana, entre dos 
orillas», «Baratijas y 
abalorios» y «Rainer 
Greco: el rostro de la 
destrucción». 

03'20 Cine Club. 
«Escrito en las estre
llas». Intriga. 

TeleMadrid 
07'30 Tele-empleo. 
07'45 Telenoticias. 
08'00 Buenos diu, Ma
drid. 
09'15 Tele-empleo. 
09'30 Serie sin detenninar 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid Directo. 
11 '30 El comisionado. 

" 12'25 Barry y los Bender
IOD. 

12'50 Cyberclub. 
- El show de la Pantera 
Rosa. 
- Scooby Doo. 
- Los Pitufos. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tude. 
17'30 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid Directo. 
20'30 Telenoticias. 
21 '30 Sucedió en Madrid. 

Espacio presentado por 
Inés Ballester y dirigi
do por Leonardo Balta
nás. Se ofrecen reporta
jes sobre los sucesos 
ocurridos en Madrid. 

01 ' 30 Treinta minutos. 
02'00 Telenoticias. 
02'05 Tele-empleo. 
02'20 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información cultu
ral de la Comnniclad de 
Madrid. 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Manu. 
- Tao, Tao. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 
- Marco. 

09'05 Mayores sin repa
ros. 
09'30 El primer café. 
10'30 El kanguro A3Z. 
ll '00 El show de Bill 
Cosby. 
11'30 Matlock. 
12'30 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Cosas de hennanal. 

Cuenta las peripecias 
de dos gemelas. 

14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
17'00 TeleciDe. 
19'15 En antena. 
20'00 Impacto TV. 
21 '00 Noticias. 
21 '30 Menudo es mi pa
dre. 
23'00 La IOJll'isa del pelí
cano. 
01 '30 Noticias. 
02'00 Cine. 

«La batalla del porro». 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«El diputado». 

Antena 3 
06'00 Gardenia. 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Manu. 
- Tao, Tao. 
- Campeones. 
- La bola del dragón. 
- Marco. 

09'05 Mayores sin repa
ros. 
09'30 El primer café. 
10'30 El kanguro A3Z. 
11 '00 El show de Bill 
Cosby. 
11 '30 Matlock. 
12'30 Cheers. 
13'00 El Equipo .A. 
14'00 Cosas de hermanas. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'45 Extra Rosa. 
17'00 TeleciDe. 
19'15 En antena. 

Presenta: Inés Ballester 
20'00 Impacto TV. 
21 '00 Noticias. 
21'30 La cara divertida. 

Programa de humor 
por Bertín Osbome. 

22'30 Canciones de nues
tra vicia. 
01 '00 Noticias. 
01 '30 Cine de madrugada 

«Todo por mi chica». 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

«Arresto preventivo ... 

JUEVES tt 

Tele 5 
06'00 Entrehoyymañana 
06'30 Las Noticias. Titala
res. 
07'00 Las Noticias. Bue
nos días. 
08'15 Ratoncitos de la 
pradera. 
08'40 Shoot. 
09'30 Con ocho hasta. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11'30 Día a día. 
14'00 La cociDa de Karlos 
Arguiñano. 
14'30 Las Noticias. 

Incluye: El tiempo. 
15'10 Al salir de clue. 
15'40 ¡Qué me dices! 
16'30 Tarde de cine. 
18'15 Ana. 

Programa presentado 
por Ana García Lozano 

20'00 El Súper. Historias 
de todos los diu. 
20'30 Las noticias. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Sorteo de la ONCE. 
21'35 Cine Mix. 

Sin determinar. 
23'30 Crónicas marcianas 

Por Javier Sardá. 
02'00 Entre hoy y mañana 
02'30 Pasiones. 

Serie policíaca estadou
nidense. 

03'30 Rebelde. 
05'00 Cazador. 

Canal+ 
07'16 Piezas. 
07'30 ABC World News 
con Peter Jennings. 
07'52 Noticias. 
08'02 Programa más o 
menos multiplicado o di
vidido. 
09'00 Entrenador. 
09'30 ~ae.rte sábitaH. 
11'16 cE1 Che.o. 
13'00 P + o - X o 1. 

- El laboratorio de 
Dexter. 

13'30 Los 40 principales. 
14'15 Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 «Best-SeUer, el pre
mi0rt. 
17'01 cE1 peqaeíio panda». 
18'23 El planeta de los to
ros. 
19'25 Documental. 

«Mart.ina Hingis, UD 

ascenso imparable». 
20'00 Friends. 
20'30 Lo + plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Millennium. 
22'45 Estreno Canal +. 

«Cuerpo en el bosque.o. 
Intriga. 

00'12 J'elpado maldito». 
01 '55 «1.D. (Identifica
ció.n)H •• V.O. 
03'39 Fútbol americano. 
06'00 ..rengo ana casa». 

VIERNES t2 

Tele 5 
06'30 Entre hoy y maiana 
06'30 Las Noticias. Titala-
res. 
07'00 Las Noticias. Bue
nos días. 
08' 15 Amigos del bosque. 
08'35 Shoot. 
09'00 Creepy Crawlen. 
09'30 Con ocho hasta. 
10'30 Autopista hacia el 
cielo. 
11 '30 Día a día. 
14'00 La cociDa de Karlos 
Arguiñano. 
14'30 Las Noticias. 
15'10 Al salir de clue. 
15'40 ¡Qaé me dices! 

Presentado por Belinda 
Washington y José An
tonio Botella (Chapis). 

16'30 Tarde de cine. 
18'15 Ana. 
20'00 El Súper. Historias 
de todos los diu. 
20'30 Las noticias. 
21 '25 El tiempo. 
21'30 Sorteo ONCE. 
Con el cuponazo especial 
22'00 Cine cinco estrellu. 

«El libro de la selva: la 
aventura continúa,., 

24'00 Cita con .Apeles. 
02'00 Entrehoyymaiana 
02'30 Madrugada de cine. 

«La cima de la colina,.. 
04'00 Rebelde. 
05'00 Cazador. 

Canal+ 
07'30 ABC World News. 
07'52 Avance. Noticias. 
08'02 P + ó - X ó /. 
09'00 Todo es temporal. 
09'30 «Prmto de impact0rt. 
11'18 «Segunda opo.rtruú
dad». 
13'00P + o-Xo:. 
13'30 Los 40 principales. 
14'15 Noticias. 
14'30 Más deporte. 
15'30 Jldán y Eva.. 
17'10 «Sostiene Pereiraii. 
18'49 Especial Canal +. 

..victoria Abril, UD via
je de ida y vuelta». 

19'02 National Geogra
phic: 

«Tsunami, la ola asesi
na». 

20'00 Friencls. 
20'30 Lo + Plus. 
21 '30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

«Copycat». Intriga. 
00'00 J'argOrt. 
01 '35 Piezas: Robin. 
01'39 «Sexo a domiciliOll. 
(Cine X) 
03'06 Sexo en la calle XV 
(2ª parte). 
03'30 «Golde.u Gate.o. 
04'58 «Boiling poi.ni». 
06'27 Documental. 

«Aventuras del siglo 
XX. La fiebre del oro». 

& de diciembre de t997 



ESTE DOMINGO 
1 DE DICIEMBRE 

iiiABRIMOSlll 
Te recordamos que este sábado, 6 de diciembre, Día de la Constitución, y el lunes 8 de 

diciembre, Día de la Inmaculada, Alcampo y el Centro Comercial estarán cerrados. 
(Excepto la zona de ocio, con sus cines y restaurantes, que permanecerá abierta) 

Empieza a saborear la Navidad ... 

U\ 
DEHESA 

Alcalá de Henares 
- ''" ,, ·---


